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Optometristas e acadêmicos
[, se queixam de perseguição

Disque Entregas
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Lavação, Filtros e Acessórios pI seu veículo
Rua Cei. Albuquerque, 86 • Fone 622·4369
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Vereadorvolta a fãzerduras
críticas aO'-§Ol:emomunicipal
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Desde que a Justiça deter- dade do Contestado (UnC) e as optometristas recém-formados que exibem adesivo do curso até

minou o fechamento da Clíni- alterações no material publici- sequeixamdeperseguição.con- telefonemas ameaçadores.
ca de Optometria da Universi- tário do curso, acadêmicos e figuradaemdanosaautomóveis PÁGINA 7 __

Weinert é inocentado de processo movido pela oposição
Arquivo

Foto publicada na imprensa; comprova 'a presença de Welnert e Müller no evento de entrega de um micro-

ônibus à Apoca em agosto do ano passado, dois meses antes das eleições PÁGINA 7

Tentativa de assalto aônibus
frustradaemMafra

Dois automóveis tentaram Sul, em Mafra, na noite de

trancar a passagem de um ôni- terça-feira; 24. A tentativa de

bus de turismo na rodovia assalto foi frustrada pelo mo

BR-280, nas proximidades torista do ônibus que bateu e

da localidade de BelaVista do capotou um dos carros.
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PrefeituradeCanoinhas presta contas
doprimeiro quadrimestre

Na noite de quarta-feira,
25, o prefeito, Leoberto

Weinert (PMDB) reuniu se

cretários e superintendentes
para apresentarem em audi

ência pública, a prestação de

contas de cada pasta no pri
meiro quadrimestre do ano.

A audiência contou com

a presença de mais de 100

pessoas da comunidade e re

presentantes de entidades.
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Nosso povo, nossahistória,

AmaiQr serraria de tedes os tempos
Edlnel Wassoaskl

Orlando Stein, 78 anos, é o entrevistado da semana
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Caídos no esquecimento. I
Conveniente ou não, é incrível o número de casos de

escândalos de corrupção na esfera pública governamental,
caídos no esquecimento.

E não estamos falando do escândalo dos precatórios ou

do escândalo dos deputados corruptos de Rondônia.
Canoinhas é auto-suficiente para preencher páginas de

jornal no quesito "esquecimento de escândalos administra
tivos". Vejam só: quem lembra do escândalo do transporte
público escolar no final de 2003, quando alterações furti
vas nos valores da: licitação para exploração do transporte
público escolar, denunciadas por uma empresa que foi

relegada na escolha, baseada em custos. A Câmara dos
Vereadores denunciou o fato ao Ministério Público e até

hoje nada foi feito. A empresa denunciada, inclusive, con
tinua transportando os alunos. Até mesmo os vereadores
da atual administração, devem pouco lembrar sobre o as

sunto.

E o escândalo dos cheques desaparecidos da Câmara dos
Vereadores durante a legislatura anterior. Alguém lembra?

Menos pessoas ainda, provavelmente. O escândalo é
de 2003 e, até agora, o máximo que aconteceu foi afasta
mento por 90 dias do então presidente da Câmara, Tarcisio

O prefeito Leoberto Weinert (PMDB) exibiu com or

gulho, quando da volta de uma viagem a Brasília, a libera
ção para participação da Prefeitura de Canoinhas no pro
grama Saúde da Fann1ia, conseguida junto ao Ministério
da Saúde, que havia sido vetada desde que uma auditoria
do Ministério havia confirmado o desvio. No entanto,
Weinert nem o Ministério esclareceram em que pé estão as

investigações de corrupção, se é que continuam.
Esse ano também, a clonagem dos cheques do Progra

ma de Erradicação do Trabalho Infantil (Peti), ainda não
foi esclarecido. Não se sabe quem clonou, sabe-se .somen
te que o Banco do Brasil cobriu ,os cheques.

Parece mesmo que a punição nos casos de corrupção
administrativa, e até mesmo em crimes que aparentemente
foram cometidos fora da Prefeitura, como foi o caso dos

cheques clonados do Peti, é um assunto sem importância,
trivial, fadado a cair no esquecimento. Que pena, o esque
cimento estimula a corrupção e faz com o que o povo repi-I
ta os erros eleitorais de sempre.

o esquecimento estimula a corrupção
e faz com o que o povo repita os erros

eleitorais de sempre

de Lima (PP) e de funcionários da Câmara. O fato ficou
mal esclarecido e foi abafado. Não se sabe como nem por
quê.

Recentemente, no início do ano, a secretária da Saúde,
Telma Bley, revelou um escândalo administrativo da ges
tão do ex-secretário Roberto Basílio, que, segundo consta,
está refugiado em Curitiba. Basílio é acusado de desviar
R$ 170 mil por meio de funcionários fantasma.

Autismo político e crise
institucional

WALTER MARCOS KNAESEL BIRKNER*

, I! I

Os recentes episódios ligados ao nepotismo e à

conupção, veiculados pela imprensa, denotamum im
portante problema institucional, característico da de
mocratização brasileira. É ao mesmo tempo sinal de
patologia, crise e, por assim dizer, interstício dialético.
Paraalémdacrisegovernamental, indicaumproblema
mais sério, lembradopelocientistapolíticoRenatoLessa
[FolhadeSp, 15/05]: operigoso e irresponsávelautismo
da classe política ante a opinião pública, revelando a

necessidade urgente de capacitaçãoprofissional.
A avalanche imoral, iniciadapela chuva torrencial

de votos do baixo clero à presidência daCâmara, veio
abaixo com os casos deRondônia, do casalGarotinho
noRio e dos Correios na esfera federal, mencionados
no Editorial deAN, em 18/05, além dos prefeitos de
Alagoas - deixemos de fora asmazelas locais quecons
trangemo nossoufanismo catarinense de terraprome
tida.

Embora emnada exclusivo doBrasil, esses proble
mas são característicos dademocracia tupiniquim sim

plesmente par representarem a etapa histórica de um
processo interrompido em 64 e retomado vinte e um

anos depois como fim do regime de exceção.Afimde
manteraordem, osmilitares reprimirama fiscalização
popular, cegaram ajustiça e emudeceram a imprensa,
deixando os gambás soltos no galinheiro. Nesse senti
do, é importante advertiraosmaisnostálgicos que cou
be à geração seguinte à tarefa de combater, pela via
institucional, a conupção e outras rachaduras políticas
numpaís sem culturademocrática

Assim, praalémdacrisegovernamental, se situao
problemado alheamento da classepolíticaem relação à
opinião pública. Essadisplicência é o resultado da im
punidade,mas também daincapacidade de enxergaro \

perigo da revolta popular e da descrença nas institui
ções, que é o fim de tudo. Essadisplicência toma a sem
pre frágil e preciosagovemabilidade refém de executi
vos e legislativos podres. E é a faltadegovemabilidade
que nos desvia das reformas políticas mais profundas
de que a sociedade precisapara apromoção do desen
volvimento.

Impressionaperceber o quanto esse autismopolí
tico destrói as possibilidades do desenvolvimento eco
nômico e social. E não se trata apenas de egoísmo. O
egoísta, no fundo, não ignoraas reações alheias, porque
age racionalmente para o interessepróprio, calculando
os riscos de suaação naconsideração dareação alheia.
Nos casos mencionados aqui, mal se vislumbra uma

·(COluna do Leitor
Esclarecimento.

. Com relação àmatéria veiculadanapágina 3,
editaria de Política, deste semanário, que circulou
no dia 20 demaio de 2005, venho apresentar as se
guintes colocações:

· Oprazo para apresentação das alegações fi- .

nais não terminounodia 13 demaio, conformeno
ticiado.Naverdade,o advogadodoprefeitoLeoberto
Weinert, dr.AlessandroDécioDamaso, somente foi
intimado em 13 demaio, quando então, e somente
então, passou afluiro prazo de48 horas para apre
sentaçãodas alegações finais,qaeforamprotocolados
noCartórioEleitoral dentro do prazo.

· Nãohouveprorrogaçãonoprazo paraapre
sentação das alegações finais, poisoprazoprevisto
emlei é de48 horas, apartir da intimação do advo
gado.

· Com relação aminhapessoa, como advo- .

gado do vice-prefeito, EdrnilsonWerka, o prazo
começou afluir apartir de i7 demaio, dataem que
fui intimado, e esgotou em 19 de maio, data em

I que as alegações finais foramapresentadasnoCar- ,

tórioEleitoral, tambémdentro do prazo legal.
Tais observações fazem-se necessárias,jáque

amatéria apontada traz, implicitamente, aafirma
Çã0 de que os advogados de defesanão semanifes
taram, e pode dar a conotação de desídia profissio
nal, até mesmo da falta de zelo na condução dos

I
�

ação racional, no sentido weberiano, tamanha a

irresponsabilidade. De sobra, esses artistas dãomargem
ao escámioda imprensae tomammais árduo o trabalho
dos políticos sérios, injustamente jogados nomesmo
saco.

A insatisfação da sociedadeparacoma classepolí
tica, embora lugarcomum, precisa serobservada aten
tamentepelos governantes e legisladoresmais expres
sivos, emgeralos líderes naturais emsuas agremiações
partidárias. Somente eles, internamente, são capazes de
influenciarosprocessos decisórios na instânciadospar
tidos e de evitar os abalos institucionais.

Nessadireção,me reporto aos dos doisúltimos tra
balhos de pesquisa que realizei, e que tratam da
vinculação temática entre reformas políticas e desen
volvimento regional. Sementrarnomérito, valemen
cionar que entre os principais apontamentos estáo des
contentamento coma classepolítica, porparte dos en
trevistados - pessoas envolvidas coma coisapública .

.

Ali, a reclamação é quanto à falta de capacitação
técnico-adrninistrativa e intelectual.Vale observar, não
se trata deuma reclamaçãomoral e sim de ordem raci
onal. Assim, o problema estaria, antes, relacionado à

ignorânciados atores políticos. Sem opreparo intelec
tual adequado, e isso inclui o fatormoral, eles compro
metem agovemabilidade e agovemança, dificultando
a consecução das estratégias dedesenvolvimento.

Nesse caso, sinalizabemo governo estadual, que
recentemente abraçou umprojeto interinstitucional de
três universidades, propondo acapacitação de agentes
governamentais, o que já significa a segunda etapa de
umprojeto que iniciouem2004 coma capacitação de
alunos universitários parao desenvolvimento regional.
Aproveitar as universidades regionais catarinenses se
mostraráuma sábia decisão governamental.

Com políticas públicas adequadas, que reconhe
çamopapel epistemológico daeducação comopropul
sordiretodo desenvolvimento, .poderemos atacaropro
blema na sua fonte: a fraca formação intelectual e técni
ca dos quadros partidários. Sem capacitação, coisaque
não se reduz apalestras demotivaçãoprofissional,mui
tospolíticos continuarão de cabeças vazias e aspolíticas
públicas tão vazias deeficiênciaquantoos cofrespúbli-
cos de dinheiro [mal gasto].

'

* Sociólogo, coordenador de Ciências Sociais
comênfaseemdesenvolvimento regionalda Une, econ
sultordo IPAC e-mail: cienciassociaisiiêcniuncbr

) trabalhos, trazendo reflexos negativospariavida
profissional.

PauloSérgioStocker
AdvogadoOAB/SC19.787

Mal entendido
Em relação àmatéria "Cobrançairregular gera

discussão em BelaVista doToldo", publicada na
semanapassada, gostaria de esclarecerque, na ver
dade, os vereadores da legislação passada, na ver
dade, estabeleceram uma cláusula na lei que per
mite a cobrança de taxa de iluminação pública,
explicitando que "deveriam serexcluídosautoma
ticamente da cobrança de contribuição para cus
teio de serviços de iluminação pública, os contri
buintes da classe rural que não possuem ilumina
ção pública, bem como o que tenham consumo

entre O e 30 KWh e os órgãos do poder público
municipal" .

AdirIeite
VereadorpeloPMDB deBela Vistado Toldo

Redação:Ao contrário do quefoi informado
namesmamatéria,AdirLeite não é.filia4oaoPP
esimaoPMDB.

Só serão publicados neste espaço, cartas
ou e-mail, com o nome completo do autor, RG,

endereço e telefone para contato.

o futuro das APPs
Os legisladores imaginaram estar protegendo as

áreas depreservação permanente (APPs) com asmais
rígidas normas ambientais.

Topos demorros, entomos denascentes emargens
de rios, conformeoCódigoFlorestal, de 1965, sópode
riam sofreralgumtipo de intervenção se se tratasse de
projetos de 'utilidadepública e interesse social'. Como
nunca se definiu o que seja um empreendimento de
utilidadepúblicae interesse social, a lei foi desrespeita
dapor quase duas décadas. NasAPPs localizadas em
perímetros urbanos, loteamentos clandestinos promo
veramo desmatamentodas vizinhanças de importantes
mananciais e apoluição dos recursos hídricos; nos to
pos demorros e nos rios das diversas regiões do País,
80% da atividade mineradora se instalou. O dano é
irreversível. Hoje, para oConselho Nacional doMeio
Ambiente (Conama), resta regulamentaro uso e aocu
pação dasAPPs apartirdeumcenário, emgrandeparte,
destruído.

Durante as comemorações da Semana da Mata
Atlântica, realizadas emCampos do Jordão, oConselho
aprovouo texto-basedeumaresoluçãoqueregulamen
ta o uso das APPs e define quais projetos podem ser

realizadosem seus limites.Os conselheiros chegaram à
conclusão de que é impossível reverter os resultados
negativos da inércia do poder público, que permitiu a

invasão dessas áreas.
Transferir,porexemplo, osmilhões depessoas que

moramem áreas depreservação demananciais emre
giões como aGrande SãoPaulo é tarefainimaginável.
Assim, resta oferecer infra-estrutura aos verdadeiros
bairros que se formaram nos entomos das represas. É
precisoqueo esgotoquehojecorrea céu abertodeixede
contaminar a água e poços deixem de ser perfurados,
comprometendoo lençol freático daárea

Nas áreas 'mais afastadas dos centros urbanos, as
mineradoras tambémnão podem ser transferidas. 'Se
vocêproíbe amineração emAPp, não temmaisminera
ção noBrasil' ,resumeDominique Louette, assessora
técnicadoConamaAfinal, énesses locais que se extra
em, por exemplo, a areia e a brita de que depende a

indústria da construção civil.

RepresentantesdoConamaedoMinistériodoMeio
Ambiente seorgulham de ter resumido no texto-base
da resoluçãoumaproposta realista Otexto-base relaci
ona como atividades de utilidade pública a pesquisa
arqueológica, a instalaçãode áreas verdes (parques) em
zonasurbanas eos empreendimentosdemineração. Fa
zemparte dosprojetos de interesse socialareurbanização
das áreas ocupadas por população de.baixa renda e a

construção da infra-estrutura necessáriapara a preser
vação da área. 'É importante que a legislação tenhaos
pés no chão para não ser desmoralizada' , avaliaopro
curador de Justiça e conselheiro do ConamaAntônio
HermanBenjamim.

Mas nada asseguraque essas normas que deverão
ser aprovadas - a versão final da resolução deverá ser
votadaemjunho - serão respeitadas.Afinal, háum item
·de fundamental importânciapara aproteção dasAPPs,
quenuncaé devidamente considerado,mas cujaausên
cia anulará qualquer esforço empreendido para a pre
servação dessas áreas - a fiscalização.

A iniciativa de levar infraestruturapara as favelas
sem antes contar comum esquema de vigilânciaefici
ente contranovas invasões serviráapenas para incenti
var outras pessoas a erguer ali seus barracos.Além de

.

anistiar e premiar quem infringiu a legislação, a ação
. isolada trará resultado oposto ao esperado. Funcionará
•
como as tantas anistias concedidaspelos govemosmu
nicipais, principalmenteem épocade campanha eleito
ral, àqueles que desrespeitaramo zoneamento urbano,
as normas de uso e ocupação do solo ou as áreas de
preservação. Esses perdões sempre incentivarammais c

invasões, coma certeza da impunidade e dapremiação.
Naproposta, o ordenamento territorial das ocupa

çõesporpessoas debaixa rendae aconstruçãode infra
estrutura se inseremna relação de projetos de interesse
social. Só seráassim se, efetivamente, forcontida aex
pansãodessas ocupações eevitadaapoluiçãodas águas
eo desmatamento dosmananciais, que comprometem
seriamente o abastecimento demilhões depessoas.

Editorialdoj011Ul1OEstado de S. Paulo de 24 de
maiode2005
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Weinert
,

e inocentado de
I

1

processo movido pelo pp
CANOINHAS - o juiz da

2. a Vara da Comarca de

Canoinhas, Gustavo Henrique
Aracheski, que acabade assumir
o posto, julgou improcedente na
tarde de quarta-feira, 25, o pro
cessomovido pelo Partido Pro
gressista (PP) contra o prefeito
Leoberto Weinert (PMDB) e o

vice-prefeito Edmilson Werka

(PSDB).
O juiz justificou sua decisão

baseado no fato de o caso não

incorrer no artigo 77 da lei nú

mero 9.504/97, que proíbe can
didatos a cargo do poder execu
tivo de participar, nos três meses

.

que precedem as eleições, de
inaugurações de obras públicas.

O juiz entende que a entrega
do microônibus aApoca não foi
uma inauguração de obra públi
ca, já que o evento foi promovi
do pela própria entidade e

Weinert não ocupou lugar de

destaque na cerimônia, penna
necendo sentado o tempo todo,
tampouco fazendo uso da pala
vra. Nos autos do processo, o juiz
cita, inclusive, que o candidato
do PP, JoãoRosaMuller também
estava no evento. Aracheski es

pecificou, "Ainda que o concei
to de 'obra pública' seja muito'
amplo, há distinção entre mero

ato de entrega de um veículo
com a inauguração de uma obra

pública, notadamente se consi
derarmos que o evento foi orga
nizado pela própria entidade,
assistencial" .

DESENTENDIMENTO

Ao contrário do que foi in
formado pelo Fórum na semana

passada, o prazo para que a de
fesa apresentasse as alegações
finais ao processo, não encerrou
na sexta-feira, 13, e sim, iniciou
nesse dia, com prazo de 48 horas

.pPpretende recorrerda decisãoJudicial, emitida na quarta-feira, 25

para apresentação das alegações.
O advogado Paulo Sérgio

Stocker, que assumiu a defesa do
vice-prefeito, substituindo
Rúbia Beltrame, no entanto, foi �

intimado somente na terça-fei
ra, 17. Dessa forma, para
Stocker, o prazo de 48 horas co
meçou a valer no mesmo dia em

que o advogado de Weinert,
Alessandro Décio Damaso, en

tregou as alegações finais. Na

quinta-feira, 19, Stocker, cum
prindo prazo determinado pela
Justiça, entregou as suas alega
ções.

As alegações se baseavam no

fato de o prefeito, que era acusa-
do de usar o ato de entrega de
um microônibus doado pelo
Governo do Estado aApoca, para
fazer propaganda eleitoral, em

agosto passado, foi convidado
pela entidade a participar do
evento que não era um ato pro
movido pelo Governo e sim pela
própria Apoca que objetivava
homenagear os deputados que se

empenharam para que o

microônibus fosse doado a enti
dade.

As alegações foram avalia
das essa semana pelo represen
tante do Ministério Público em

Canoinhas, Eduardo Sens dos
Santos e foram encaminhadas

para o juiz Gustavo que decla
rou improcedente o pedido do

Partido Progressista. O PP pe
dia a cassação do registro de can
didatura de Weinert, e, conse

qüentemente, de seu vice, Werka,
embora o então candidato à vice

prefeito não estivesse presente
no evento de entrega do
microônibus.

Caso isso viesse a acontecer,
o segundo colocado na eleição
de 2004, João RosaMuller (PP)
assumiria a Prefeitura de

Canoinhas, pelo fato deWeinert

Arquivo

Foto publicada na imprensa revela a presença de
Weinert e Muller no evento, em agosto passado

A juíza decidiu afastar-se do
caso entregando-o aos cuidados

do juiz substituto da 2: Vara,
Ezequiel Schlemper. Foi ele
quem ouviu as testemunhas do

processo em março desse ano.

No entanto, em abril, Schlemper
foi transferido para a Comarca
de Porto União. Dessa forma, o
juiz Gustavo Henrique
Aracheski, assumiu a 2: Vara e,

conseqüentemente, o caso de
Weinert eWerka.

O médico Saulo Sabatini,
que disputou as eleições passa
das como candidato à vice-pre
feito pelo PP, disse que o partido
deve recorrer da decisão judici
al e lembrou que mais um pro
cesso movido pelo PP contra

Weinert continua no aguardo
por decisão judicial- o caso das
canetas que teriam sido
fornecidas pelo Governo do Es
tado e distribuídas em campa
nha.

Weinert comemorou a deci
são da Justiça e disse que "O

tempo dos golpes já acabaram.
Isso é coisa de quem não tem

proposta e quer vencer pormeio
desse tipo de artifício".

não ter alcançado 50 por cento
ou mais do total de votos.

Muller disse na terça-feira,
24, que está levando sua vida
normalmente e que só pensaria
em se pronunciar sobre o assun
to depois que a Justiça emitisse
o parecer final sobre o caso.

TROCA DE JUÍZES

Desde que o processo con

tra Weinert e Werka foi

impetrado na Justiça, três juízes
passaram pelo caso. A primeira
foi a juíza da 1. a Vara da
Comarca de Canoinhas, Dayse
Hegert de OliveiraMarinho, que
em dezembro passado, negou
pedido de liminar impetrado
pelo PP pedindo a cassação do

registro de candidatura de

Weinert, impedindo-o de tomar

posse do cargo, exatamente no

dia da diplomação.
.

No início desse ano, o PP
entrou com pedido na Justiça
para que a juíza abrisse mão de

julgar o caso, tendo em vista que
ela teria ligações com a admi

nistração públicajá que seu ma

rido é funcionário público.

PauloGlinskidiz que futebol é atribuição daLEC e não daFME
Vereador fezpronunciamento diante das denúnciasfeitaspelopresidente da LEC, VanderleiTromm, na Tribuna da Câmara

CANOINHAS - O depoi
mento do presidentedaLigaEspor
tivaCanoinhense (LEC), naTribu
na da Câmara de Vereadores, na
noite de terça-feira, 24, gerouma
nifestação indignada do vereador
Paulo Glinski (PFL). O vereador
usou também a tribuna e pediu
explicações à administraçãomuni-I

cipal sobreo relatado. Glinski tam-
bém afirmou que há confusão en
tre opapel daFundaçãoMunicipal
de Esportes (PME) e da LEC. "A
FME não deve se intrometer em

futebol, isto deve ser cuidado pari
quem de direito, aLEC", afirmou.

Paulo fez questão de deixar
claro que não se tratava deuma crí- �

tica pessoal ao dirigente da FME,
mas simpela forma como vinham
sendo conduzidos os trabalhos. "A
FME tem500 esportespara sepre
ocupar, do xadrez ao dominó,mas
futebol é dever daLEC", disse.

Paulo ainda afirmou que os

dirigentes da FME devem ter hu
mildade e conversar com os diri

gentes daLEC. Não podemos dei
xar que diferenças partidárias in-
-fluenciem no esporte
canoinhense".O vereador lembrou

que em nenhum governo houve

esteproblema e que espera solução sentar 11municípios, tem sidomal campo de seus jogos naCopaNor
tratadapeladiretoriadaFundação. te e o senhor Giovanime fez a se

Trommcitouexemplos, dizen- guinte proposta: '-Me dá 50% do

do que sempre queprecisou doEs- botequime 50% dabilheteria e está
tádio para competições esportivas, fechado"', afirmou Tromm.
este foi negado pelaPME. "O seu Tromm disse ainda que o diri

dirigente sempre nos recebemal e gente daFME alega que oEstádio
sempre diz não", afirmou. estáem condições precárias, sendo

O presidentedaLEC informou que sua arquibancada pode desa

ainda aos vereadores que odirigen- bar.
te daFME, Giovani Cristo, afirma O relatado revoltou os verea

que ele teve que assumir a LEC, dores que devem chamar o diri

porque "aqui não tem gente com- gente daFME, Giovanipara pres

petente para comandar a área es- tar esclarecimentos em relação ao
portiva". "Naúltima semana fomos caso. Vereadores se disseram

pedir o Estádio para que a equipe "estarrecidos", com o relatado por
da BV pudesse fazer o mando de Tromm. O dirigente da FME,

. Giovani, estava na platéia na Câ-
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Trommrelatou ainda da difi- '- --- - -- - -- ------ - - - - - ---- - - - ------ - - -- -_ .. ---- --

culdade de diálogo com a FME e

disse que apesar de a LEC repre-

parao caso.
Glinski ainda se disse

RECORTE ESTE CUPOM, LEVE ATÉ A JET PRINT
E GANHE 10% DE DESCONTO À VISTA

"estarrecido", com a posição do

dirigente da FME e questionou:
"Quemé este senhor, de onde veio,
pra negar ou imporcondições para
a utilização do Estádio? O que ele
fez por Canoinhas? O que ele está
fazendo é um tapa na cara da co
munidade de Canoinhas", afirmou.

O vereador foimuito aplaudi
do pela platéia de esportistas que
assistia à sessão e recebeu o apoio
dos outros vereadores.

ENTENDAOCASO

Flona

Sorriso
Foi com um sorriso, que há muito não se via, que o

prefeito Leoberto Weinert recebeu de seu advogado,
Alessandro Décio Damaso, a notícia de que o processo
movido contra ele pelo PP havia sido considerado impro
cedente pelo juiz Gustavo Henrique Aracheski.

O PP ainda não decidiu se recorrerá da decisão, mas
essa primeira vitória já tirou um grande peso das costas

do prefeito.

Barco furado
O PP tem mais é que esquecer esse caso. Todos sabiam

que esse processo não daria em nada e só desgastaria o

partido. Primeiro porque o ato não foi promovido pelo
governo, segundo porque o próprio candidato pepista es

tava na cerimônia de entrega do microônibus a Apoca.
Definitivamente, os argumentos se esgotaram.

Nervos à flor da pele
Teve gente com os nervos à flor da pele essa semana

na Secretaria de Desenvolvimento Regional de Canoinhas.
Muitas gerentes ficaram na dúvida se ligavam ou não para
a redação do Correio do Norte para cobrar satisfações
sobre a nota relacionada a uma gerente mal humorada. A

nota, certamente, as levou a um exame de consciência.

.. r

A inclusão das denúncias de retirada ilegal de madei-
ra da Floresta Nacional de Três Barras, na CPI da

Biopirataria, instaurada na Câmara Federal, continua ge
rando polêmica. Na próxima semana, a reportagem do

Correio do Norte irá percorrer com técnicos do Ibama, a
área onde foi liberado a retirada de madeira seca pelos
sem-terra.

A ira de Juca
o vereador Juca Klempous (PMDB) está surpreen

dendo na Câmara ao fazer oposição ao próprio partido.
Hoje podemos dizer que depois de Paulo Glinski (PFL),
Juca é a maior pedra no sapato do prefeito. E não tem o

que cale o homem. No mesmo dia em que Juca criticou o

que chamou de "nepotismo" praticado pelo prefeito
Weinert, fontes confiáveis me confidenciaram que um

,

apadrinhado de Juca foi admitido na Prefeitura, justamen
te para abrandar seus ânimos, o que, conforme visto, não
foi eficaz.

Audiência'
Na audiência pública de quarta-feira, 25, todos os se

cretários e superintendentes demonstraram saberem o que
estão fazendo, com sobriedade e segurança. No entanto,
dois deles se destacaram. A secretária da Saúde, Telrna

Bley, a quem chegou a faltar fôlego para discorrer sobre
cada ação de sua pasta e o secretário da Agricultura, Donato
Noernberg, que falou com extrema propriedade sobre sua

pasta e demonstrou preocupação com o desenvolvimento
econômico do município por meio da Agricultura, o que é
extremamente importante. Dois secretários que estão, se
guramente, no caminho certo.

Polêmica abafada
A polêmica do caso da cobrança de iluminação públi

ca em Bela Vista do Toldo parece ter sido abafada. Dessa

forma, a Celesc, que prometeu se manifestar essa semana,

mas não se manifestou, acabou arcando com a responsa-
bilidade pela arbitrariedade.

.

Novo
Se preparem, a próxima edição do Correio do Norte

está cheia de novidades. A principal será o tamanho que
passa de standard para tablóide, atendendo a sugestão de
inúmeros leitores. Não perca!

Montanha russa
Nota 10: A Campanha do Agasalho 2005, desenvolvi

da pela Secretaria de Desenvolvimento Social e da Famí-
lia.

.

Nota O: Os abusadinhos que transformam terrenos bal
dios em lixão.

...
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Vereador volta a fazer duras
críticas ae governo municipal

. Ataqtie,aconteceu quando Juca Klempouspedia ajuda aApoca, noplenário da Câmara
CANOINHAS - Na sessão

, de segunda-feira, 23, na Câma
ra dos Vereadores de Canoinhas,
a assistente social Jane Fontana,
acompanhada da tesoureira da

Associação dos Pacientes

Oncológicos de Canoinhas e

Região (Apoca), Ernestina de
Lima e de Andressa Allage, re
presentando a Apoca, fizeram
um apelo aos vereadores para
que contribuam com a entida
de. Explicando a situação pela
qual aApoca passa e esclarecen
do os vereadores sobre a impor
tância dos serviços prestados
pela entidade em relação à saú
de da região, as representantes
pediram uma contribuiçãomen
sal núnima de R$ 20 por verea
dor.

Todos receberam bem a

proposta e se comprometeram
a discutir, nos próximos dias, um
subsídio a ser destinado a enti
dade.

Marciana Salai, presidente
da Apoca, não pode compare
cer por estar debilitada por con
ta de uma sessão de

quimioterapia pela qual se sub
meteu na semana passada, mas
reafirmou, na terça-feira, 24, a
importância de uma contribui
ção fixa dos vereadores a enti
dade. "Para nós seria de grande
relevância o apoio financeiro
dos vereadores", frisou.

POLÊMICA

O que deveria apenas tratar
de filantropia acabou servindo
de barricada para que o verea

dor Juca Klempous Jr. (PMDB)
disparasse duras críticas ao go
vernomunicipal.

O vereador pediu um "bas
ta ao nepotismo" e disse que o

dinheiro que o prefeito está
usando para pagar a primeira
dama deveria ser destinado a

Apoca. "A mulher do prefeito
não precisa desse dinheiro", dis
parou.

A Prefeitura destina men

salmente a entidade, uma verba
deR$ 800.

Juca foi além: "Tem gente
que leva o prefeito para padri-

nho de casamento, para conse

guir um cargo público". Em se

guida, Juca revelou: "Eu estou

falando doAmin", se referindo
ao chefe de gabinete da Prefei
tura, Amin Satti.

O vereadorTarciso de Lima

(PP) endossou as palavras de
Juca e reafirmou a importância
daApoca para a saúde da região.

DEFESA

O líder do governo h,a Câ
mara,Wilson Pereira (PMDB),

, disse na terça-feira, 24, que não
concorda com as críticas feitas

por Juca. "O vereador Juca fa
lou em nepotismo se referindo
aoAmin que é afilhado do pre
feito. Não entendo que empre
gar afilhados seja nepotismo",
frisou. Sobre a primeira dama,
Wilson disse que conhece bem

ReginaWeinert, "inclusive fui
seu aluno e confio no trabalho
dela. Posso afirmar que ela é al
tamente competente", garantiu.
Wilson disse ainda que acha que
o prefeito tem todo o direito de

Arquivo

Juca: "Contra o

nepotismo"

contratar pessoas de sua confi

ança.
O prefeito Leoberto

Weinert (PMDB) disse na quar
ta-feira, 25, que Juca fala sem

embasamento. "É preciso ana

lisar as ações da administração
pública. Dar tiro no ar todo
mundo dá", alfinetou.

Ministro da Pesca visitaMafra

I

�'
MAFRA - O prefeito João

Alfredo (Jango) Herbst recebeu
na tarde de sábado, 21, ominis
tro da Pesca, José Fritsch, que
visitava a região onde participou
de inauguração de um frigorífi
co em Jaraguá do Sul e da ple
nária regional do PT emMafra.
No encontro com o prefeito fa
laram sobre administração pú
blica e das experiências do mi
nistro enquanto prefeito de

Chapecó - por duas gestões -,

quando destacou a importância
de se atuar sempre amparado por
Lei municipal. Destacou algu
mas ações do governo Lula, '

como a transposição das águas
, do rio São Francisco.

Ministrofalou sobre projetos na área dapisciculturapara a região

Sobre a piscicultura, acon
selhou a união dos municípios
da região para estudo e forma

ção de organização para pensar
no desenvolvimento de projetos
viáveis. Colocou-se à disposi
ção em Brasília para auxiliar em

projetos relacionados ao seumi
nistério. O prefeito aproveitou a

oportunidade para pedir apoió e

recursos para a atividade agrí
cola, em especial o desenvolvi
mento da piscicultura no muni- •

cípio e para a Festa do Produtor
e do Peixe. Ele disse que verifi
cará a possibilidade e manifes
tou interesse em participar da
abertura da festa e de outro even
to técnico paralelo, a ser desen-

volvido sobre o mesmo tema na

mesma ocasião.

Acompanharam a visita do
ministro além dos assessores, o

presidente municipal do PT,
Vendelino Skonieski e o verea

dor Miguel Dittrich (PT), além
de secretários municipais.

Divulgação

Fritsch se reuniu com lideranças políticas de Mafra e região

IBAMA LICENCIA USINA DE BARRA
GRANDE

A Justiça Federal suspendeu a liminar que impedia o Ibama
de conceder a Licença de Operação à UsinaHidrelétrica de Barra
Grande, no Rio Pelotas, entre Santa Catarina e Rio Grande do Sul.
A proibição havia sido determinada neste mês pela 3aVara Fede
ral de Florianópolis" a pedido do NúcleoAmigos da Terra Brasil,
o que impediu o enchimento do reservatório da usina. A União
recorreu ao TRF contestando amedida. O presidente do tribunal,
desembargador federal Vladimir Passos de Freitas, suspendeu a

liminar. Ele levou em consideração que a obra já está construída,
com enormes gastos públicos (R$ 1 ,3 bilhão), e que o funciona
mento da hidrelétrica é indispensável à economia. Ressaltou ain
da que o Ibama e a Energética Barra Grande S.A. (Baesa) - res

ponsável pela construção e pela operação dausina - firmaram um

termo de compromisso pelo qual a concessionária se obriga a

, executarmedidas de compensação ao impacto ambiental relativo
à retirada de vegetação necessária à formação do reservatório, o
que, concilia desenvolvimento e proteção aomeio ambiente.

LIDO REQUERIMENTO CPMI DOS
CORREIOS

Em sessão tumultuada, com troca de acusações entre gover
nistas e oposição, o primeiro secretário do Congresso Nacional,
deputado Inocêncio Oliveira (PFL-PE), leu o requerimento de

criação da Comissão Parlamentar Mista de Inquérito (CPMI) des
tinada a investigar as denúncias de corrupção nos Correios, A ses

são foi tensa, com discursos inflamados de lado a lado, principal
mente entre petistas e tucanos. O presidente do Congresso Nacio
nal, senador Renan Calheiros (PMDB-AL), confirmou 254 assi
naturas de deputados e 51 de senadores no requerimento. O Regi
mento Comum exige ummínimo de 27 senadores e 171 deputa
dos. Novos nomes podem ser acrescentados ou retirados até a

meia-noite de hoje. O presidente do Congresso afirmou que o

requerimento será publicado para que produza seus efeitos legais
e que fará oportunamente a designação dos integrantes daCPMI,
de acordo com as indicações das lideranças partidárias. Caso a

CPI venha a ser instalada, isto será feito na próxima semana.

GOVERNO TENTARÁ BARRAR

INSTAlAÇÃO
O deputado João Leãb,(PL-BA) apresentou na sessão do Con-

.gresso Nacional questão de ordem contra o requerimento, alegan
do que o fato apresentando não é abrangente e não justifica a

instalação de uma comissão parlamentar de inquérito. O senador
Renan Calheiros indeferiu a questão de ordem. O parlamentar
baiano apresentou recurso, que foi acatado pelo presidente Renan
Calheiros, sem caráter suspensivo, no entanto. O recurso agora
será analisado pelaComissão de Constituição e Justiça e de Cida
dania da Câmara. Émais uma tentativa desesperada do governo
de evitar a instalação da CPMI.

INDICAÇÃO DE NOMES
Mesmo mantido o númeromínimo exigido pelo regimento, o

início dos trabalhos ainda depende da indicação dos integrantes
da comissão pelos partidos. Os líderes partidários terão 30 dias

para indicar os integrantes da comissão - 15 senadores e 15 depu
tados. A criação da comissão foi motivada por reportagem
publicada pela revista Veja sobre uma gravação na qual o ex-chefe
de departamento dos Correios Maurício Marinho aparece rece
bendo propina e prometendo favorecimento em processo de lici

tação.Marinho se disse representante do presidente nacional do
PTB, deputado Roberto Jefferson (RJ), e insinuou que o esquema
pode envolver outras estatais.

PLANO 'B' PARAA CPI
Líderes aliados do Palácio do Planalto já estão montando as

estratégias para o caso da CPMI dos correios seguir adiante. O
plano é limitar as investigações aos Correios e ao fato específico
do requerimento. Por este critério, os deputados e senadores que
integrarão a CPI serão escolhidos pelo critério de fidelidade ao

partido. No caso do Partido Progressista, o líder José Janene, já
tem os prováveis nomes: IbraimAbi-Ackel e Nélio Dias.

AVOLTA DE VALDOMIRO
Cone solto nos corredores da esplanada dos ministérios e do

Congresso nacional que a crise política do governo será resolvida
com a volta do ex-sub-chefe para assuntos parlamentares da Casa
Civil, Valdomiro Diniz ao governo. O fato concreto é que
Valdomiro operava com desenvoltura impar a relação congresso
governo, atendendo os pleitos dos parlamentares - a liberação de
uma emenda aqui, indicação num cargo ali, etc. Sem um assessor

com o perfil de Valdomiro, o governo ficou acéfalo e sem rumo.

lochsantos@uol.com.br
ioão·iose@camara.gov.br

PTembaixa
O PT que ao longo de sua história foi só estilingue atirando

pedras inconseqüentemente em todas as vidraças alheias agora vive
as angústias de goleiro em cobrança de pênalti. Tenta se defender
das trapalhadas, sem lambuza no desfrute do banquete do poder e
vive o desconforto de ser liderado por um homem que gostamais
da fazer política de palanque que se sentar para governar.

Lula como espírito dos antigos andarilhos que saiam aprofeti
zar pelas estradas prefere viajar e prometer que enfrentar a rotina
árdua do errar, acertar, fazer e fazer tantas vezes quantas necessário
for.

O PT sofre as dores tardias da pureza perdida. Apregoava-se
repositário da ética e damoral napolítica e acreditava nisso. Agora
acorda para a realidade da nústica quebrada. É um partido como
todos os demais formados pelamédia da sociedade brasileira. Logo
tem bom trigo em seu meio mas também está insado do joio dos

aproveitadores, dos vendilhões e dos corruptos.A questão que en
vergonha é o PT doutrinariamente sempre defender transparência
e apuração de toda e qualquer denúncia. Isto quando os outros

ocupavam as cadeiras do poder.
Agora que governa o País o PT usa a velha retórica de que

pedir para investigar corruptos é tentar desestabilizar o governo e

as instituições. Tenhampaciência. Elesmesmos ajudaram a apear
Fernando Collor. O Brasil não parou, não afundou e as instituições
saíram arranhadas,

Trabalhovitorioso
Embora não tenhamais uma cadeiranoCongressoNacional, o

ex-deputado federal EniVoltolini dia desses ouviu satisfeito rever
berar de norte a sul do Brasil o fruto de seu trabalho. Como deputa
do ele foi relator da comissão que avaliou a situação dos direitos
dos proprietários de imóveis em ilhas oceânicas ( São Luiz -

Maranhão,Vitória noEspírito Santo eFlorianópolis e São Francis
co do Sulem SantaCatarina)Agora foi aprovada a lei que regula os
direitos de propriedades nessa ilha. O deputado federal Edson
Andrino, .

um dos grandes paladinos da causa, telefonou para
Voltolini parabenizando-o pelo empenho e dividindo com ele a

vitória
•

Davis no Norte
A etapa da CopaDavis onde o Brasil enfrenta asAntilhas Ho

landeses será disputada em Joinville del S a 17 de julho. O acordo
firmando entre a Federação Brasileira de Tênis, a prefeitura de
Joinville e oGoverno de Santa Catarina foi assinado quarta feira. O
prefeito Marco Tebaldi e o Manoel Mendonça da Secretaria de
Desenvolvimento Regional do Governo de Santa Catarina esti
mam que nestes dois dias a cidade receberámais de 4mil visitantes
entre atletas e empresários. As partidas serão disputadas em uma

quadra de saibro que será construída dentro do Centreventos Cau
Hansen.

Saída anunciada
o deputadoPauloBauer deve se filiar aoPSDB em 9 de junho.

Há rumores que a recepção ao pefelista se transformará em grande
conúcio.No dia4 de junhoBauer recepcionajornalistas de Joinville
ao redor de uma feijoada.

Advogada
A jornalista Bianca Neppel é agora também uma das mais

novas advogadas deCanoinhas, Ela foi aprovadano exame daOAB.

CPI dos Correios
Na tarde de quarta-feira o CongressoNacional criou aCPI dos

Correios.A senadora Eloísa Helena propôs umaCPI exclusiva no
Senado caso a tropa de choque do PT convencesse amaioria dos

deputados a retirar a assinatura do pedido de instalação da CPI. A
próxima semana promete.

280 recuperada
Uma comitiva de prefeitos do Vale do Itapocú, assessorados

porEniVoltolini, estevena semana passada emBiasília. NoMinis
tério dos Transportes e no Denit trataram da questão da BR - 280.
FalaramcomoministroAlfredoNascirnentomas foi um catarinense

quem deu a grande notícia. HideraldoCaron, nascido em São José
do Cedro, que é um dos diretores do ministério informou que a

recuperação da 280 de Canoinhas a São Franciscojá está em fase de

licitação.Caron garantiu que será uma recuperação de qualidade e

não uma operação tapa-buracos.

Praga daMarta
oprefeito José Serrapassou amadrugada de quarta-feira acom

panhando amaior enchente dahistória de São Paulo. Pela primeira
vez a cidade ficou completamente ilhada. Ninguém entrava, nin

guém saía. Pelaprimeira vez os assinantes do secularjornal Estado
de São Paulo não receberam pontualmente seus exemplares em
casa por causa de chuvas. Já aconteceu do jornal falhar na entrega
por ter sido censurado pelos governosVargas eMilitares.

Chaga americana
AAmérica Latina que conheceu umperíodo de busca de viver

o regime democrático voltamergulhar em golpes e quarteladas. É
no Peru, naVenezuela, na Colômbia. Agora chegou a vez da Bolí
via.A capital LaPaz esta sitiada, Nanoite de quarta quatromilitares
foram para aTV exigindo que o presidenteCarlosMesa renuncie
em favor da turminha da farda.
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Região
Correio do Norte
Canoinhas, 27 de maio de 2005

vereadoresStasiak levame

Brasíliaprojetos a
Prefeito e vereadoresforam recebidospelo vice-presidente daRepública, JoséAlencar

Divulgação
PORTO UNIÃO - O prefei

to de Porto União, Renato
Stasiak:, acompanhado dos ve
readores Aldair Nizer e Anízio
de Souza, esteve em Brasília
este mês para encaminhar pro
jetos de interesse do município
nas áreas de educação, turismo
e saúde. As audiências, que co
meçaram dia 17, e incluíram
encontro com o vice-presiden
te daRepública, José deAlencar, .

também representaram o refor
ço da parceria com deputados
e senadores, independentemen
te de sigla partidária.

ação das APPs no PR e SC, e
pediu recursos para a Apae.
Alencar disse que é parceiro nas
duas reivindicações.

Nas diferentes audiências
em Brasília, Renato, Aldair e

Anízio entregaram presentes de
Porto União, como Steinhaeger
Doble W e geléias da associa
ção de agricultores Afruta. Es
ses presentes foram deixados
até para o presidente Luiz
Inácio Lula da Silva, por inter
ferência do vice-presidente e da
senadora Ideli. Apesar de não
terem sido recebidos por Lula,
em função de compromissos
externos, foi deixada uma em

balagem especial de
Steinhaeger em sua mesa com

umamensagem de Porto União.

município e forneceu materiais
e informações para novos pro
jetos.

Stasiak: e os vereadores par
ticiparam da reunião do Fórum
Parlamentar Catarinense, na

sala do Espaço Cultural da Câ
mara dos Deputados, e o assun
to principal foi a criação das
Áreas de Preservação Perma
nente (APPs).

Oman, solicitando a continua
ção dos projetos de drenagem e

galerias nos bairros São Pedro
e Santa Rosa. Essas obras seri
am executadas em troca da de
volução dos recursos que fo
ram destinados ao município
em virtude da chuva de grani
zo de fevereiro de 2004, mas
tiveram que ser devolvidos por
não terem sido utilizados inte
gralmente.

MINISTÉRIOS
SENADO

NoMinistério de Desenvol
vimento Agrário a comitiva de
Porto União entregou pleitos do
Sindicato dos Trabalhadores
Rurais e da Secretaria de Agri
cultura do município.

No Ministério da Cultura
foi verificado o andamento do

projeto Madrigal Vox Cordis,
para um evento cultural em ou

tubro, o qual se encontra na

Funarte do Rio de Janeiro.

A senadora Ideli Salvatti
juntamente com o assessor par
lamentar Paulo Argento, cola
boraram decisivamente para a

realização de várias audiências.
Para ela foi solicitado um labo
ratório de informática para o

Colégio Antonio Gonzaga, no
bairro Santa Rosa, a reversão
para 6 município do terreno da
área industrial, que hoje se en

contra em nome da União, e a

liberação de recursos para a

Apae. O senador Leonel Pavan
propôs no Senado Federal voto
de aplauso ao município pela
conquista do primeiro lugar em
educação no estado de Santa
Catarina.

CARLITO CONFIRMA
R$220MIL Prefeito Stasiak e vereadores posam ao lado de José Alencar

Andrino estará viabilizando
uma emenda individual de R$
95 mil para investimentos na

área do turismo.
O deputado federal

Gervásio Silva colocou-se à

disposição do município e

acompanhou-os até o Congres
so das Associações de Radiodi
fusão.

Também para a área do tu
rismo será viabilizada uma

emenda individual de R$ 40mil
de autoria do deputado federal
Paulo Bauer.

O deputado federal Edinho
Bess colocou-se a disposição do

Monge.
A audiência no Ministério

da Saúde, também viabilizada
pelo deputado, tratou sobre o

credenciamento da Unidade
Oncológica do Hospital São
Braz. O deputado federal Ivan
Ranzolin, disse que estará
viabilizando uma emenda indi
vidual no valor de R$ 50 mil
para o Hospital São Braz.

Já o deputado federal
Adelor Vieira viabilizará uma

emenda de bancada para inves
timentos na área rural do mu

nicípio no valor de R$ 66 mil.
O deputado federal Edison

Na terça-feira, 17, o pre
feito e os vereadores estiveram
com o secretário de articulação
nacional,Valdir Colatto, tratan
do de projetos e pleitos de re
cursos para omunicípio. Con
versaram também com o depu
tado federal Carlito Merss e

agradeceram os recursos já
viabilizados por ele: R$120mil

• para o ginásio de esportes do
bairro Bela Vista e R$ 100 mil
para a ampliação da ponte na

Área Industrial. Apresentaram
para o deputado vários projetos
como a construção de dois Cen
tros de Múltiplo Uso (São
Bernardo do Campo e Jardim
de Oliveira), a ciclovia no bair
ro Santa Rosa, a aquisição de
um ônibus para Terceira Idade,
aquisição de equipamentos para
a saúde, a liberação de recursos
para aApae, a utilização do pré
dio do SUS e a

complementação de recursos

para ponte da área industrial e
ginásio de esportes do BelaVis
ta.

CORRER ATRÁS

Stasiak, acredita que essas

visitas trarão benefícios para o

município, fazendo com que o

município cresça emmuitos se

tores. Ele afirma que o admi
nistrador, hoje, "não pode ficar
sentado esperando os recursos

chegarem", "Vamos atrás e te
mos certeza que, com as parce
rias firmadas conseguiremos,
pelo menos, novos parceiros
para as obras que o município
precisa", finalizou.

APAE

Na quinta-feira, 19, eles fo
ramrecebidos pelo vice-presi
dente da República, José
Alencar, por intermédio da se

nadora Ideli Salvatti. Com ele
o prefeito deixou a preocupa
ção dos munícipes com relação
ao setormadeireiro, sobre a cri-

CÂMARA

O deputado federal Airton
Roveda, e sua assessora Isabel
Carneiro da Silva, acompanha
ram o prefeito e os vereadores
até o Ministério do Turismo
para verificação dos projetos de
recuperação daMaria-Fumaça
reivindicada pela associação
Amigos do Trem, e da gruta do
Maratá, que foram solicitados
pelo próprio deputado. Eles fo
ram recebidos pelo diretor do

Departamento de Financiamen
to e Promoção de Investimen
tos, Frederico da Silva Costa. O
diretor informou que nos pró
ximos dias os recursos dos pro
jetos (R$ 200 mil) estarão sen

do empenhados. Também fo
ram tratados assuntos' do parque
do Monge São JoãoMaria, área
do Morro da Cruz, onde se en

contram as grutas e um peque
no oratório, junto à fonte do

Divulgação'Salão comunitário vira salão debeleza
Cristiane: e da assistente social do
CAPS, Charlene, que se dispuseram
a oferecer corte de cabelo, manicu
re, limpeza de pele e maquiagem,
também da senhoraAlaídes e da Se
cretaria Municipal de Saúde, que
doaram o lanche, além das farmáci
as Farmalu e StellaMaris, que. fize
ram a doação de esmaltes.

A enfermeira já havia feito um

trabalho parecido com esse para as

crianças na Páscoa.
.

Após escovas, cremes 'é
esmaltes.foi oferecido também um

lanche deixando as mães satisfeitas
com o resultado.

. Mariane coordena o PSF-Pi
nhal, através da Secretaria Munici
pal de Saúde.

PAPANDUVA - O salão comu

nitário da localidade da Pratinha, in
terior do município, virou salão de
beleza na tarde de segunda-feira, '16.
As mães que freqüentam os progra
mas do PSF- Pinhal receberam um

verdadeiro tratamento de beleza. A
iniciativ a partiu da enfermeira
Mariane, da Secretaria Municipal de
Saúde, que procurava uma forma de
homenagear essas mães pela passa
gem do seu dia. Foi aí que surgiu a

idéia de oferecer gratuitamente um
dia de Salão de Beleza para estas
mulheres.

A atitude de Mariane contou
com a ajuda das ,:oluntárias,
Margarete, Maria Helena, Francis,
Juliana, Nega, da' agente de saúde·

ASFALTO E GRANIZO

Na quarta-feira, 18, a comi
tiva esteve no gabinete do de
putado federal Paulo Afonso,
agradecendo a liberação de R$
100 mil para pavimentação da
rua André Lubi, no bairro São
Pedro. Foram recebidos pelo
chefe de gabinete do Ministé
rio da Integração Nacional, dr. Mães receberam um verdadeiro trata

mento de beleza

béns Suellen. Santo de Casa também fazmilagre. Só não acredita
quem não tem fé! - "A luta continua!"

etapas, participam, preferencialmente, jovens emulheres daAgri
cultura familiar, que receberão treinamentoe capacitação de uma
equipe de técnicas e professores da faculdade IELUSC-Bom Jesus,

.

de Joinville.Campeonato de FutsalNatal Crescer
.

Propaganda EnganosaGisele Karen Lezan, presidente da CME de Irineópolis, pilo
tando o Campeonato Municipal de Futebol de Salão, que se realiza
no GinásioMunicipal de Esportes. A largada oficial da competi
ção aconteceu na sexta-feira passada (20), com apresentações es
peciais do Grupo de Danças (Jazz) da FACE de União daVitória
(PR), do Grupo de Danças de Porto Vitória (PR) e do Grupo de
Capoeira da localidade de São Pascoal. Os jogos são realizados aos
sábados a partir das 19 horas. A CME estuda a possibilidade de
uma rodada às quartas-feiras.

.
A primeira rodada teve apenas um jogo: Herbert 7 x 2 Prefei

tura. Na quinta-feira (feriado), se enfrentaram: Fronczak: x
Cereagro, Atlético x Titãs, Mônaco x Rodrigo Motos, Escada X
Milan. Resultados na próxima edição.

A primeira-dama do município de Irineópolis, Tânia Lezan,
iniciou nesta terça-feira (23), curso de confecção demateriais para
decoração natalina utilizandomaterial reciclável. O curso que está
sendo ministrado no ginásio Municipal de Esportes, tem como

participantes, pessoas damelhor idade e voluntários da comunida
de. Prossegue na segunda e terça-feira.

As lideranças do PSDB de Irineópolis, que se intitulam de
fensores do "pequeno agricultor", sabem muito bem e fingem
que não sabem, que não há invasão de terras no município.
Panfletaram a cidade e o interior com uma nota, cujo conteúdo é
completamente faccioso, destinado com a enganar as pessoas
que ainda não tiveram oportunidade de. saber detalhes das tais
"invasões" .

Desde a época da campanha eleitoral que os tucanos insis
tem nessa retórica. Muita gente sabe e os líderes do PSDB estão
carecas de saber, que existe um programa do Governo Federal e
os técnicos do Incra já explicaram em várias ocasiões como é
desenvolvido este programa. É claro, que o tom apelativo da nota
pode suscitar dúvidas na população, mas também éponto pacífi
co que as lideranças do PMDB e do PT, mais prefeito e vice, não
apoiariam algo considerado ilegal e truculento.

Também, segundo o prefeito Wanderlei Lezan (PMDB),
ninguém apóia abusos "se é que aconteceram". "O foco da quei
xa dos tucanos poderia ser direcionada aos órgãos federais com
petentes, mas não o fazem justamente pormotivos eleitoreiros,
com a clara intenção de denegrir a imagem de seus desafetos
políticos", dispara.

Alarme!

Alguns políticos aqui emBrasília, já captaram um sinalmuito .

forte indicando que é hora de saltar do barco de Lula. Quando
Antonio CarlosMagalhães, que já foi um passageiro entusiasma
do, começa a falarmal, é porque o iceberg está se aproximando. O
homem não é do tipo de ficar tocando berimbau, enquanto o tran
satlântico está tomando a rota de um desastre. Só fica a bordo
quando tudo é festa.

É o caso, também, do senador Renan Calheiros. Hábem pouco
tempo era todo elogios, rapapés e salamaleques com o presidente e

. seusministros mais chegados. Pois bem! - No início desta semana,
disse em entrevista à imprensa em um dos Estados do Nordeste,
que "assim não será possível continuar defendendo o Governo
Lula. Quase que disse, literalmente que algunsministros estão fa
zendo ummonte de c ..."Por isso,já,já ... o presidente do senado será
do contra e vai aderir ao timepeemedebista que deseja lançar can
didatura própria para presidente daRepública. De quebra virá o

Sameye outros mais, consolidando a partir daí, a unidade partidá
ria e a conseqüente mobilização das bases. Quem viver, verá!.

Barrados na Grania
Só cego não vê, e'só "tanso" não percebe. Por dar muita inti

midade ao seu colega da Venezuela, Hugo Chavez, o presidente
brasileiro vem tendo que pagar um "mico" muito desconfortável'
no campo político internacional, com a Casa Branca olhando de
binóculos para os dois países (Venezuela e Brasil). Só isso explica
o jeitão de "folgado" de Caves, como alguém que vai jantar nacasa
damão Joana (noite de segunda-feira, 9) - quando foi convidado
para sentar-se amesmamesa de Lula eNestorKirschner, naGranja
do Torto, a residência oficial do presidente.

Encher duas "vans" de ministros, assessores e jornalistas,
paraparticipar do jantar foi gesto de quem não tem desconfiômetro.
Depois de barrado com a "troupe" pelos seguranças de Lula, no
portão da Granja, teve que negociar, pelo menos, a entrada dos
ministros.

Atravessador

O saco de maldades que o presidente da Câmara dos Deputa
dos, Severino Cavalcanti carrega para usar contra o governo,
tem um "atravessador", na moita, que fica cada vez com mais
fôlego. Fernando Henrique Cardoso (FHC), que émau feito um
pica-pau quando quer, telefona quase todos os dias para Severino.
Não é para tricotar amenidades, mas sim para algumas dicas de
maldades para "zoar" com o governo Lula. O homem, oportu
nista como ele só, está aguardando a oportunidade para ser indi
cado como candidato à presidência daRepública. Só que as cri
ticas de FHC estão baixando de nível. E a ânsia do poder e a

masca azul rondando o. vaidoso sociólogo.

Na trilha do Sucesso

Depois de conquistar a segunda etapa do programa Raul Gil,
da Rede Record de Televisão, interpretando Janelas Abertas do
"dinossauro" da Bossa Nova, Tom Jobim, a jovem irineopolitana
SuellenWagner, acaba de emplacar a terceira etapa do programa.
Na gravação feita no início da semana passada, ela interpretou a

canção Samba deVerão, um dos sucessos de CaetanoVeloso. Para-

Turismo Rural

No dia 9 de junho, será realizada em Irineópolis a primeira
etapa do Curso de Capacitação em Turismo Rural para 20 pessoas
da Agricultura Familiar do município. Do curso que tem várias

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Servidores do
curso d,e Educação.Am

-

i',eritaI

"Chamam-me de louco, mas sou do tipo de dou a

vida por aquilo que acredito." (Che Guevara)

FELIZ ANIVERSÁRIO:.
* 25/05 Valdir Neves;
* 26/05 Helio Massaneiro;
* 28/05 Luduvino Massaneiro, Sônia Trapp, Zenilda

Martins;
* 29/05 Givanildo Gonçalves de Lima;

PARABENIZANDO:
As turmas do Curso de Gestão Pública, (UNe -

Canoinhas) em especial a 1 a Fase parabenizam o Prof'

Gilney Fernando Guimarães pela passagem de seu ani-·
versário (21/05), desejando a ele muita saúde, paz,e mui
tas felicidades.

PRESIDENTE NOVO:
Parabéns ao novo presidente da APP (Associações

Pais e Professores) da E.E.B. Estanislau Schumann o

Prof' Adilson Poloniski, uma pessoa muito competente,
respeitado pela comunidade que com certeza irá reparar
erros anteriores e desenvolverá um excelente trabalho.

DATAS COMEMORATIVAS:
* 27/05 Dia do Profissional Liberal;
* 28/05 Dia do Seresteiro;
* 26/05 Dia do Geógrafo e dia do Estatístico;
* 30/05 Dia do Geólogo e dia do Decorador;
* 31/05 Dia da Aeromoça, dia do Comissário de Bor

do e dia Mundial de Combate ao Fumo;
* 01/06 Dia Nacional da Imprensa;

QUEIMANDO A VIDA:
Cerca de 5 milhões de pessoas morrem, por ano, ví

timas de doenças provocadas pelo consumo de cigarro.
.

Estima-se que em 2020 este número atingirá a marca de

8,4 milhões. Segundo dados da Organização Mundial
de Saúde o número de fumantes jovens vem crescendo
em todo o mundó. Na África, existem sete fumantes
homens para cada mulher, mas entre os jovens a propor
ção é de um homem para cada 2,2 mulheres. Na Europa,
33,9% dos adolescentes e 29% das adolescentes fumam.
Nos EUA, os índices são de 15,6% e 2,2% respectiva
mente. É irônico, mas verdadeiro: o cigarro é o único

produto de consumo que, quando apropriadamente usa

do, mata seu consumidor. A nossa opção, portanto tem

que ser pela vida, nunca pela morte. (Pe. Léo Pessini,
Camiliano São Paulo/ SP).

AÇÃO ENT.RE AMIGOS:
Bingo beneficente a compra de equipamentos a du

pla RENATO & ALMIR e ao tratamento de saúde de
MILENA PADILHA Filha do Sr. Luiz Padilha. Será re
alizado no dia 03 dejulho de 2005 no Pavilhão da Igreja
Nossa Senhora da Glória de Bela Vista do Toldo com

'início às 14:30 horas.
O Bingo terá diversas rodadas e os seguintes prêmi-

os:
* 01 Novilha;
* 03 Leitões;
* 01 Saco de Semente de Milho;
* 01 Curso de Computação;
* 01 Bicicleta 18 Marchas;
* 01 Bateria 100 Amperes;
* O 1 Vale Compras no Mercado Tyszka;
* 01 Grelha Grande;
* 01 Kit para Chimarrão;
Parabéns pela iniciativa dos organizadores e tam

bém as pessoas e empresas que fizeram doações colabo
rando para bingo:

* CTG BelaVista, José Roberto Tyszka;
* Marcos Rank;
* Lanchonete Central;
* Jair Vicente (Cooperalfa);
* Escola de Informática Compuway;
* João Pereira de Lima Sobrinho;
* Vereador Zequinha;
* Antônio de Lima;
* Auto Elétrica Silvestre;
* Mercado Tyszka;
* Erva-Mate Bela Vista;
* Oficina do Juca;
* Representações Breithaupt (Bela Vista do Toldo);

PALESTRA:
Aconteceu na última terça-feira (23/05), na E.E.B.

Estanislau Schumann uma Palestra sobre Trânsito onde
o Sargento Paggi e o Soldado Ruy com intuito de
conscientizar os alunos e demaispessoas presentes rea
lizaram 'uma excelente palestra. Falando sobre a impor
tância da atenção e cuidado que devemos ter no,trânsito .

.ERRATA
Na edição de 20/05 onde parabenizavamos Rosita

Schimb'oski , pedimos desculpas pois saiu a foto errada.

16 servidoresparticiparam do curso que durou três dias
TRÊS BARRAS - Entre

segunda-feira, 23 e quarta-fei
ra 25, 16 servidores do Insti
tuto Brasileiro de Meio Am
biente (Ibama), participaram
de um curso para formação
em Educação Ambiental, na
Floresta Nacional deTrês Bar-

raso Os servidores vêm de ci
dades de todo o Estado de San
ta Catarina. O objetivo, segun
do a educadora ambiental,
Laci Santin, que ministrou o

curso, é de "formar uma rede
de educadores ambientais para
atender a todas as unidades de

preservação ambiental do Es- governamentais.
tado, como florestas, parques Os novos educadores
e reservas", revela. ambientais estão habilitados,

. O trabalho do educador segundo Laci, a dar cursos, pa-'
ambiental engloba toda a so-

.
lestras.e a desenvolver ativi-c

ciedade, em suas mais dife-: dades ��Ú'tro das Flonas.
rentes organizações, desde-as O çúiso consistiu em di-:
escolas até organizações não nâmicas, visitas técnicas a flo-:'

Edlnei VII�550a5ki resta uso de ferramentas de"

educ�qão ambiental e plane-"
jamenio de ações para envol-'
ver a sociedade na proteção do"
meio ambiente, com o que
Laci êharna de "educação po->
pular", que significa "ouvir"
mais' a .spciedade e interagir"
com �li!\ ;Laci frisou que o�:

Ibanraé-o.gestor das reservas
nacionais, mas a responsabi - �

lidade pela preservação é de r

toda a sociedade. Cabe ao edu- ,

cador ambiental conscientizar' �
a sociedade de seu papel na:'
preservação do meio ambien
te.

Esse é um dos primeiros':
cursos para formação de edu-j
cadores ambientais do ano;:
mas, segundo Laci, no ano pas-.:
sado, foram sete curso,s iguaist;
a esse, realizados em reservas:
florestais de todo o Estado.

..,.

Equipe de servidores do Ibama que participou do curso

NEP presta serviços
voluntários em BelaVista

do Toldo
BELAVISTAODo TOLDO

- O Núcleo de Educação Pro

fissional, (NEP), em parceria
com a Secretaria Regional' de
Canoinhas, promoveram na se

gunda-feita, 16, mais uma eta
pa de prestação de serviços vo
luntários, percorrendo os mu

nicípios de abrangência da Se
cretariaRegional.

Nesta etapa, os trabalhos
foram realizados na Sociedade
Recreativa e Esportiva de Bela
Vista do Toldo, onde foram
atendidasmais de 150 pessoas.
O objetivo principal desta ação,
foi de presentear as mães dos

municípios que fazem parte da
SDR-Cçllloinhas. Os serviços
oferecidos à comunidade foram
corte de cabelo emanicure gra
tuitos. O NEP aproveitou a

oportunidade para fazer uma

demonstração dos cursos dispo
níveis.

As equipes supervisiona
das pela diretora, Mônica S. da
Rocha Padilha, já percorreram
todos os seis municípios da re
gional, e estima-se que mais de

600 pessoas já foram benefici
adas com os trabalhos voluntá
rios prestados pelos alunos.
"Essa foi umamaneira que en
contramos para divulgar os

cursos profissionalizantes que
o núcleo oferece, e presentear
as mães da região pela passa
gem do seu dia, estamos capa
citando profissionais, que em

breve estarão atuando no mer
cado de trabalho", afirmou Mô
nica.

O trabalho realizado obte
ve um resultado positivo, por
que além de beneficiar cente
nas de pessoas, despertou o in
teresse de outras que não conhe
ciam os cursos que o núcleo ofe
rece, e a partir de agora terão a

oportunidade de se

profissionalizar nesta aérea.
"Estaremos trabalhando em

conjunto com o NEP, para que
possamos levar esses cursos

para todos osmunicípios da nos
sa Secretaria Regional", afir
mou a gerente do Desenvolvi
mento Sociai da SDR
Canoinhas, HelenaMalicheski.

Pre'fertura do Município de Canemnas
ConselhoMunicipal dos Direltos da Criança

oe do Adolescente - CMDCA
Criado pela Lei Municipal n° 2.445 de 19/12/1991

EDITAL 03/2005.

Homologa inscrições para eleição do Conselho Tuterar cio Município de Canoinhas,
de acordo com a resojuçao n,o 02i200S'

A Comissão fv1unicip�j de fviembros do Conseibc MUnic!pai dos D!reltos da Criança
e do Adoiescent€ - CMOCA nomeado para proceder a homoloqaçáo no uso de suas

atribuições. homologa as inscrições das candidatas à composição do Conselho Tutelar

l.ucimara Gonçalves de Almeida de Souza

KeByn Cristme dos Santos

Janlce Gapsk,

r�oséHs Carvalho Tokarski

Obsen/sção: As demais Jnscrições foram !nck�fAri::ia5 tendo () prazo (in ;·miOS até às

12:üOhs para regularizar suas iilscriçôes junto L� Sec.fetaflc:.� Executiva do C1vlDCA na

PrefeitLlra Municiral

Marlene Pau! T remoi

Sandra Aparecírja Fep'eira

Olandi Maria do A\exandrij18 Bonassoli

Canoinhas, 13 de �9io de 2Ü05

Membros da Comissão do CMOCA

,,º_l!�E�
Ma/iA loef:!er

J\ssociaçêo r: spínm
.
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REOl> REGIONAL FEMININA DE CO!\1ABTE AO CÂNCER DE {�ANOINHAS

Segundo" lema "Alertar para Salvar", a Equipe do Setor Educacional traz

informações e medidas de corno () apoio de famílias c dos amigos pode ajudar os pacientes
e suport:..1JeW o tratamento de uma doença grave .. (como o câncer).

COMO A FAMíLIA E OS AMIGOS PODEM AJUDAR

• Estar sempre à disposição para ouvir o paciente falar de temas dramáticos, como as

dificuldades da doença e a morte. Isso proporciona a ele mais segurança par" lidar
com a doença e o faz sentir-se amparado c acolhido.

• Compartilhar lembranças com o doente, juntos podem ser álbuns de fotos> vídeos de
família e conversar sobre o passado. Isso alimenta o desejo de imortalidade.

e Não ter receio de expressar sentimentos como dor e medo da perda, Isso ajuda o

paciente a se sentir mais querido e importante para o outro. Assim de percebe que
pode compartilhar sua dor, e sensação de solidão ruminai.

Pacientes com doenças graves perdem algumas capacidades c muitas VI,:'ZCS

precisara de ajuda para executar suas atividades diárias. O responsável por esse

cuidado deve criar rotinas (.' evitar expressar medo da tarefa. Essas ações diminuem
o coustrangirnento e aproximam acompanhante do paciente.

• Respeitar a intimidade do doente e não exigir que ele expresse felicidade
constantemente. Muita..s vezes o paciente quer ficar sozinho e refletir sem ser

incomodado. isso proporciona o tempo necessário para que ele elabore a sua dor.

• Não esquecer a força da oração. t preciso rezar pelos. que sofrem silenclosamenie;
dar-lhes esperança c consolo .. O amor e a ajuda para com os doentes é um sinal por
excelência de como nós cultuamos a Deus.

Texto base: Revista Veja ... J 8ímaioi2005

MOMENTO OE REFLEXÃO

" Uma nova vida COITI1...-"Ç1l para nós ti cada segundo. Avancemos com alegria e otimismo

para encontrá-la. Devemos seguir em frente. querendo ou não, e andaremos melhor com os

olhos voltado;") para a frente do que olhando para trás,"
De Jerome k. Jcrome

Atendílr,_çgtg: Exame preventivo de colo de útero e de mamas.

l.hmírl9.' l.h)() às IS: O() h. de 2' � 6" feiras·- Rua Nery Waltrick. 690

." )

f'refeiUlrra do MlJnicí?ío de Canoinhas
Conselho Municipal dos Direitas da Criança

e do AdQlescente - CI\1IOCA
Criado p.ela Lei Municipal nO 2.445 de 19/12/1991

EDITAL 0412005.

o Conselho Municipal dos Direitos'da Criança e do Adolescente - CMDCA no uso

de suas atribuições, homologa as inscrições das entidades representantes da sociedade

civil. com personalidade jurídica, que aluam com crianças e adolescentes e que irao votar

para eieger o Conselho Tutelar no Fórum do dia 15/0611'00"5.

OAB .... Ordem dos Advogados do Brasil
APP do Grupo Escola '"'Frei Fabiano Gsdztnskr
Associação Canoinhense de Defiçien1es - ACO

Hospital Santa Cruz de Canoinhas
Fundação Uruverstdade do Contestado - une Campus Cancmhas

Associação E spírita Lar de Jesus
Assocraçáo Oê Pais e Arnigos dos Excepcionais - APAE
Cesa da Amizade das Senhoras Rotarianas dê Canoínhas
Servico Socia! da íncústria SESI
sociéd�de Corpo de Bombeiros
Loja Maçônica Liberdade e Justiça
APP EEB Almirante Barroso
APP EEB Irmã Maria Felicrtas
AFP Eí::S Juria Baieoli Zarúolo
N'P EEO Rodotto Zipere,
APP lEB Prof. Manoel da S'iva Quadros
APP EEB SantA Cruz
APP EEB .Ioão José de Souza Cabral
APP LEU Sagrado Coração de JGSUS
APP FES Gefirudes Müller

C[.n('lIn�18S. JS de maio de 2005

:
/ "

�iaijs:!X�t1ff��:2'6j�;;�fA"
Pres'dente dotMDCA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Correio do Norte
Canoinhas, 27 de maio de 2005 oca]

Optometristas e acadêmicos

queixam de perseguiçãose
Desde que a questão sobre as atribuiçõesprofissionais do optometristaforampararna Justiça,

optometristas recém-formadospela Une se queixam de diversas represálias
CANOINHAS - Não é de

hoje que as atribuições profis
sionais do optometrista vêm

gerando discussões: Em

Canoinhas, com a formação,
em novembro passado, da pri
meira turma de optometristas
daUniversidade do Contesta
do (UnC), a discussão ficou
ainda mais acirrada. A situa

ção se ampliou quando em

abril desse ano, ajuíza Dayse
Hegert de Oliveira Marinho',
determinou que a clínica ad
ministrada por estagiários do

curso, que atendia pessoas ca
rentes com problemas de; vi
são, fosse fechada, sob pena de
multa diária de R$ 10 mil. A

juíza determinou também

que, em 30 dias, o material pu-
Edinei Wassoaski

Argos: otimismo

blicitário do vestibular para
novas turmas do curso de

Optometria, fosse modificado,
esclarecendo que o profissio
nal de Optometria não pode
prescrever, indicar ou aconse

lhar indicação de lentes de

grau, por ser essa, atividade
exclusiva de médico.

A UnC acatou a decisão da

Justiça prontamente e, logo
em seguida, entrou com recur

so contra a liminar.
A decisão judicial, ampla

mente divulgada, gerou atitu
des bem mais drásticas que
simples discussões. Segundo
optometristas recém-forma

dos, que não quiseram se iden

tificar, logo após a publicação
da liminar judicial, passaram
a sofrer represálias de pesso
as não identificadas. Dezenas
de automóveis com adesivo do
curso de Optometria no vidro,
tiveram a lataria riscada por
objeto pontiagudo, quando es

tacionados nas proximidades
da Une.

Um optometrista que não

quis se identificar, afirmou
que já recebeu dois telefone
mas anônimos, onde a pessoa
dizia, "Vamos parar com esse

tipo de coisa, senão vai sobrar
para 'você". Nenhum dos

optometristas registrou quei
xa na Delegacia de Políci5l so
bre as represálias. Todos têm
certeza que essas ações, que
caracterizam claramente per
seguição, se relacionam com

sua formação profissional.

OTIMISMO

O diretor acadêmico da

UnC, Argos Gumbowsky, dis
se na terça-feira, 24, que des
conhece retaliações a acadê
micos ou formandos em

Optometria e que, por isso, não
poderia fazer qualquer CD

mentário. Quanto ao recurso

impetrado na Justiça, Argos é
otimista. "A defesa já foi fei-

. ta, agora aguardamos a posi
ção da justiça", afirma. En
quanto isso, Argos garante que
a decisão judicial está sendo

respeitada, Segundo o diretor

acadêmico, a defesa é baseada
na autonomia da Universida
de e na necessidade de estágio,
prevista na legislação, para os

concluintes do curso de

Optometria, justificando a ne

cessidade do funcionamento
da Clínica que atende caren

tes. "Não podemos fornecer

diploma para quem apenas tem
a formação teórica", justifica.
A principal defesa, no entan

to, é o reconhecimento do cur
so pelo Ministério da Educa

ção e Cultura (MEC), antes

mesmo de formar a primeira
turma.

Argos acrescenta ainda

que será um grande retroces
so para a região se essa polê
mica continuar. "Foi um dos
cursos que mais projetou a

UnC a nível nacional. Atraiu
acadêmicos do Brasil inteiro,
movimenta e contribui no de
senvol vimento de

Canoinhas", afirma.
Sobre o impacto da polê

mica na procura pelo vesti

bular, Argos não sabe dizer
nada ainda, já que as inscri

ções para o próximo vestibu
lar não foram encerradas.

Não existe previsão de

apreciação do recurso pela
Justiça.

REPERCUSSÃO

Ismael Carvalho, um dos

primeiros formandos em

Optometria de Canoinhas,
presidente da Câmara dos Di

rigentes Lojistas de

Canoinhas, disse que discor
da da decisão judicial e não
atribui a UnC a responsabi
lidade pelo que aconteceu.

"A culpa é da União, que re
conheceu o curso" , opina.

Carvalho questiona como
um curso reconhecido naci
onalmente pelo MEC pode
ser questionado na Justiça.

Sobre as retaliações de

que optometristas afirmam
terem sido vítimas, Ismael
não nega, mas diz que prefe
re não comentar.

A coordenadora do curso
de Optometria da UnC, Pa
trícia Trebien, também não

quis se pronunciar sobre o as

sunto.

LONGA DISCUSSÃO

O principal conflito que
implicou na decisão judicial
parte dos oftalmologistas
que reclamam da invasão de
mercado pelos optometristas,
acusando-os de exercerem

atividades exclusivamente

pertinentes ao profissional
oftalmologista. Confira as

principais diferenças entre as

profissões tão próximas
quanto distintas:

Une busca parceria com escolas de EnsinoMédio

CANOINHAS - Direto
; res de escolas de educação bá-
·

sica de Canoinhas e Três Bar
ras participaram na quinta
feira, 19, de um encontro no

anfiteatro da Universidade do
Contestado (UnC), que deu

, início a uma parceria entre a

: Universidade e as escolas.

Segundo o diretor acadê
mico da UnC, Argos
Gumbowsky, o objetivo do

programa, lançado na quinta
feira, é de aproximar o estu-

·

dante do EnsinoMédio, e por
· extensão, do Ensino Funda

:mental, da Universidade.
, Argos explicou aos dire

: tores que a UnC está aberta
· para os estudantes, desde a bi-
·

blioteca até 'os laboratórios. O'
,

diretor acadêmico adianta ain-
da que palestras e. ações que
integrem também os professo
res do Ensino Médio, estão
previstas.

Argos disse ainda que é
muito comum percebei nos

.

estudantes do Ensino Médio,

Objetivo é aproximar o estudante da realidade universitária

uma certa indefinição quanto
a que curso fazer. "Um dos

objetivos do programa é faci
litar a escolha dos estudantes,
clareando suas idéias e dando
lhes condições de escolha, co
nhecendo como cada curso

funciona", explica.
A receptividade dos dire

tores ao programa, não pode-

ria ser melhor. Muitos deles
relataram dificuldades em se

trabalhar somente com a estru

tura das escolas.Muitas vezes,
faltam livros e laboratórios

para facilitar o ensino. ''Tendo
a universidade c()mo parceira,
a aprendizagem�y. tornamais
fácil" , concluíram os diretores.

A cada dois meses, os di-
Edlnei Wassoaskl

o diretor acadêmico Argos Gumbowski explicou as
diretrizes do programa aos diretor�s

HOSPITAL SANTA CRUZ

RELAÇÃO DE DOAÇÕES RECEBIDAS EM 2005
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.. "*'*. . .Y ,_��"""�"",,,,,,,,%,.,,"."_I�,*�ffi:. '" cc,.. ,;úaw

DATA DOADORES VALOR

01/01/04 RIGESA 36,,000,00
MENSAL RIGESA (R$ 1.6;;0,00 por mês) 6.600,00

30/03/05 CIA CANOINHAS DE PAPEL 2.000,00

30/04/05 WILSON LUDKA 52

30/04/05 GRUPO 3" IDADE HSCC 381,8

30/04/05 SUPERMERCADO BOM DIA UM LTOA 200

3004/2005 APENADOS 435

30/04/05 REVENDAS DE VEIULOS E MOTOS DE 9.200,00
CANOINHAS

30/04/05 COORD.DE EXT. DA IRMÃ MARIA 120

FELICITAS DE FELIPE SCHIMIDT

TOTAL 54.988,80

retores voltarão a se reunir

para avaliar o andamento do

tprograma, estabelecermetas e

discutir ações.
-Entreas ações aprovadas,

estão visitas técnicas a UnC;
Segundo Argos, o departa
mente de Marketing da Uni
versidade já está agendando
visitas para os próximos dias.
Entre as escolas agendadas já
estão confirmadas as E.E.B.
SantaCruz, E.E.B.Almirante
Barroso e o Colégio Realiza
ção. As demais serão
contatadas nos próximos dias
para agendamento de visitas.

Além de
...�e abrir para as

escolas de Canoinhas e Três
Barras, aUnC também está re
cebendo de visitas de estudan
tes demunicípios vizinhos. Na
terça-feira, 31, estudantes do
Colégio Integral de São
Mateus do Sul estarão naUnC
de Marcílio Dias para uma

aula prática no laboratório de
biologia, além de conhecer
toda a estrutura do Campus.

POSTO PWIEDADE
106 KG DE ALIMENTOS

· 05 DUZIAS DE LOUÇAS
ADEMAR PADILHA · 05 CX DE TOMATE

30 KG DE ALIMENTOS
REOSILVA

06 LATAS DE ALEITE

NEGOSEK · 45 DÚZIAS DE OVOS

IVANI ��E SOUZA - LOCALIDADE DE
28 KG DE ALIMENTOS

ANTAG RDA
·

,

MARIA DE LOURDES CHUQUES 05 KG DE ALIMENTOS

MARIASTOQ · 30 KG DE FEIJÃO

ANA MARIA PADILHA 2 CX DE TOMATE

NILDE DOEBER 3 KG DE ÂRROZ

VOLUTÁRIAS 43 COPOS

VAGNER TRAWTEIN · 10 COPOS

CIRCO · 85 KG DE ALIMENTOS

COMUNIDADE DE VALlNHOS COORD.
35 KG DE ALIMENTOS

RENATO FIGURA

DOADORES ANONIMOS 61 KG DE AUMENTOS
,

OFTALMOLOGISTA OPTOMETRISTA

* É um prestador de servlços
de saúde e não médico, que en

volve-se exclusivamente com a

refração. visual;
* Deve apenas encontrar o

erro de refração (grau) e pres
crever a correspondente corre

ção óptica (óculos)':
* Desta forma, estes

encaminhar ao oftalmologista to-'
dos os examinados que apresen

tarem outros problemas, que não

a refração, no sistema vlsual,

• Cabe ao oftalmologista,
o estudo, o diagnóstico e o tra

tamento das doenças e lesões

do olho e seus órgãos anexos;
• Foi um dos primeiros ra

mos da medicina a ser tratado

como especialidade indepen
dente;

* O oftalmologista se dedi

ca não só aos aspectos pato
lógicos da visão, mas também

.

à análise de sua fisiologia.

Fontes: http://atlas.ucpel.tche.br/-nicolau/1999_10.htm
www.ufg.br/datas/416 -17k

Edinel Wassoaskl

Ismael: "A culpa é da União e não da Une"

,

'Correio do Norte Há 50anos

Nove anos de trabalho

Amanhã, 29 demaio de 1955, marca data emque apareceu
pela primeira vez, o semanário Correio do Norte, nascido do
idealismo de autênticos democratas e visando servir a terra e

ao povo canoinhense. Nove anos de trabalho, de luta. Nono
aniversário. Nove anos atrás, Canoinhas ainda estava na sua

faseprimária de evolução quando surgiu este jornal na arena
onde se travava a luta pela defesa de um regime, a defesa da
democracia, que ensaiava então os seus primeiros passos para a
consolidação e amanutenção da sua liberdade.

Com o decorrer dosanos, mais alto se projeta o conceito
desta Folha. Mais conhecido vai se tomando o seu programa
de ação, a divulgação de sua tarefa, o esclarecimento de seus

objetivos e a sua firmeza de lutar por um ideal que é manter o
sadio jornalismo já reconhecido como meio imprescindível
necessário ao progresso de uma nação. ( ... )

Cine TeatroVera Cruz apresenta:

Hoje, às 20 horas, impróprio para menores de 18 anos:
Amor de Casbah
Com a famosa estrelaViviane Romance

Ao diretor do iornal Barriga Verde

O custo de vida, como cavalo de batalha não servemais, já
está muito estropiado e velho. Não conte ao eleitorado quem
foi que prometeu carne aCr$ 5,00 e café a Cr$ 10,00. O pessoal
do PTB pode não gostar.

Não conte que o custo de vida aumentou e está aumentan
donos municípios administrados por homens do PSD. Fique
"bonzinho".

.

Não conte que o PSD de Canoinhas está progredindo gra
ças aos teus artigos ... ( ... )

EDIÇÃO PUBLICADAEM 28/05/195�

DOADORES QUANTIDADE
CIA CANOINHAS DE PAPEL

·08 CX DE GUARDANAPOS COM 72 PACOTES

• 6Q FARDOS DE PAPEL HIGI�NICOS COM 54 ROLOS

RIGESA
02 CESTAS DE ALIMENTOS

02 KITS MATERIAL DE LlMPEZAM E HIGIENE

. 61 KG DE ALIMENTOS NÃO PECECivEIS

. 12 ENLATADOS

02 PNEUS Pi AMBULÃNCIA
ALMA IND. E COM.
MADEIRAS LTDA

DE 24 METROS DE SARRAFO

24 METROS DE MADEIRA BENEFICIADA

EXTINTORES AVENIDA 01 EXTINTOR DE ÁGUA 10 LITROS

ALUNOS DA AUTO ESCOLA DE
TR�S BARRAS E ALUNOS DA

FACULDADE . DE Ç3ESTÁO'
PÚBLICA FASE II

06 LUMINÁRIAS DE EMERG�NCIA FLUORESCENTE 2X8 V

ADOSAREC 200 LANCETAS. PARA USO NO BANCO DE SANGUE

01 APARELHO LANCETADOR

DR VASCO E ORA TÉRCIA 09 POLTRONAS PARA UTILlZAÇÁO NA MATERNIDADE

TIPO VALOR

31 PÃES/DIA 930JM�S
31 PÃES/DIA 930/M�S

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeitura presta contas -: do
• •

primeiro q.uadr,i,mestré
Prefeito, secretários e superintendentesfalaramsobre as açõesdesenvolvidaspor cadapasta

CANOINHAS - o prefeito
de Canoinhas, Leoberto Weinert

(PMDB), reuniu os secretários e
superintendentes municipais
para a prestação de contas do

primeiro quadrimestre de seu

governo à frente da Prefeitura.
A audiência pública aconteceu

na noite de quarta-feira, 25, na
Câmara dos Vereadores.

Weinert abriu a reunião, fa
lando sobre os projetos de infra
estrutura que', segundo ele, "se
rão prioridades daqui para fren
te". Entre esses projetos está a

conclusão do anel asfáltico se

cundário, ligando a rua Adão
Tiska, no bairro Piedade a ave-

nida Ivo d'Aquino, no bairro
Industrial número 1, a conclu
são das obras d� portal da cida
de, na rua RubensRibeiro da Sil
va e a ciclovia da avenida Expe
dicionários.

Em seguida, cada tl111 dos
secretários e supervisores fala
ram sobre as ações desenvolvi
das por cada: pasta.

PASTAS

Argos Burgardt, secretário
daAdministração, começou de
monstrando o total de gastos da
Prefeitura no primeiro
quadrimestre (veja quadro).

Edinei Wassoaski

Audiência Pública contou com a presença de mais de

100pessoas

Em seguida, Maria de
Lourdes Brehmer, secretária di}
Educação, falou sobre os proje
tos desenvolvidos pela pasta e

explicou o destino dos recursos
administrados no primeiro
quadrimestre.

Teima Bley, secretária da

Saúde, foi a terceira secretária a

prestar contas e uma das que
mais apresentou ações, TeIma
explicou que nos três primeiros
meses do ano, a Prefeitura pre
cisou investir mais de 15 % em

saúde, comomanda a Legislação.
Segundo TeIma foram necessi

dades,emergenciais como a abas
tecimento do almoxarifado da
Secretaria, compra de aparelhos
médicos e equipamentos como
computadores e impressoras que
incharam o orçamento. Resulta
do disso é o "maior estfque de
remédios da Secretaria �m qua
tro anos", afirmou.

TeIma falou ainda sobre os

programas de saúde bucal nas
escolas as melhorias no Centro

. de Apoio Psicosocial, o convê
nio com o Hospital Santa Cruz,
que prevê doaçãomensal de R$
20 mil da Prefeitura; ativação
das unidades sanitárias do inte

rior, com exceção de Valinhos e

Bonetes e sobre o plano que vem
desenvolvendo na busca pela
otimização da saúde em

Canoinhas.
A secretária do Desenvolvi-

mento Social e. da Famflfa, Re
ginaWeinert, falou em seguida
sobre as diversas atividades-de
senvolvidas pela pasta como q
funcionamento do Conselho Ty
telar, Programa de Erradicação
ao Trabalho Infantil (Peti), Sen
tinela, Casas de Passagem-Nova
Canaã, Santa Clara e São João
Batista e da Campanha de aga-'
salho que ,está em andamento.

O secretário daAgricultura,
Donato Noernberg, falou sobre
a "reestruturação dá parte física
e funcional daSecretaria", com
°amelhoriade equipamentos-e o

programa de Inspeção Munici
pal, que fiscaliza tudo o que sai
dos açougues para a mesa dos
canoinhenses. Donato frisou
ainda o trabalho desenvolvido

pelo Conselho Municipal de
Desenvolvimento Agrário, que
acaba de ser formado e da possi
bilidade da Máster, empresa li
gada a suinocultura instalar uma
unidade de produção de ração em
Canoinhas. "Estamos lutando

para isso", frisou .

Donato disse ainda que a

Secretaria está prestes a conse

guir a liberação deR$ 89mil em
recursos do Pronaf, para custear
entidades ligadas a agricultura e

sobre cursos que deverão ser

promovidos pela pasta a partir
do segundo semestre para a classe
agropecuária.

O superintendente de Plane-

Planorte participa do 1 o Fórum Catarinense de
Microcrédito Produtivo

F6rum aconteceu em Florianópolis na tentativa de chamar atençãopara os benefícios do microcrédito

CANOINHAS -' As nações
unidas elegeram 2005 como o ano
internacional do Microcrédito
numa tentativade reunirapoio para
tomar os serviços financeirosmais
acessíveis aos pobres e as pessoas
de baixo rendimento. Essapropos
ta temcomo objetivoconscientizar
a sociedade do papel do
microcrédito e,promover parceri
as entre governos, doadores,
OSCIPs, organizações não gover
namentais, setorprivado, universi
dades e clientes.

AAgência deFomento doEs
tado de Santa Catarina SIA

(Badesc), na condição de coorde
nadora do Programa de
Microcrédito Produtivo de Santa

Catarina, no qual conta com 19

Organizações daSociedadeCivil
de InteressePúblico (OSCIP) dis
tribuídas regiona:lmente em todo o
território catarinense, sendo o

Planorte em nossa região,promo
veu na segunda-feira, 23, em
Florianópolis, o 1.0 Fórum
Catarinense de Microcrédito Pro
dutivo de SantaCatarina.

Este Fórum permitiu chamar
a atenção do público para o papel

Divulgação

Evento teve participação do governador Luis Henrique e do deputado estadual Antonio Aguiar
I

doMicrocrédito,mostrando assim
as formas de obtenção dos recur

sos, possibilitando ao cidadãornon
tar o seu próprio negócio assegu
rando-lhe qualidade de vida, com
saúde e educação, colaborando com
Inclusão Social e de seus familia-
res.

OFórum teve quatromódulos
sendo o primeiro módulo, O
Microcrédito no contexto econô
mico-social político de Santa
Catarina; o segundomódulo se re

fere aPolíticas e ações doGoverno

I
Telas � Grades: II Muros �Artefatos de Concreto

. FÁB ICA 624-1459
CRITÓ,RIO 'CID! Il�,D E

. .

Fon'e ,622�1'718
Rua Coronel A,lbuqu�,�que, 1158

Panilicio
Pao.de Ló
b MELHOR CAFÉ EXPRES,SOOÚEGIÃO. . , .

I
' .

ACEITAMO.S ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS� TORTAS FOLHA[}\S.

BOlOS ARTfsTICOS E SALGADOS

Rua VidalRomos, 697 fOh,e: (47) 61NO?2

Federal para o Microcrédito; no
terceiro módulo foi discutida a

Sustentação de atividades gerado
ras de renda através do setormicro
financeiro; e no quarto módulo o

assunto foi MóduloResponsabili
dade dos gestores das instituições
deMicrocrédito sob a ótica doMi-
nistério Público.

Na oportunidade também fo
ram apresentados os vencedores do
concurso Talentos doMicrocrédito
de Santa Catarina. De 38 finalistas
selecionados em SantaCatarina o

cliente do Planorte, fabricante de
estofados, Iverson Karvat, domu
nicípio de Papanduva, foi um dos
três ganhadores do prêmio.

Porrneio do deputado estadu
al Antonio Mauro Rodrigues de

Aguiar e do prefeito deCanoinhas,
Leoberto Weinert, a direção do
Planorte conseguiumanter conta
to como governador do Estado de
Santa Catarina, Luiz Henrique da
Silveira, e como presidente daAs
sembléiaLegislativa, deputadoJu
lioGarcia.

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

• ASSISTENTE FINANCEIRO
• QUAL1FICAÇÃ'O EM VEND�S

ÓTIMO NO SEU CURRíCÜLO!

Canoinhas
SENAC: Rua Rolando Mallucell'i;: 16 - Centro

Ga.noinn�s/SC Te,lefone�_,47 62'2 - 48-53·

..

jamento, 'Gilson Guimarães tam
bém falou sobre as obras.vistori
adas pela pasta e os superinten
dentes de Obras, Itamar
Z$.altizp.e e Fernando deOlivei-

. ra arremataram a audiência ex
pondo as obras realizadas.pela

Prefeitura no primeiro
quadrimestre, com ênfase na ope
ração Tapa Buracos e no

asfaltamento da rua Rubens R1L

beir9.d?Sity,a e da ruaque dá aces
-so;ao'�,��edeMarcílio Dias..

\.

AVALIACÃOGÉRAL DA;$'METAS FISCAIS NO
PRIMEIRO QUADRIMESTREDE 2005:

"

,

.

Receita arrecadada: R$ H.30i.el2li,·19 milhões
Despesas decusteio: R$iQ.7Z3:5'49,:J8 milhões

. rri'Zestimentos;"1{$ 1.577.6J.O:89·in'ilhae
. Pagamento de dívidas: R$ 21IQ,51S.'�9�mll
1:rans�er�ncias fi�.aBceir�s�:R$.:.1,:305:5,96, 19 milhão
SU'P�r;áyit R$1.47§·J:15;7!§ milhão, i :

•••
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Papanduva
Cerca deR$ 6mil mensais estão sendo economizados para

os cofres públicos domunicípio de Papanduva, valor gasto com
manutenção demáquinase caminhões, que agora foram leiloa
dos.

Esta economia, decorrente da venda dessas máquinas e ve

ículos sucateados, que pelo alto custo de manutenção foram
considerados inservíveis, gerou, também, receita para aquisi
ção de novos equipamentos.

A apuraçãomensal das despesas por viatura, realizada pelo
Controle Interno, foi fundamental na tomada da decisão de lei
loar o maquinário, pelo Poder Executivo.

Mercado de trabalho

A taxa de desemprego em abril foi de 10,8%, igual a de

março e com queda de 2,3 pontos percentuais em relação a abril
de 2004 (13,1%). O número de trabalhadores com carteira assi-"
nada cresceu 6,4% em relação a <tJril do ano passado, mas apre-:::
sentou estabilidade na comparação commarço deste ano.

,'o

Rendimento

O rendimento médio real habitualmente recebido pelas"
pessoas ocupadas ficou emR$ 938,7 em abril, o que representa"
alta de 0,8% na comparação com omesmomês do ano passado
e queda de 1,8% em relação amarço, segundo informou o ffiGE.

IPC

O Índice de Preços ao Consumidor (IPC) nomunicípio de
São Paulo verificou incremento de 0,50% na terceiramedição N

do mês, abaixo do resultado apurado na prévia anterior pela h

Fundação Instituto de Pesquisas Econômicas (Fipe), de 0,58%.';

Abismante
Um total de 1,4mil servidores públicos estaduais consome'

,

R$ 14milhõespormês e ganhamais que o governador do Esta
do. Por outro lado, cerca de 15 mil servidores públicos estadu- s

ais têm seus vencimentos fixados por lei abaixo do valor nomi- ,

nal do saláriomínimo, que é deR$ 300. As informações são do :
Secretário de Estado daAdministração de Santa Catarina,Mar- :
cosVieira, em entrevista à rádio CBNlDiário namanhã de quar- '"':

ta-feira,25.
.

:}

RODlzIO DE PIZZL�
,eO'�

ornou ert a

;;?E:t;e:nde-:lnC>� t;ot:Íõs C>� dla�
A 50 mefros da Mafriz

. FONE: 6'2 .3232
,'" '.,'Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Polícia�orreio do Norte
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PaciênciaCasal
•

rro
•

cal no
Apenas ValdirBauer conseguiu se salvar, Josefa, sua amâsia. foi levadapela correnteza

ArqulvlI

CANOINHAS - Na noite

de domingo, 22, na localida
de de Rio do Tigre, um casal

caiu no rio Paciência. Valdir

Bauer, 34 anos, e sua esposa,
Josefa do Prado, 40 anos,

.passeavam pela beira do rio,
-segundo depoimento de Val

,<dir, quando alguém não iden

rificado os empurrou.Tevan
do-os a perder o equilíbrio e

cair no rio. Valdir teria, con
seguido se agarrar à vegeta- '

ção no barranco do rio e se

salvar. Josefa, no entanto, te
ria sido levada pela corrente-

Veículo afunda nas águas
\

do rio Iguaçu
Três pessoas estavam no interior do automóvel

mente, um dos ocupantes do

carro, acelerou o automóvel,
levando-o a cair da balsa. O
veículo chegou a afundar,
mas os três ocupantes conse
guiram sair do carro e chegar
a margem do rio.

O Corpo de Bombeiros de
Canoinhas foi acionado e

conseguiu retirar o Gol do
fundo do rio. Nenhum dos

ocupantes do carro sofreu
ferimento.

CANOINHAS - Na quar
ta-feira, 25, quatro pessoas de
Paulo Frontin-PR, atravessa
vam o rio Iguaçu, na locali
dade de Paula Pereira, por
meio de uma balsa, dentro de
um veículo Gol, placas de
Paulo Frontin. O motorista
do carro, que pediu para não
ser identificado, estava fora
do carro e as outras três pes
soas estavam no interior do

veículo, quando, acidental-

za.

Durante a semana, pesso
as não identificadas, que co

nheciam o casal, teriam dito·

que Valdir vinha ameaçando
a mulher de morte há algum
tempo, levantando suspeitas
de que a queda teria sido pre
meditada.

A Polícia Civil abriu in

quérito para apurar o caso. Na

quarta-feira, 25, o comissário
Levi Rosa Peres, informou

que não existe nenhum depo
imento oficial sobre a possi
bilidade de Valdir ter ernpur-

Motorista tem carga furtada
emTrês Barras

, Bombeiros procuram o corpo há mais de quatro dias, sem sucesso

trabalhou intensamente du
rante a semana para localizar
o corpo de Josefa.Até a ma
nhã de ontem, a busca não

havia terminado.

entanto, Levi confirma o in

quérito que terá como prin
cipal testemunha o amásio de
Josefa.

O Corpo de Bombeiros

rado a mulher no rio. "Esti
vemos essa semana no local e

constatamos marcas de que
alguém teria escorregado na

beira do rio", informou. No

Polícia não tempistas sobre os assaltantes-

TRÊS BARRAS - O ca

minhoneiro L.F.C., da cida
de de/Gaspar, no alto vale
catarineiise, foi assaltado na
noite de domingo, 22,' em
Canoinhas.

O assalto aconteceu na:

altura da localidade de São
João dos Cavalheiros.ISe

gundô L.F.C. relatou aos po� ,

liciais civis e militares que
atenderam à ocorrência,
quatro homens, em um veí
culo Golf de'cor escura.Ti
zeram umamanobra conhe
cida por "cavalo de pau", em
frente a seu camirihão, numa
suposta ,tentaüv'il de

ultrapassá-lo, L.F.e: disse

que o Golf chegou a bater na
frente do caminhão, obri
gando-o a frear, acreditando
tratar-se deum acidente. No

entanto, ao descer dó cami
nhão, L.F.C. teriá sido ren-

dido pelos ocupantes do Golf
que estavam armados com

pistolas de fogo. O caminho
neiro relatou 'que depois de
rendê-lo, os' assaltantes o

amarraram e o deixaram em

ummatagal próximo a rodo
via.

Os assaltantesteriani le
vado o caminhão de L.F.C.,
que estava carregado de po- •

tes de niargarinaemaionese
e latas de óleo vegetal,

Na segunda-feira, 23, a
PolíciaCivil localizou o ca

mirihão estacionado em uma

rua' na localidade, de Santa
, Cecília, intacto, çom exce
ção da carga que foí cornple- <

tamente retirada do baú do

,

I

,
! Massagista acusada de furtar cheque
l CANOINHAS - A mas

p.sagista M.G.S., 43 anos, foi

I acusada de na tarde de segun
I da-feira, 23, ter tentado pas
I sar um cheque furtado no cai

i xa da agência de Canoirihas da
I.CaixaEconômica Federal.
I .

I O cheque de R$ 2mil es-

i tava emnome da advogada
i AV.G ..

I:

cheque. O caso está sob inves

tigação daPolíciaCivil.
Uma fita de vídeo que

Segundo o caixa da agên
cia, M. se apavorou quando ele
lhe disse que ligariaparaAV.G.
para liberar a troca do cheque
por diriheiro, o que provocou
uma reação de espanto namas
sagista, que saiu desesperada
mente da agência, esquecendo
inclusive de sua identidade em

Na quarta-feira, 25, amas
sagista contou uma outra ver
são para a história, dizendo que
não foi ela e sim, uma funcio
nária quem foi trocar o cheque
e,que a dona do cheque é sua

cliente. M. se disse "surpresa"
quando à noite foi procurada
por policiais civis para prestar
depoimento sobre a origem do

gravou as imagens no circui
to interno da agência, revela
que foi realmente Maria

quemtentou descontar o che

que, saindo correndo da agên
cia assim que o caixa tenta fa
zer uma ligação telefônica.cima do balcão do caixa.

Recuperação de produtos
furtados

Depredação caminhão.
Até o momento, nenhu

ma informação foi

éonseguida sobre os assal
tantes.

, Na manhã de quinta-fei- de forma irregular, sem utilizar

ra, 19, a PolíciaMilitar recebeu cartão. RM. foi detido, condu
denúncia anônima de que na rua

' zido e entregue ao Plantão da
Reinaldo Kruguer, no bairro Polícia Civil, juntamente com

tampo d'Água Verde, um ho- sua acomparihante, E.AM., 28
�em estaria depredando telefo- anos.Amulher estava no interi

nes públicos. Ao chegar no 10- or de um caminhão Scânia, pla
cal, aPolícia encontrouRM., 37 cas deAraranguá-SC, possivel
anos, que depois de violar um mente de propriedade de RM ..

telefone público, fazia ligações
,

,

Ao meio-dia de quinta-fei
ra, 19, na rua Feres Coury, no
bairro Campo d'Água Verde, a
PolíciaMilitar foi chamada para
atender uma ocorrência de furto
à residência. Seguindo pistas
deixadas pelo suposto ladrão,
uma equipe de policiais milita
res o identificou como sendo

AL., 21 anos, que estava com

objetos do furto. O rapaz con

fessou que furtou acomparihado ,

de um menor de idade com 14

anos, conhecido como "Polaco",
que foi localizado e detido. Os
dois foram entregues ao Plantão
da Polícia Civil para as demais

providências.

Tentativa de assalto a

ônibus frustrada emMafra
Motorista do ônibus conseguiu capotar o carro

dos assaltantesFurto de veículo Possível produto de furto CANOINHAS/MAFRA -

Na noite de terça-feira, 24, po
liciais militares de Canoinhas,
em apoio à equipe de Mafra,
foram até a localidade de Bela
Vista do Sul, onde homens ar
mados tentaram assaltar um
ônibus de turismo da empresa
Cleatur, de Mafra, com desti
no ao Paraguai.

Segundo o motorista do

ônibus, S.V., 37 anos, que che

gou a ser ferido por estilha
ços do vidro de sua janela que
foi atingida por um dos tiros

disparados pelos assaltantes,
eles efetuaram vários disparos
de arma de fogo contra o ôni

bus, na tentativa de intimidar
o motorista e obrigá-lo a pa
rar. Muitos desses disparos
atingiram o pára-brisa, pneu
'dianteiro e janelas.

Os assaltantes estavam em

, dois veículos. Durante a ten

tativa de assalto, o veículo

Astra, placas de Curitiba,
onde estavam os assaltantes,
colidiu com o ônibus, que ar
rastou o carro até capotar na
pista. Os assaltantes consegui
ram sair ilesos do Astra e em

barcaram no segundo veículo,
um Gol placas de Itajaí, fugin
do do local.

S. V. ainda conseguiu con
duzir o ônibus até um Posto
de revenda de combustíveis
localizado em Bela Vista do
Sul.

Os quatro passageiros do
ônibus nada sofreram.

O caso está sendo investi

gado pela Polícia de Mafra.
Até o momento se sabe que o

veículo Astra com o qual os
assaltantes tentaram o assalto,
foi roubado em Curitiba e o

Gol foi roubado 'em Itajaí.
Não existem pistas sobre ne

nhum dos q_uatro assaltantes,
por enquanto.

: Namadrugada de domingo,
;22, 'a Polícia Militar foi infor

mada pelo serihor I.G.V.A, que
deixou seu veículo, um GM

Chevette, placas de Canoirihas,
.estacionado na ruaMajorVieira,
enquanto se divertia em uma

danceteria da cidade. Quando,

voltou, constatou que o veículo
havia sido furtado. Foram
comunicadas as Equipes Polici
ais sobre o acontecido, mas o

Chevette não foi localizado. I.G.
foi orientado a registrar queixa
junto aDelegacia de Polícia Ci
vil.

Na noite de sexta-feira, 20,
na rua Otávio Tabalipa, no bair
ro Campo d'Água Verde, uma
equipe da Polícia Militar abor
dou o jovem lV.RL., 21 anos.

Com ele foram encontrados 45

CD's. Perguntado sobre a ori

gem dos mesmos, Jv. não soube

responder, sendo então detido e

conduzido até a Delegacia de
PolíciaCivil paramaiores escla
recimentos.

DesQqcnoote
(

América
622·4626

Credencial 0896

Poeus Latas 'e Acessorios
-,

Vidros i
Faróis
Borrachas

Acessórios e também peças usadas. i
I

CHADECK\/
pneus CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-5491

I

Rua Paul Harris, 535 622·6341 I 622.73871
-Jones: [411 622-3J82/622-3355 / Rua: Frei Menandro Kamps, 275,1
"� ,, , : , ,.,

-
/'

.. _ " .. -.---- .. __ ., � ..•... "" � .. � , ".��� ......•. _.� --- ..�, .. � .......•
/

On Lins
( 57 anos )

, www.j.o.rn.alcorreiodonorte.com.br Anuncie aqui • 622�1571
comercialcn@newage.com.br

/ .
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Variedades

Os acadêmicos do 4.2 ano do curso de Comuni
cação Social - Habilitação em Jornalismo, da
Universidade da Cidade de União da Vitória
(Uniuv), estiveram na sexta-feira, 20, em

Curitiba, fazendo visitas técnicas as redações
do jornal Gazeta do Povo, Rádios CBN e

Globo, além de visitarem a Rede Paranaense
de Comunicação (RPC).

Comemora hoje, 6 anos de
idade, a doce Tayne Fonseca.
"Desejos de inúmeras alegrias

por toda a sua vida. "

De seus paisOdaireAlexandra
Fonseca e dos avós Nilda e

Silvério Fonseca.

A ADCRigesa estarápromovendo no dia
18 de junho, com início às 23h30min,

grande Baile Gauchesco.
A animação é por conta do Grupo Os
Galponeiros, de Caxias do Sul- RS

Informaçõespelo telefone 623 0224 ou
621 5435 comAndré.

A Associação dos Doadores de Sangue daRegião de Canoinhas
(Adosarec), promove hoje à noite, um jantarem comemoração ao 2/1
aniversário da Extensão daAdosarec de Três Barras. A comemoração

acontece no Pavilhão da Igreja São Jo�o Batista.

Na quarta-feira, dia 1.9, acontece apassagem de comando do 3.fiBatalhão de
Polícia Militar. Omajor PMAdilton Maciel passa o comando para o tenente

coronel Silvio Buba Cruz.

r v," •

O mercado quer quem se forma aqul.""_
Infra-estrutUfa completa para cada curso, professores atuantes em suas áreas prQfiS5KJrl!,!,is.

ensino, consciente preparando para a cidadanta e para o mercado.

/"'-
'_'"'''' " ... " ... """,

i
VESTIBULAR DE INVERNO 2005 �i"�fi,a3d�HM�Oi13.�I

i .

I Campus Canoinhas

l Engcnlimria Floresta), Engenhariaem Tel,acom.unicaçêes,Optometria, Medicina Veterinária e Farmácia

...... _"".__ ,.... m �m'_ • �HmM"H"'" ",.,,,',, '"

Sandro Porta e VanessaAparecidaAlves deOliveira
Mauricio Pararim e Elaine Maria de Almeida (:�ÂCATEFMEA".--- "/ ,. ,

Une
� ..._",..

�� ..Ao

W\Wl.çQi.unC.br
OBOO 644 9918UneCanolnhas e Porto União. Formando para o mercado.

-

Soluções em embalagem MéadJW�tlt �Q

Consciência ambiental.
Responsabllidade social.

l .
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Cade r n
Correio do Norte www.jornalcorreiodonorte.com.br

A maior serraria de todos os tempos
,', ;, r.':. ',!,,< l'�?' jtf!:."" ..... '#t-

"

.

. ,'" '��f "", ".,'
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O.tllJ"'tI(/�tein, �8 àn�JS, fqlaSé)�re os quatro anos em quelra�ai��u na-maior serraria quejá existiu em

{;i!;,�} :i toda a regaão, a:Lumbe;[, além de relembrarfatosmemoráveisde 'Tr,ê$ Barras e região ,

jl 't;J
, -_o

Quando
nossa reporta

gem chegou a casa de
Orlando Stein, 18,

a ara entrevistá-lo, foi
surpreendida, logo de cara,

com uma paisagem exuberan

te, cheia de verde, de um

bucolismo que espanta por es-

Não posso parar de trabalhar",
revelaOrlando, enquanto poda
os pés de mandioca que estão

quase prontos para a colheita,
Foi assim que ouvimos as me

lhores declarações deOrlando.
Enquanto trabalhava, as pala-,

. vras jorravam numa sinfonia

tar apenas a 300 metros do as

falto do Quilômetro 6, em Três
Barras.' Maior espanto causa

saber que o responsável por
toda essa área é um senhor de
78 anos, que para manter essa
natureza intacta, acorda às 4 da
manlíã, passa o dia plantando,
ordenhando vacas, limpando a

'� imensa área verde e contando

I boas histórias a quem passar
por ali. "Essa é minha vida.

de saudosismo e emoção, prin
cipalmente quando lembra a es

posa, Anair, falecida há seis
meses.

Depois de uma hora de en
trevista no campo, Orlando nos
convida para tomar chimarrão.

"Meu pai sempre dizia; nunca
desperdice a oportunidade de
uma boa conversa", diz
Orlando entre risos enquanto
caminhamos para sua casa.

Edinei Wassoas��

Beleza bucólica: chácara de Orlando é
milimétricamente bem cuidada

Curvado, arrastando uma

das pernas, Orlando demons
tra uma impressionante vitali
dade, que se revela ainda mais
admirável quando conhece-
mos sua história..

.

A BARONESA

Orlando nasceu, possivel
mente em 1927, em uma loca
lidade conhecida como A Ba

ronesa, localizada onde hoje
está a Floresta Nacional de Três
Barras; Possivelmente porque
Orlando duvida da própria ida
de. "Acho que tenho mais",
enfatiza.

Essa dúvida, dificilmente
Orlando dissipará, já que seus

pais morreram e na época: em
que foi registrado, poucos se

davam esse luxo. A maioria das

pessoas só eram identificadas

pelo governo quando adultas.
Foi com leite de cabrita,

tomado direto da fonte, que
Orlando cresceu. A Baronesa

_"",f�zia ,divisa �Qm�o,.CaÍ11p()o.de
Instruções Marechal Hermes,
naépoca pertencente a Lumber,
local histórico que abrigou

",_.;,,'i':�
toda � e�trut�ra i�dustfi�!,��
madeireira, "incluído uma fa"
brica de caixas, um engenho de
erva-mate e o terceiro cinema
do Brasil", afirma o historia
dor Fernando Tokarski.

O pai de Orlando,
Laureano, era maquinista da

Lumber, a grande propulsora
do desenvolvimento da região,
a maior serraria que já existiu
por essas bandas, e, também, a
mais devastadora.

"Por onde ela passava, de

vastava, levava tudo", recorda
Orlando. Ele mesmo seguiu os

passos do pai, e, sem muitas

opções, foi trabalhar namanu
tenção das estradas de ferro da
madeireira norte-americana.

Nessa época viveu momentos

difíceis e conheceu a fúria

ensandecida dos norte-ameri
canos pela riqueza verde da re
gião.

depositava nos vagões dos
trens. "Os trens tinham sua ca

pacidade conhecida pormime-
Essas duas palavras tradu- ros.A 11 era amais rápida, oito

zem exatamente o que signifi- a mais lenta e a 15, que meu

cou a Lumber para a região em pai guiava, a mais moderna",
32 anos (1910-1942) nas mãos. lembra Orlando.
dos norte-americanos. Nos O pior inimigo dos operá
quatro anos em.que trabalhou rios nos acampamentos era o

na madeireira, Orlando se re- inverno cruel. "Havia dias em
corda dos dias .passados nos que a geada era tão intensa que
acampamentos da Lumber. amanhecia e anoitecia e a gea-
"De lá só saíamos

.

quando a madeira
acabasse. Se al-

guémmorresse, era

jogado em cima do
trem e a família ti
nha que esperar o
corte acabar para
receber o corpo do

defunto", recorda.
Orlando conta que
esses acampamen-
tos funcionavam da

seguinte forma: Espécies de
containeres eram deslocados,
pormeio de trens, de um acam

pamento para outro. Quando os

funcionários iam para locali

dades muito distantes desses
containeres, voltavam por
meio de pequenos vagonetes,
movidos a muque. Sem outra

opção, os operários exaustos se

submetiam ao perigo de um

trem vir na contramão e

amassá-los como papel. "Por
isso, precisávamos ser rápi
dos". Entre os trens a comuni

cação funcionava pormeio de
telefones. "A cada 10 quilôme
tros existia um telefone", con
ta. Não podia haver falha nes

sa comunicação, já que isso po
deria causar um desastre catas
trófico com a colisão entre

cada 10 quilômetros existia

fROGRESSQE
DEVASTAÇAO

trens.

SERVIÇO BRUTO

O modo de cortar árvores,
segundo Orlando, era extrema
mente rudimentar. Operários
cortavam as árvores com ser

ras manuais. As toras eram

amarradas a guinchos que as

Inauguração da Estação Ferroviária de Canoinhas em

1930, grande aliada no desenvolvimento da Lumber

" Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"
Canoinhas: rua Barão ao Rio Brarncoj 2��· (47) ô22·�ô�� Mafra: BR·iiô· KM 5· t47) ô43·�7ii Papanduva: rua João Ribas de Souza, 3ô7 . (47) 653·2562

"Entre os trens a

comunicação funcionava.

por meio de telefones" A

um telefone"

da não derretia". O acesso aos

acampamentos também era di

fícil, o que. J,�yava,
freqüentemente, a atraso nos

pagamentos. "O Kalernpa -

Orlando não lembra do pri
meiro nome - era o contador
da Lumber, responsável por fa
zer os pagamentos. Quando o

tempo estava feio ele.não con

seguia chegar ao acampamen
to com seu 'pé de bode' - es

pécie de caminhote", recorda.
A pouca diversão ficava'

por conta das partidas de fute
bol nos finais de semana. "A
Lumber nos fornecia amáqui
na oito para nos levar ao cam

po de futebol, era a única di
versão que tínhamos", conta.

LEMBRANÇAS

Da infância na A Barone

sa, Orlando lembra pouca coi
sa, mas não esquece as partidas
de "bulica" (bolas de gude),
que disputava com os colegas,
nem das lendárias onças,
jaguatiricas, guarás e cobras

que viviam na imensamata que
circundava a localidade. "Eram

animais muito.brabos, precisa
va ter sempre cuidado", lem
bra.

Orlando recorda também

que era uma época de valen
tões. "As pessoas resolviam
suas diferenças na bala", con
ta. Nessa época, meados dos
anos 1950, havia os inspetores
de quarteirão. "Lembro do ins

petor do nosso quarteirão,
Miguel Galiciano, ele tinha

uma coragem, onde ele

chegava, impunha or

dem".
Orlando lamenta a

devastação e a poluição
que antes não existia,
principalmente nos rios
da região. "Os rios hoje
são valetas. Antigamente,
os rios eram uma fartura
de peixes. Uma vez pes
quei uma carpa de 80 cen
tímetros no rio do

Ibama.", afirma, garantindo ..

'

que não é conversa de pesca
dor.

�i
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'I,

; ..... .'- ....

SAUDAD� -

Quando em 1942 a

Lumber foi acampada pelo
Governo Federal, já estava

agonizante e durou até meados
dos anos 1950. Foi aí que sur

giu a Rigesa, principal mola
propulsora da emancipação
político-administrativo de
Três Barras, na década de 1960.
Foi na Rigesa que Orlando tra
balhou por 18 anos até se apo
sentar.

Embora não fale, os olhos �
de Orlando dizem o quanto ele , � •
sente saudades dessa época. 1
Saudade que aumentou quando r 'IIperdeu sua esposa. "Ela gosta- f'
va muito desse lugar", diz

��'

Orlando enquanto seus olhos se '_x",
I

enchem de lágrimas, recordan-
.

f
do os 58 anos de um casamento

que lhe deixou seis filhos, 18
.,.1netos e 25 bisnetos, além de um ..

lugar que lhe dá prazer e lhe
serve de incentivo para não de-
sistir de seu bemmaior..a vida.

Edinei Wassoaski

Tradição secular: Orlando garante que afiar faca no

amolador é insubstituível

.

Correio do Norte'
Não deixe de ler!

Todas as sextas-feiras
nas bancas!
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Comunidades do
recebem Mutirão da Saúde
Populaçãomafrense apóia iniciativa da Secretariamunicipal da Saúde

.

.

Divulgação

MAPRA - Tratar da saúde
da população com a seriedade
necessária, indo ao encontro das
comunidades mais distantes foi
o objetivo do Mutirão realizado
no sábado; 21, e que atendeu
moradores das .localidades de
Rio da Areia de Cima, Rio da
Areia do Meio, Bituva Papuã e

Leonel, no interior de Mafra.
Durante todo o dia, seis médi
cos (quatro clínicos geral e dois
pediatras), dois dentistas, dois
fisioterapeutas e dois psicólogos
prestaram atendimentos acom

panhados por uma equipe com
posta de enfermeiros, auxilia-

. res, pessoal de apoio e adminis
trativo da saúde, além de estagi
ários das áreas de Educação Fí
sica e Psicologia, daUnC e THD
-río Cedup.

A comunidade tem apro
vado os Mutirões como o apo
sentado Antonio Schelbauer, de
65 anos. "É muito importante
porque com omutirão vemmé
dicos e dentistas, que já encami
nham as pessoas se for necessá
rio realizar exames. Ele facilita

para o morador do interior, que
temmais dificuldade em ir até a

cidade com freqüência", expli
cou o morador da localidade de
Leonel que consultou com clí
nico geral, levando também sua

filha de 18 anos.

O casal Olanda Cardoso e

Eliseu Steff levaram os dois fi
lhos de seis e dois anos para con
sultar compediatra e saíram com

.

'

os medicamentos prescritos.
Eles disseram que os mutirões

I
I

�
!

) I

I
J
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Participação do público foi intensa durante todo o mutirão

devem continuar porque são
bons e os médicos estão mais

perto da população ..Também a

moradora de Avencal de Cima,
AlziraPiaz, 49 anos, agricultora,
concordou com a importância
dos profissionais irem ao encon

tro da população. "Com o

mutirão fica mais fácil para nós,
que às vezes temos dificuldades
de ir até o SUS para fazer a con

sulta", explicou-

PREVENÇÃO
Além de toda equipe de pro

fissionais de saúde, ainda o

Mutirão leva pessoal daVigilân-

cia Sanitária para fazer a coleta
de água das casas, para análise,
através do programa Siságuas.
",É uni trabalho totalmente pre
ventivo', explicou o secretário
da Saúde, Tadeu David

Geronasso, pois junto se faz a

, continuidade do tratamento de
diabéticos e hipertensos, além de
levantamento epidemiológico
da comunidade. O próximo pas
so, segundo ele, é atuar com ori

entações junto às escolas.
Para realização doMutirão

é necessário disponibilizar uma
estrutura completa que inclui
um odontomóvel, medicamen
tos para a farmácia, para entre-

ga de remédios, além de ônibus

(cedidos pela Educação) que
transportam pessoas das comu
nidades mais distantes, envol
vendo assim outros profissio
nais, como motoristas. A comu

nidade também se envolve na

organização, junto com as agen
tes comunitárias de Saúde, que
pré-agendam as consultas.

O prefeito de Mafra, João
Alfredo (Jango), Herbst fez um
agradecimento a todos os que
colaboraram para a realização
do evento, que tem como finali
dade amelhora da qualidade de
vida da população.

PSF dá continuidade aos trabalhos de pesagem das

crianças em Três Barras'

TRÊS BARRAS - A Se
cretaria de Saúde e Desenvol
vimento Social de Três Bar
ras, por meio de suas equipes

�
I
I

Trabalhosprosseguem hoje na,Capela doDivinoEspírito Santo
do Programa Saúde da Famí
lia (PSF), deu continuidade
esta semana aos trabalhos de

,

pesagem das crianças de O a

Divulgação

Estão sendo pesadas crianças de O a 7 anos

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

reso Ive na o/fa::nculo/u},
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622 ..1606

MERGULHE FUNDO NESSA IDÉIA
Natação Infantil, Adulto

F
Hidroginástica• •

1810

eenter

7 anos. O objetivo é detectar

possíveis casos de obesidade
ou desnutrição infantil. O

acompanhamento é feito pe
las enfermeiras do PSF e

agentes comunitários de saú
de, seguindo os critérios es

tabelecidos pelo Sistema de

Vigilância Alimentar .e

Nutricional (Sisvan).
N a quarta-feira, 25,

aconteceram dois encontros.
A equipe comandada pela en
fermeira Paulina de Fátima
Barros esteve atendendo o

dia todo as crianças do bair
ro Argentina, na Associação
dos Servidores Públicos Mu

nicipais. Já a equipe da enfer
meira Cristina

Trommenschlager fez a pesa
gem das crianças moradoras
do bairro João Paulo II, no
Pavilhão da Igreja São Se
bastião.

A seqüência dos traba
lhos de pesagem acontece

hoje, na Capela do Divino Es

pírito Santo, sob a coordena

ção da enfermeira Tatiana
Guimarães. Serão pesadas as

crianças moradoras do bair
ro Km 02, no horário das 14
às 17 horas. A Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento
Social lembra que só serão
atendidas as crianças que es

tiverem portando as carteiras
de vacinação.

I

llTagner Haroldo Pelapio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SG

I
Ruo: Gil Cosfo, 11 O. tone 622-1606I I

Cen ITO édico de C4fioi:n.has
Rua: Frei Menandiro Kamps
Fone: 622-4344 --' 622-4543
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Hemorróidas

Hemorróidas são veias ao redor dó ânus ou do reto que se

inflamam ou dilatam.
.

Durante omovimento intestinal, essas veias dilatam-se e

retraem-se, geralmente voltando ao tamanho normal. No en
tanto, o esforço repetido para evacuar, sej� por intestino preso
(obstipação) ou fezes endurecidas, pode dificultar o processo
de drenagem do sanguee provocar a formação de hemorróidas.

As hemorróidas podem ser externas ou internas. Quando
externas; assemelham-se às varizes' ou' a pelotas de sangue e

são visíveis ri� b'orda do ânus. Quando internas, localizam-se
acima do esfíneter anal e causam sintomas mais agudos.

CAUSAS
I)Obstipação, vulgarmente conhecida-como prisão de

ventre;
2)Gravidez: em virtude da pressão que o feto exerce sobre

: as veias da parte inferior do abdome; ,

'3)Obesidade: o excesso de peso também aumenta a pres
são nas veias abdominais;

4)Vida sedentária: diminui o estímulo para a digestão dos
alimentos e a irrigação sanguínea do ânus;

5)Componente genético: casos de hemorróidasna família
podem indicar predisposição para desenvolver a doença. O
inverso também é possível, isto é; desenvolvimento de
hemorróidas sem que haja precedentes familiares;

6)Dieta pobre em fibras e pequena ingestão de líquidos;
7)Sexo anal: pode produzir fissuras numa região muito

vascularizada.

SINTOMAS
1 )Coceira provocada por inchaço das veias o que aumenta

a tensão sobre as terminações nervosas;
2)Sangramento resultante do rompimento das veias anais

(sinais de sangue aguado ou manchas de sangue perceptíveis
na roupa íntima ou no papel higiênico);

3)Dor ou ardor durante ou após a evacuação;
4)Saliência palpável no ânus .

TRATAMENTO
O tratamento para as hemorróidas pode ser:

1 )tópico ou local, com pomadas e supositórios; .

2)cirúrgico (hemorroidectomia), isto é, retirada das veias
doentes. Por vezes, apenas a punção do coágulo que entope o
vaso hemorroidário pode resolver o problema sem cirurgia;

3)ligadura elástica: técnica que consiste no estrangula
mento da veia afetada.

RECOMENDAÇÕES
1 )Evite o papel higiênico que irrita e aumenta a inflama

ção. Lave a região anal e seque com toalha de algodão;
2)Procure adotar uma dieta saudável à base de alimentos

ricos em fibras e frutas frescas;
3)Bebamuito líquido, porém evite as bebidas alcoólicas;
4)Respeite a necessidade de evacuar;
5)Lembre-se: banheiro não é biblioteca. Permaneça sen

tado no vaso sanitário, somente o tempo necessário para eva
cuar. Se não conseguir naquele momento, tente mais tarde.
Procure relaxar. Muito esforço afetará as veias que podemjá
estar enfraquecidas;

6)Evite permanecermuito tempo namesma posição. Ca
minhe sempre que possível, inclusive no local de trabalho;

7)Tome banhos de assento mornos: podem aliviar os sin

tomas;
8)Faça compressas de gelo: ajudam a aliviar os sintomas e

a eliminar o inchaço.

ADVERTÊNCIA
Hemorróidas não costumam constituir um problemamuito

sério de saúde . Entretanto, procure imediatamente assistência
médica, nos seguintes casos:

I)Sangramento anal intenso acompanhado ou não de fe-
;

zes;'
.

.
" .

2)Sangrameflto que persiste por uma semana ou mais;
3)Endurecimento da saliência externa que se formou no

ânus.

Farmácia

Fazemos medicamentos
- Produtos odontológicos "Florais de Bach
- Produtos velerináriós • Medicamentos controlados
- Cosméticos (ex, Fluoxetina, Paroxetina)

- Dispomos de Assstência Farmacêutica
para a melhor orientação dô uso dQ seu medicamento

fr 622-3658 \ 622-8618
R. Coronel Albuquerque n" 701 - Canoinhas - SC

Nóo compre .preço
.' Compre qualidade
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�Deputados preocupados com

a agricultura familiar
Coluna Rural ,)

-

Evana Ra uel BedrÍtcnuK

Pastagem de inverno

Muitos produtores optam por utilizar pastagem em suas.

terras durante o período da entresafra, de modo a gerar renda e

poder utilizar a cobertura feita, reduzindo o custo de implanta
ção damesma. Algumas resalvasmerecem serem feitas:

- A lotação do gado sobre o piquete, dever de tal forma, que
não provoque compactação exc.essiva do solo, prejudicando a

implantação da eultura de verão subsequente;
- Sempre que possível, manejar os animais, para que em

períodos que o solo fica com excesso de umidade devido a chu

vas, evitar o pastejo intensivo;
- Lembrar que a cobertura, deve permanecer no solo, de

modo a evitar a erosão, deixando-se ummanto de pasto, ou seja,
evitar que os animaisrapem a pastagem a ponto de expor o solo;

- Quando o anima pasteja, a fim de reverter em carne ou

leite, parte dos nutrientes utilizados pela planta para se desen

volver retoma pelo esterco, outra parte é exportada do-solo. Por
isso deve-se este adubar a pastagem, de forma a 'não esgotar ii
fertilidade do terreno;

- Também é interessante fazer o controle de inços na pasta
gem, a fim de evitar a competição com o pasto, diminuindo a

capacidade de lotação e retomo do investimento feito;
- Outro fato, para qual deve-se atentar, é o diferimento, ou

seja, o tempo que o piquetedeve "descansar" antes de receber
novamente os animais, fazendo' rotação do piquete, de moda a

promover a recuperação doas plantas e formação de matéria ver
de para a alimentação adequada dos animais;

- Cerca de um mês antes em relação ao plantio, deve ser

feita. a retirada dos animais, de modo favorecer a reposição da
cobertura no solo, para que haja massa para proteger o solo e

obter os benefícios do plantio direto na palha.
A pastagem de inverno, bem conduzida, agrega renda, mas

quando feita sem critérios, reverte o lucro do gado emprejuízos
na lavoura de verão.

EvanaRaquelBedritchuk
Engenheira Agrônoma
Cooperdensul/Mafra

Prefeito de Papanduva
esclarece produtores rurais
HumbertoRibas garante queforam investidosmais deR$

700 mil emmelhorias nas estradas esse ano

PAPANDUVA - Em de
bate realizado na Câmara de
Vereadores nos dias 13 e 16
de maio, o prefeito de

Papanduva, Humberto Ribas
(PMDB), foi questionado
por produtores rurais sobre
as condições que se encon

tram as estradas do interior
do município. A respeito
disso, o prefeito apresentou
um relatório das obras rea

lizadas no período de janei
ro amaio desse ano.

Somente nesses quatro
meses, já foram gastos em

melhorias nas estradas mu

nicipais mais de R$ 700mil,
cujo valor foi utilizado com
equipamentos, combustí
veis, pneus, matéria-prima,
além da reforma de uma

retroescavadeira.

Depois de ouvir demo
craticamente as justas rei

vindicações dos produtores
rurais, que pedem principal
mente que sejam realizados

serviços de
encascalhamento

.

�

patrolamento nas linhas de
leite e transporte escolar, o
prefeito prometeu
direcionar as obras partin
do da localidade de São

João do Mirador até a, sede,
arrumando os pontos mais
críticos daquela região.

A respeito da iniciativa
dos produtores, o prefeito
ressaltou que acha muito

importante a presença da co
munidade nesses debates,
pois assim a administração
fica sabendo das principais
dificuldades que a popula
ção enfrenta, principalmen
te as do interior.

Aproveitando a ocasião,
onde também estava presen
te o secretário de saúde, as
lideranças solicitaram a re

abertura do Posto de Saúde
de Nova Cultura. A respeito
disso, o secretário esclare

ceou que não há médicos para
trabalhar nesta região. Se
gundo. o prefeito, por causa
do processo de cassação de
sua candidatura a prefeito,
que continua rolando na

Justiça, a Prefeitura tem di
ficuldades de assinar contra
tos.

Os produtores estavam

representando várias locali
dades, como São João do

Mirador, Pratinha, Guarani,
Rodeiozinho, Nova Cultura
e outras.

REFLEXOLOGIA
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões

especificas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo,

Confira esta novidade em Canoinhas com o rnassaqista:

ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
FOl1e (47)622·4600
89460-000 - CANOINHAS -'SC

I Tóda.a força curativa é Imanifestação da vida de Deus
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Em Canoinhas, aAgrupar, e emPorto União, aAfruta, são asmais
importantes cooperativasfamiliares da região

FLORIANÓPOLIS - A pe
dido do deputado Paulo Eccel,
líder do PT, o coordenador da

Federação dos Trabalhadores
naAgricultura Familiar da Re
gião Sul (Fetraf-Sul), Dirceu
Dresch, usou a tribuna na tarde
de terça- feira, 24, para fazer rei
vindicações em nome dos tra

balhadores da agricultura fami
liar. Segundo Dresch, a agricul
tura familiar é o grande susten

táculo do Estado. "Mais de 12%
dos estabelecimentos de agri
cultura farni liar de' Santa
Catarina não têm sucessor e é

preciso mudar essa situação e

manter o agricultor no meio ru
ral'\�afirmou: '

,
Dresch também falou da

audiência que teve com o secre

tário da Agricultura, Moacir
Sopelsa, pela manhã. "A reu

nião foi muito produtiva. Fala
mos com representantes da
Celesc sobre o programa Luz

para Todos. O programa deve
atender a 12 mil famílias de

agricultores familiares sem

acesso à energia elétrica no Es
tado."

Após a leitura das reivindi

cações no Plenário, o coorde
nador adjunto em Santa
Catarina da Fetraf-Sul, Dirceu
LuizDresch, entregou as reivin

dicações aos deputados Hemeus
de Nadal (PMDB), Reno
Caramori (PP) e José Paulo
Serafim (PT). Dentre elas esta
vam a criação de um Fundo Es
tadual de Emergência e a acele

ração na aprovação de projetos
para obtenção do crédito

fundiário.
O Fundo Estadual de Emer

gência teria o objetivo de aten
der a agricultura familiar em

períodos de alterações climáti
cas. "Nos últimos seis anos, fo
ram quatro grandes estiagens",
lembrou Dresch. Quanto ao cré
dito fundiário, o coordenador
informou que há cerca de 2mil

projetos em tramitação nas se

cretarias regionais de Desen

volvimento, na Secretaria de

Agricultura e no Banco do Bra
sil. O crédito fundiário é um

programa de financiamento

para a compra de terra pelos
agricultores. "O agricultor
identifica a área que pretende
adquirir e a Epagri faz o proje-

to para saber se a área é viável

economicamente", explicou.
Os agricultores querem a

aceleração da tramitação dos

processos. "Depois da reforma
administrativa não tem nin

guém responsável para dar va
zão aos projetos, para ver se os
processos estão corretos ou

não", alegou.
Reno Caramori, como pre

sidente da Comissão deAgricul
tura, disse que vai buscar junto
aos órgãos competentes (secre
tarias e Epagri) o compromisso
de dar encaminhamentos aos

projetos. "Também está haven
do ocultação de documentos. Os
documentos para darem pros
seguimento aos projetos saem

da origem e não chegam no des

tino", disse Caramori. Segundo
o deputado, a Comissão deAgri
cultura vai encontrar ummodo
de fazer com que os órgãos que
recebem os documentos se res

ponsabilizem por eles. Já a cri

ação de um Fundo de Emergên
cia deve ser feita por projeto de

lei, de iniciativa do Executivo.
, A notícia animou os agri

cultores familiares de
Canoinhas e região. Em

Canoinhas, aAgrupar é a mais
atuante cooperativa familiar

agrícola. Em Porto União, ou
tra associação de agricultores
familiares que vem ganhando
cada vez mais projeção é a

Afruta.
Arquivo

tros 978municípios descartavam
tais recipientes em vazadouros a

céu aberto.Aproporção demuni
cípios afetados por poluição de

águas é maior no Sul do Brasil

(45% ). Dentre os Estados que se

destacaram comomais poluidores
de lagos, enseadas, represas, açu
des, baias, nascentes e águas sub
terrâneas, está SantaCatarinacom
55%, com índice superior ao de
Piauí (7%), Tocantins (12%),Acre
(18%), Amazonas (19%) eMato
Grosso (25%) e inferior ao de
Pernambuco (56%), Espírito San
to (60%), Amapá (69%) e Rio de
Janeiro (77%).

Diante dessa realidade, redu
zir o nível de poluição dos solos e
das correntes de água, bem como

eliminar o envenenamento de tra
balhadores por agrotóxicos, tor
nou-se uma prioridade geral para
o Serviço Nacional de Aprendi
zagem Rural (Senar/SC) entida
de vinculada àFederação daAgri
cultura ePecuáriado Estado de SC

(Faesc). Para isso promove inten
sa capacitação de produtores para
melhorar a qualidade das culturas
agrícolas e da vida das pessoas.

A rigorosa legislação éumdos

agricultura familiar e do meio
rural.

Para desenvolver este tra

balho, o Ielusc estará buscan
do aformação de jovens agri
cultores, mulheres e estudan
tes técnicos para a

implementação de atividades
turísticas nas propriedades ru
rais, por meio de oficinas, se
minários e visitas de intercâm
bio em lugares que praticam o

turismo rural,' como São

Martinho, Acolhida da Colô-

estímulos para essa mobilização
geral. Desde maio de 2002 pas
sou a vigorar aLei número 9.974
que trata da destinação de emba
lagens vazias de agrotóxicos, prin
cipal fator de contaminação hu
mana. Nela encontram-se expres
sas as responsabilidades dos pro
dutores rurais com relação às em

balagens. O art. 6°, parágrafo 4°,
determina que as embalagens rí
gidas que contiverem formula

çõesmiscíveis ou dispersíveis em
água deverão ser submetidas pelo
usuário à operação de tríplice la
vagem, ou tecnologia equivalen
te, conforme normas técnicas
oriundas dos órgãos competentes
e orientações constantes de seus

rótulos e bulas.

TREINAMENTOS

De 2004 aabril deste ano, cer
ca de 5.600 pessoas foram treina
das para desenvolverem a ativida
de com segurança, informa o su

perintendente do Senar/SC,
Gilmar Zanluchi. São três os cur
sos que o Senar/SC oferece nesta
área: aplicação de agrotóxicos, se
gurança na aplicação de

nia e Estrada Bonita, onde po
derão ser conhecidas proprie
dades que trabalham com ali

mentação, hospedagem, lazer
e venda de produtos.

Inicialmente, serão capa
citados 270 agricultores e 30
estudantes universitários para
o turismo rural. O período de

execução do projeto está pre
visto para ser concluído em de
zembro desse ano.

Também estão envolvidas
nesse programa as Secretarias

Agrupar promove duas vezes por semana 'ieiras agroecológicas no centro de
Canoinhas

Santa Catarina está entre os Estados com águamais
poluída por agrotóxico

agrotóxicos e controle

agroecológico.
Emmaio deste ano foram re

alizados 21 cursos em diversos

municípios catarinenses. Ainda
nestemês, serão promovidos cur
sos em Imbuia, Itaiópolis e Iporã
do Oeste sobre "Aplicação de

agrotóxicos" na segunda e terça
feira. Em Porto União o curso

aconteceu na terça e na quarta-fei
ra,24e25.

Os treinamentos são desen
volvidos nos sindicatos rurais dos

municípios e comunidades do in
terior e é dirigido a pessoas com
idademínima de 18 anos, que sai
bam ler e escrever, efetuar as qua
tro operações matemáticas, não
estargrávidaou amamentando, ter
condições físicas ementais para o

exercício da ocupação.
"Os produtores recebem in

formações gerais sobre

agrotóxicos, relacionadas à apli
cação dos produtos no combate a

pragas e doenças que atacam as

plantações e criações, usando-se
defensivos próprios em quantida
des certas, conforme o receituário

agronômico", ressalta o superin
tendente..

I
I

1
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Treinamento em Porto União, essa semana, ressaltou os cuidados com os agrotóxicos

CANOINHAS - A poluição
de águaprovocadaporagrotóxicos
ou fertilizantes é um problema
para 16,2% dosmunicípios brasi
leiros. Este número é o resultado
de pesquisa a campo do IDGE, de
senvolvida em 5.560 cidades bra
sileiras, em 2002.

Em todo o país, 600municí
pios informarampossuirposto ou
central de recebimento de emba

lagens de agrotóxicos, porém, ou-

Gilmar: "informações
importantes"

�i

ii
li

de Estado de Desenvolvimen
to Regional de Canoinhas,
Mafra e Joinville, a Epagri,
além do Pronaf.

O programa de capacitação
será implementado nas cidades
de Joinville, BelaVista do Tol
do, CampoAlegre, Canoinhas,
Irineópolis, Itaiópolis, Mafra,
Major Vieira, Matos Costa,
Monte Castelo, Papanduva,
Porto União, Rio Negrinho,
São Bento do Sul e Três Bar
ras.

lelusc implantaprogramadecapacitaçãoparaO turismoruralnoPlanaltoNorte
PAPANDUVA - O Insti-

,
tuto Superior e Centro Educa
cional Luterano Bom Jesus

(Ielusc), da cidade de Joinville,
.pormeio do curso de Turismo
com ênfase em Meio Ambi

ente, está desenvolvendo na re
gião um programa de

capacitação voltado ao desen
volvimento sustentado da ati
vidade turística no meio rural,
tendo C9IDO base a preserva
ção ambiental e a valorização
da multi-funcionalidade da

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Antônio Pereira Coutinho

o endereço da felicidade
Quantos que entram na política e perdem

o endereço. Quantos que se formam numa fa
culdade e não acham o endereço. Quantos que
procuram o éndereço na riqueza, gozando a

vida, esbanjando valores altos, criando asas

para a perdição. É claro, precisamos de bens
materiais para vivei: e sobreviver: casa, rou
pas, eletrodomésticos, dinheiro, um carro, tal
vez. A verdadeira felicidade, no entanto, vai
além dos horizontes terrenos, das necessida
des efêmeras, mortais. A luta pela sobrevivên
cia nos faz esquecer facilmente que a vida é

dádiva, graça imensa, tesouro inestimável, e
não apenas um fardo a ser carregado em frá

geis ombros, num
vale de lágrimas ...

, Portanto, não
tenha vergonha de
ser o que você é,
tenha vergonha de
querer ser o que
você não é. O

grande segredo da
arte de viver é co-

locar um sentido profundo nos rofillinos ges
tos, pensamentos e atitudes. Plarite as flores
da bondade e da esperança em muitos cora
ções, e você serámais feliz, mais sorridente e

realizado. Assim você está amando seu tra

balho e sua farru1ia. De que adianta um rosto

jovem e bonito se o coração transborda ódio
e desamor? De que adianta um ótimo empre
go, um apartamento bemmobiliado, se falta
o pão da alegria e um clima fraterno no lar?
De que adianta o conforto dentro de casa se

ninguém nem dialoga, se todos gritam, agri
dem, partindo para � briga, á retaliação? Lar
sem amabilidade, sem renúncia assumida,
sem o sacramento da reconciliação constante
vira inferno e jamais será um-recanto de con
vívio arejado, agradável e solidário. O ende

reço da felicidade é como milhões de gotas
somadas que formam um rio, o mar.

Isolados, valemos pouco, quase nada.

Porque maldizer, levantarmuros, nos odiar,
se temos tão pOUC0 tempo para nos amar?
Um só ato de amor radical redime milhões
de atos de amor.

" ,

I

Nascimentos
Registrados essa semana 1)0 Cartório de Canoinhas

Pais: Célio Berezanski
SilviaRozana Berezanski

10/05
Eduardo Peixer
Pais: Jean Pierre Peixer

Maria Letícia Peixer

14/05
Amábili de Fátima Cuja
Pais: Marlos LuizCuja

Cleide Regina Cuja 19/05
i

I
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Carolina Hasche1
Pais: É1son Roberto Haschel

Maria Claudete Haschel
14/05
Vivian e Vitória Beira
Kalinoski
Pais: Claudinei Beira
Kalinoski

Suelen Cristina Nunes
Fernandes

11/05
Erick Henrique da Silva
Pais: Helder da Silva

Franciele Aparecida 19/05
Kauã Gonçalves
Pais: Paulo Sérgio Gonçalves

Andréa dos Santos

Mudri

�,�.:. '
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11/05
Graziele Aparecida Araújo
Matias
Pais: Afonso Matias

AdrianeAparecidaArau-

Padilha
16/05
Nicoly Kauany Gruber
Pais: Sandro Alaercio Gruber

Andréa Kubrack Gruber

20/05
Ana Julia Lis
Pais: Adilson Renato tis

Francisca dos Santos Lis
jo

13/05 17/05
André Gustavo Bechel
Pais: Carlos José Bechel

Neide Cristina Vieira
Bechel

20/05
Marcos Zimmermann Neto
Pais: Marcos Zimmermann Jr.

Cleonice ReginaMayer

Erlon José dos Santos Jr.
Pais: Erlon José dos Santos

Eva Tatiane Leôncio

14/05
Valmir Bruno Santos
Pais: Marco Rogério Santos

Sandra Rodrigues Pires

18/05

Wilgner Kauan Ribeiro
Palhano
Pais: Ivan Hoffmann Palhano

Maria Everilda Ribeiro

23/05
Bianca Ferreira Choicoski

, Pais: Paulo EdemarChoicoski
Andréa Choicoski

14/05
BrunaGabriele Kuhne
Pais: Osni Edmundo Kuhne 19/05

Carin Daniele de Lima JoelcioMiguel Berezanski

,

Obitos
Registrados essa semana no Cartório deCanoinhas

Leonardo Ernesto Todt + 15/05/2005 + 19/05/2005
* 26/08/1913
+ 20/0512005 Elizangela Aparecida Casemiro Engel,

GonçalvesMiranda * 10/05/1943
Miguelina Cizeski Leite * 15/03/2005 + 18/05/2005
* 29/09/1961 + 22/05/2005
+ 21/05/2005 Jandira dos Santos

Francisca Ferreira de Diefentheler
Viegando Gutervil Anhaia * 10/08/1940
* 02/02/1934 * 27/12/1917 + 13/05/2005

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• -- •••••••• --- •••••••••••••>
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'� FEITICEIRA"

�
I

I

Se você conhece alguma Samantha ou Tábitha, pode ter certeza de
que o nome foi influência do seriado "A Feiticeira".

,

Era o ano de 1964 e até então, as feiticeiras dos contos de fadas,
eram tidas como bruxas feias e horrorosas.Porém, aTV americana
resolveu mudar essa imagem, apresentando ao público, uma feiticeira,
bonita e charmosa chamada Samantha,

'
,

Interpretada pela atriz ElizabethMONtgomery, Samantha era uma
típica dona de casa norte-americana, dotada de poderesmágicos.

Casada com James (DickYork), tem
uma filha chamada Tábitha, também dota
da de estranhos poderes.

Como se não bastassem tantos poderes mágicos debaixo do
mesmo teto, o marido é constantemente importunado pelas visitas
surpresas da sogra Endora, tia Clara e tioArthur; uma turma de bru
xos atrapalhados, que fizeram dessa série, uma deliciosa comédia.

"A Feiticeira" ficou oito anos no ar (1964-1972) resultando
num total de 254 episódios.

No Brasil teve seu auge durante os anos 70.Foi reprisada vãrias
vezes, sendo a última em 2001 pelaRede TV.

ElizabethMontgomery faleceu em 18 demaio de 1995, dei
xando para os fãs a eterna lembrança de lima simpática feiticeira. ------

"
I

(tioze.artes@bol.com.br)

II Previsão do Tempo

Sexta-feira
(27/05):

o ar frio e seco mantém o predomínio ..j
de sol em SC. Temperatura baixa na ma

drugada e amanhecer, com formação de,
geada ampla nas áreas mais altas do esta

do, inclusive no Litoral. Vento de sul a su

deste, fraco.a moderado, passando a nor

deste na sexta-feira.

,Sábado
(28/05):

Tempo firme com sol na maior parte
do estado. Na Grande Florianópolis, Vale
do Itajaí e Litoral Norte, mais nuvens e

chance de chuva fraca no período noturno.
Temperatura baixa na madrugada, com
chance de geada fraca, especialmente no

Planalto Sul e Norte. No decorrer do dia, a
temperatura começa a subir com o deslo
camento damassa de ar frio para o oceano.
Vento de nordeste, fraco a moderado com

rajadas.

,

'i'

IMAGEM

o prefeito Leoberto
Weinert está prestando
contas da sua admini,��a•.
ção em dois painéis�Ai'-,
instalado na própria

Pref�itura, e o segundo,
na Praçasl.auro Müller
(foto), onde a passagem
de pessoas é constante

,\ Poesia

Pupilos aprendem com árvores

Frutificar sem esmorecer
São novas sementes defuturo
Harmoniosos eprudentes ao crescer.

Fonte: Climerh

PACA

As sementespor elesplantadas
Tal crianças que dãoprazer
O carinho las dedicado
É o esiltn efaz vencer.

Amagiâ
Pranto que sai sem doer

Alegria sem algazarra
Como as gotas do alvorecer.

As árvores embelezam a vida
Fazendo tf:juventude aprender
MostraruJi;-.r,e naspequenas sementes
Asmaiores dtV'ores do saber.

Oprojeto éComo a araucária
Formoso na suamaneira de ser
Semeador de culturas novas
Em novasfontes quefaz verter.

Os instrutores são como a água
Regam as

.sementes do saber
Agasalhdfiâ,g a terra nua
Fazendo a terra reviver.

ARCAFES

Participo-te desta luta
Preservar a matapra nãomorrer.

semana
,.." ,I'

Horóscopo da

Touro
de 21/4 a 20/5

Muito cuidado ao assinar papéis.
E sempre bom, nesse período, so
licitarque uma terceirapessoa leia
todos os contratos e acordos, an
tes que.você apanha a assinatura.

Há riscos de que algo lheescape em uma primeira
leitura. Os bens é valores do parceiro estarão entre
suas preocupações. ;,

Câncer

,dê 21/6 a 21/7
EssaLua'Cheia pede que você
trate com uma seriedademaior
todqs os assuntos de seu âmbito

___.......... de trãbalho.Comjeitinhopoderá
verbalizar tudo o que sente, co

municandomudançasno trabalho e assumindo ati
tudes anteriores impeasglas e equivocadas.

Virgem

•
_"e 23/8 a 22/9

PiÕcure apoiar-se em seu par
ceiro para alcançar objetivos na

. -carreira. Os projetos a longo
. prazo estão favorecidos.Agora

_
é aépoca de lançar as sementes

. para,�olher os frutos no futuro.
Os ganhos financeiros estãçincrementados.

': �.�- ",,'"

',\ \

............................... Escorpião
de 23/10 a 21/11

,

Oscilação no setor financeiro,
com'odinheiro saindo em pro

. po�Çã9 superior ao que entra .

_____ liVItemvestrr na bolsa ou em
jogbs de azar. O período é bom

para cuidardeheranças ou assuntos legais referen
tes a família. Bom tambémpara iniciar terapias ou
cursos.centradosno auto-conhecimento.

.

.

- "

'

Capricórnio
de 22/12 a 20/1

,

O.S relac.ionameD!os
passampor

uma reestruturação que, de certa
forma, lheproporcionam umase

gurançaemocional Sabendo usar
, '

sua capacidade de negociação,
poderáobter vantagens no trabalho. Evite, entretan
to, situações de confronte cem superiores, para evi
tarperder 9 prestígio já.adquindo.

Peixes
. ,d,e 22/2 a 20/3

Ô>.��asaten� voltadaspara
, suaproíissão, sobrarápouco tefiP?
{XIl'à�-secomasstJIJta;:fumi
liares.lrripevistossmgemeamáxima
atque "planos foram feitos parase-

�':vigoot�quenunca.Dirijacomcuidaio,
tenféríl!iI'lteFanribnalidiléseprecisarbrigar,rrmtendoas
disc�notentmodosargumentosvetbais.

Áries

.�f..

'

.... ·.,'·�,'.�." .•........ provtv�i�1�u:an�?�4 nos

paradigmas pelos quais norteamos
nossos valores filosóficos e éticos.
As coisas parecem ficarmais sob
controle, commenor ocorrência de

imprevistos. Procure termais paciência com as pes-
soas de seu relacionamentomais próximo. Use apa
lavraparaconseguir alavancarganhos financeiros.

Gêmeos
de 21/5 a 20/6

Os relacionamentos deuma forma
geral estarão em pauta nessa se
mana Vocêpode sentirumaneces
sidademaior de oficializaruniões
ou acordos que já fazem parte de

sua vida.As alterações em sua carreira deverão ser
capitalizadas paramudanças internas.

Leão

Dl
de 22/7 a 22/8

Que tal darum tempomaiorpara a
vidaafetiva?Prestaratençãonapes
soa gue está ao seu lado7 Desep.
tendimentos na profissao trarao

, aborrecimentos, afetando suapro
dutividade e tirandomuito de seu tempo de lazer.
Permita que seu parceiro conduza a relação.Assim
obteráresultadosmais positivos.

Libra
de 23/9 a 22/10

Conflitos entre seus interesses ge
,

rais e seu dia-a-dia poderão.gerar
discussões. Imprevistos ocorrem

............................. no ambiente de trabalho, fazendo
com que necessite reorganizar-se e

adaptar-se as súbitasmudanças de planos. Por outro
lado, operíodo favorece os cuidados com suaaparên
ciaepreparo físico.

Sag_tário
de 22i11 a 21/12

Oque você quernem sempre está
em sintonia com os desejos do
parceiro. Cuidado, portanto, com
as discussões que poderão surgir,
nessa semana. Entretanto pode

contar c:om o apo\�de oútras,Pes,soa_s para�xe��J:ar
seusprojetospessoais.Momentopropicioparaagilizar
projetos familiares. '

.

Aquário.
de, 21/1 a 19/2

Procurar nos amigos' o carinho e

aféto'quenecessitan�semómento
éperf�lIarl;leÍ1tênaturaESimações de

----- equfvocoainda sãoumaconstante,
mas isso irá passar com 'o Jéfnpo. Os relacionamentos
familiares estão favoreeidos.Súbitos rompimentos
amorosos.
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Compra - Venda - Aluguel
OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

Casa de mista c/130 rn-, terr, cf
500 rn>, 03 qtos, 02 sls, copa, coz,

02 wcs, área de servo e qar;
Rua Álvaro Soares Machado,

esq, cf Otto Friedrich.
PREÇº�_.g$.Ji_ª,O-º'p_JOO

..

Casa alv. cf 270,00 m2, Terr; c/ 560,00 m2.
03 suítes, 02 qtos.,

03 sls, 02wes sociais, área serv.,
lavand, gar.. Rua José

Bouteux nO 355 (calçamento)
PREÇO R$ 140.000,00

(aceita-se veículo até R$ 30.000,00).

Casa em Aiv. c/190,00 m2,
terreno cl 520,00 m2,

01 suite, 02 qtos, sala.copa,
cozinha, churrasqueira
cl wc. Rua João Sabatke.

PREÇO: R$ 120.000,00

Casa alv. c/150,OO m2, Terr. cf
500,00 m2. 3 qtos., si, copa,
eoz., wc, lavand., área serv.,

ehurr., gar. para 02 veículos,
Rua Virgílio Trevisani

(60 mts do calçamento e 2 quadras
sup.Bom Dia I). PREÇO R$ 53,000,00.

02 Lotes (476,78 e 528,45 m2). Rua Roberto Ehlke,
próximo ao SM Bom Dia 1. PREÇOS R$ 35,000.00 e R$ 39.500,00

04 (quatro) lotes cf 400,00 m2 cada. Rua Mario Mayer e Jacó Fuek

(em frente ao campo dos motoristas),
Precos a'partir de R$ 6.800,00

Lote cf 560,00 m2 (13,5 x 41,5) Rua 12 de setembro, prox. a
Madeireira Dambroski. PRI;,ÇO: R$ 35,00Q..QQ

Lote cl 400 m2 Rua Álvaro S. Machado esq. cf Basílio Humenhuk.

RREÇO: R$ 32.000,00

ÁREAS RURAIS

Área com 47 alq., sendo 37 alq .. de lav., uma casa mista cf 260,00 m2,
02 barracões em alv, coberto-com eternit cf 340,00 m2 (cada barracão),

na locai. de Antonio OlintofPR. 45 mil (sacas de soja),

Área com 06 alq. �04 lavoura), 02 alq. de.caiva, cercado e

ótimo de água na local. De Bela Vista Sui. PREÇQ_;_B_$._14..QJ!'QQLQ-º

Área cf 02 alq e 9 litros cf Uma casa de Alv, c/ 03 qtos, si, copa,
coz, wc área de serviço e varanda, na Localidade de Capão de

Erval, prox, a Marcílio Dias,
'

PREÇO: R$ 88.000.00 (aceita-se residência em Canoinhas)

Área rural cf 13 r.nil m-, mais casa mista cf 63 m2

r terreno cf tanque e-luz, 'Situado na_localidade de Paciência
dos Neves, próximo a-entrada de Erva I Bonito, PR.EÇO: R$ 28,000,00

.,

Diversos planos de pagamentos

Inclusive com financiamento

pelo CRF em 60 é 90 meses
• 4";

.

(47) 622�4i4?' 622-3000
" Sempre Bons �egócios"

\ .0'

Rua: 3 de Maio, 445 - Centro

89460-000 - Conoinhos - SC

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

� Lote com 800,00m2 casa de ma
deira. Servidão - rua 03 de Maio. R$
21.000,00.

� Chacará, com 10.285 - Água
Verde - cl luz e fundos para o rio - R$
14,000,00.

� LOtes Rua Saulo de Carvalho, R$
5.500,00.

� Área de 180.193 m2 no Serrito R$
175.000,00,

� Área de 98.842 m2 na Pedra
Branca R$ 55.000,00.

� 3,50 alqueires para planta em

Arroios com água. R$ 115.000,00.

Il�,��!!����
.. Lanternas
• Faróis �
.. Grades
.. Parabrisas �

• Parachoques liBJliI

.. Retrovisores

1 sificados

� 36,00 alqueires em Rio da Serra
- Monte Castelo - pI gado e refloresta
mento - todo cercado R$ 216.000,00.

I DISPOMOS DE VÁRIAS ÁREAS ICENTRAIS NA CIDADE.

ALUGAMOS SALAS COMERCIAIS.

Compra-se 1 Fiesta. Ano
2000 ou 2001, 4 portas, cor
prata. Fone: 623-4274.

PRECISA-SE:

AUXILIAR DE SUPORTE
TECNICO, com .22 grau
completo, Possuir conheci
mento e experiência em

suporte de informáti9f3.; ligar
6220500

.

Vende-se uma casa Cohab
4. Fone: 9148-1654 e

9956-8040.
Valor: 15.000,00

ANALISTA DE CUSTOS:
Formação Superior,
experi�ncia na funç
domínio em Excel:
para 6220500

PROMOTOR DE VENDAS,
Ensino médio concluído e

experiência mínima de 06
meses em contato direto
com o público. ligar para
62220500

AUXILIAFf DÉ P
çÃO, com 22 grau
to, para,atuar em erpp� sa

do ramo papeleiro. � .'
necessátie residir !!nl Três
Barra�, se. < A empr��;r'
oferece Cesta básica, i."r
transporte, uniforme e

outros benefícios. ligar 47
6220500

Vende-se casa 76mt2 no

Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no

negócio.
Fone: 9919-0079 cf Gilmar

Vendo um Trator
seminovo, Massei
Ferguson 265, ano 2004,
cf900 horas de uso, eixo
alto. Valor: 50.000,00.
Tratar: 9155-1248

SUPERVISOR DE VEN
DAS, Com ensino médio
concluído. Desejável estar
cursando nível superior ou
já formado. Exige-se
expeirência com vendas
diretas e supervisão pe
equipes de vendas. E
necessário possuir veiculo
e telefone celular. Interes
sados ligar para 6220553.

Vemdo casa de alvena
ria no Loteamento Santa
Cruz, cl 98m2 e 11

p�ças, 2 banheiros,
garagem pi 2 carros,
cbu queir da

a�< fI$? ..Q+45
as '

(47); 22-4331

Vendo um Escort - GL
1.6, ano 89, azul, lindo.
Fone: 622-1515.

OPERADOR DE B�
ESTACA, Com experiência.,
na função, para atuar

el1)pre�ailde Constl'll
na r

.-

e Canoin
Ligarp 622Ó500

Vendê-se terreno de
, •

86.000m2 em Marcílio Dias.
Av. Vendelim Metzqer,
Tratar: Fone 622-2714.

Vendo uma Moto - CBR!
SR Honda 450, ano 92,
segundo dono. Fone: 622-
1515,

COtIIFEITEIRA� com'

experiência na função, ligar
para 6�20500

Ve de-se,ou troca-se
terreno cf 30.020ni2, com
casa de alvenaria de
161m2, cf10 peças,
garagem. Sito .. f3. ....Alto da
Tijüca, rua GlJl!�ermina
Gonchoroski, a?100mts da
UnC. Tratar Fone: 9996 .

2753 ou 9976-7044

"

Q�VERSOS
Vendo Filhotes de
Yorkshire
(47) 622-2638 199767616

ESTAGIÁ�IO" curs�QdO 32
grau, para atuar em Ipia de
confecções. Ligar para
6220500

iRua: Coronel Albuquerque, 460
i Fone: (47) 622-4547
,

Alugo Kitnet em Curitiba,
próximo aó shoppinq
Cristal; Batel. Pronto para
morar. Fone: 622-0277

Câmara Fria
2,20 de comprimento, 2,20
de altura, 1,80 de largura.
Porta grande de inox. Fone:
(47) 635-0051

Vende-se 1 video game
XBOX cf2 controles, 10
jogos e estabilizador.
Preço: R$1.000,00
Tratar: 622-2842 cf Marlon

TORNEIRO MECANICO,'
Possuir exõerlêncià ê
formação técnica na

função. Interessados ,ligar
para 47 6220553.

'

Disk entrega
622·7387

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:
*LANTERNASI FAROIS *CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL *TAPETES I CAPAS PI ACENTOS
*LATARIAS I CAMINHÕES I CARROS *PARA-BRISAS
*ACESSÓRIOS PI PICK·UP *PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO
*CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA·CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA
*CALHAS DE CHUVA tEM BREVE TODA LINHA TUNING

Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-8506

VI Votorantim
C

FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 /9972-4507 / 9972-3053

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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-:-L-' (?) Cidádão, suce;Qli aos chinesa usada no I vazIa vocalista él Allsante I
l' do grupo Ska�kI c,ostu'!l�s tlrcundam tratamento I Cachaça Toni I de cabelo' '

_

I do RIo Saturno da fadiga I(bras. gir.) Garrido I � Cavalgar, em' inglês
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Diz-se do'
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TT i+
Estrüiüra i
situada na!
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(?) 90IJO, i
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empre- !
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____L _

Região descrita na
obra de Jorge ...
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i
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unissex i
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Alimento como

...
Sanitaris�a o Chu�hu ; !

I A substância como :, I
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RESPOSTAS NA PROXIMA EDIÇAO

Rcesso à internet, �ápido e seguro

. DISCADO _. ADSL • RÁDIO
,

.

LIGUE E CONFIRO TODOS OS NOSSOS UONTOGENS

Rua Paula Pereira, 639 - Canoinhas/SC
, t" � ,,-".>:1.'JI'.i1J:U\iil_ ',_

Multimídia
Ivete ,canta de pé engessado

Ivete Sangalo estáprovandode seupróprio sucesso emPortugal.A cantora,

que já fez inúmeros shows em terras lusitanas, está em turnêpelo país ao lado do
.

grupo JotaQuestdesde o dia20. . ,

Ivete chegou em Portugal no <li.i:t: 17 e cumpriu uma intensa agenda de
divulgação em TV's, jornais e'revístas. N!'tsábado, dia 19, a cantora reuniu, ,,:'
centenas de pessoas emuma loja da redeWortem (CD's e eletrônicos), no centro-

..

comercialVasco daGama. De acordocom sua assessoria de imprensa, ateadeu' ,

cercade duzentaspessoas e autografou seuCD eDVDMTV ao \{ivb. EmPortu-..
gal, odisco de Ivetejáalcançouamarcade 30mil unidades vendídas e oDVD 10,

mil. , ,

;

"
' Em sua primeira apresentação, no PavilhãoAtlântico, emLisboa, a cantora' reuniu cerca.de 20 mil'

.

pessoas. Emostrou que levantapoeiramesmo com o pé engessado. R�c�nt�mente; a brasileira :Ératur.ou Ô
'dedomédio do pé esquerdo durante um show emBauru, interiorde sãol>àulo.

. .

Para a imprensaportuguesa, Ivetemostrou sua irreverência ao dizer que agoraconsegue andar sÇlzinha
I porPortugal e só lembra que está como pé engessado quando tomabanho.
'1'

� ,

Marcello Antony fala de seu papel em Belíssima

Depois de interpretarpapéispoliticamentecorretos, comooSérgiodeMulheres
Apaixonadas e oViriato de Senhora doDestino,MarcelloAntony seia Illnvil,ão em
Belíssima (substituta deAmérica ap31tir de novembro) e fazumabllncadeiracom a

Flro,tagonista dahistória.
.

"AGlóriaPires queme aguarde!Meu personagem é umoperário da:fábricade
.

produtos�beleza, daíonomeBelíssima, que tema,personagemdaGLornihaepmoa
..

donaVoumeenvolvercomelaapenasparadarumgolpe, ou seja, chegar�preSidêhcia
.

claempresaÉ tudo o que seidoAndréSantanaque, aliás, pode até trocar·denome até
� '�'. o iIúcio das gravações, que ocorrerão apartir de agosto".

Silv�o Santos'aprova novel� iuvenil noS8l
Silvio Santos .está investindo na teledramaturgia. Seguindo a emissora

concorrente, o SBT tàmbém terá a suaMaJ:baçãb.
'

De olho na audiência jO'vé;J)1 e no bolo do mercado publicitário dirigido, .

ao público adqlescemte, o dono do SBTprepar.a a novelinha CtistaL O texto é

mexicano, lllas Gém pnjdução e at,Orés nacionais.

I ,.' , " ".:L;o''1'lt1Jtn(........ _

.

:\.'�

,
r, Cotteio do Norte

�. ,- .

-"" Canoinhas, TI de maio de 2005
. r, J,- ., ',..

�

,
.

•
r

·t

RESUMO DAS NOVE.LAS

Lavínia fica abismada ao saber por Júlia qual o nome de Quebr
Queixo.Alice fala para Sandoval que ele vai perder Enc

e

-o se c

tinuar brigando com JJ.Rubico tem tim<l' 'ia e diz a

arrumou um emprego de assombração:iDalliel vêAlmerinda e coa
-.

.

a ela qu.
/ i)C\.

Amarante garante a Lavínia que vai seguir <) conselho de Francisquinha e se afastâr tl�;,JJ. <)
planeja preparar uma surpresa para Nina. �r.

"
"

SÁBADO: DIA '28
Fernando volta de viagem e abraçaAllaAmélia eMemel, Esta: á aa tia a

a ele. o mais rápido possível. Ana Amélia fala para Fernando que eles têm uma
.

eh
Lenita, que foi criada por Mariléia e Sinésio. Atônito, ele diz que quer conhecê-la'

'I ·IDa'
Rafa e Samuca recebem o primeiro grupo de crianças para ver �

" mbração
Fernando abraça Lenita e ela se emociería ao perceber que eles têrP

SÁBADO:DIA 28
Heloísa se preocupa por ter deixadoArthur passar o final de semana com

Talarico eNaíde flagram Adilson. Ademilde o acusa de espionar as promoç
Beatriz conta para Gnstavo que pediu demissão. Tadeu viaja comHeloísa. Diva co

.

mãe deTadeu, para a festa de noivado. Lúcio reconhece que sua relação comMadô não é mais

mesma. Heloisa vêGustavo.
'

� "1,

América�,'-;}} «
SEXTA-FEIRA: DIA 27

Pimenta abordaAlex e omanda entrar em seu Garro antes que.
possa ir atrás de Sol. Sol conta aEd que vai Y9ltarp' p
casar. Neuta quer queEllis eJúnior se casem. Sol dá a

; tA.'
S

te para que ele possa comprar sua passagem de volta para oBrasil. Tiãó decideembarcar ímeêí
mente para o Brasil após receber telegrama de Mazé contando o que Geninho fez

'.

ga R,at-
pensão de Consuelo e descobre que Tião foi embora para o Brasil.

.

SÁBADO: DIA 28
Sol acha que Tião a abandonou e fica atordoada. Tião pede a Jotapara falar c

teve de voltar para oBrasil e que dará explicações quando ela chegar emBoiadeiro
aGlauco que já sabe de tvdo, referindo-se ao caso dele comNin�. Hay�'

.

mnamulher no carro, mas não conseguem ver que é Nina. Solenconti'
se casar.

.. < I

AVila
.'

I •

Quando o indiano M. Night Shyamalan estreou nos cinemas oci-
dentais com O Sexto Sentido, foi umfrisson�geral, tanto da crítica

quanto do público. O filme virou bluckbuster, foi indicado a quatro
. Oscar, emocionou e assustou platéias.do�UI(do todo.

Depois veio Corpo Fechado, ,past�1)fe,.ípferior a estréia de

Shyamalan. Com Sinais, o.diretor consegüíu'recuperar um pouco do

prestígio alcançado com Ó Sexto Sentido, para" enterrar sua carreira
de vez, no ano passado, quando chegouaos_cjnemas seu quarto filme
ocidental: AVila.

.

'�- .

O filme, estrelado por Joaquin Pho�ni� (o irmão do River, indi
cado ao Oscar de coadjuvante por'Gladiador), é" simplesmente, mui
to ruim. Uma comunidade vive isolada'do resto do mundo em uma

pequena vila. O motivo seriam temíveis criaturas que vivem l3a;:1J<j;?si,!�que circ�nda a vila.

Ninguém se atreve a atravessar a floresta, sob risco de não voltàr)legúndo os "anciãos" que
vivem na vila. .

. -,
- , '� .. _.! C' � ,

.

c'

Quando um jovem sofre um atentado, ª paz e a t��rrqUllida(g�"<Ja� 'na se dissipam e uma

jovem cega (!) se aventura, por amor ao rapaz, pela' ffótesta, embusca de remédios "nas

cidades". ._
,

;., ," ..l",

Quando você começa a ver o filme, parece mais um QoIil-Sl!s'i;çi1's�aa,safra a la O Sexto

:. .Sentido. Mas não é. Tudo s?a.falso, os atores são péssimos, or?tei!9,�';:ofi�io de furos, preten
sioso ao extremo e Shyamalan dá '<':1 impressão de �st3J bêbado qu<tlú;l.Q·g�creveu e filmou o

'roteiro. ��o'percam tempo! ..' ..
'<;', "

.

�'-: ·:t':
.

EXTRA§: Pelo'menos os extras são interessantes. Tem cenas ipédità's (se é que é suportá
, .vel ver mais um pouco-do filme), making off, .galeria d� fotos e umf�urta-metragem trash

;�'dii:igidO'tt estrelàdó'pelo diretor, que rende bons risos. .
. ,,�::::.

1- '" ...:, ',_. •
• • ;-

"

.,
l

':. Ava:liaçãoCN:Fihhe:'** :Extras:***' ,

..,,-';.'.,.
l' -:--.

•• ."l'4! .-

•

�.-
,

.' .

•

I �; i�"'.
.:' . Simplesll_lenteAmor' ,',\;,���

. ,.' .. ;. ��)�r.
Mais um� opo;tunidade de v�r o q�a�to nosso :gáiãR0dJjg�i$.aDJoro''VeIi'se destacando no

.

cinema internaciqnal. Nessa produção inglesa, S.antOf� cOJ;ltra�i/com_y;çgdadeiras celel?ri
�acles do çinema europeu e america.no como Hu�h Grant,�lt;,i$.Neeson,

.

rwna Thompson,
Ala� RicJqnIme Laura L.inney: Na v�rdade sua:�artic,ip�çãp:9-ktt'ilme se restringe a um rápido
affa�r com Qp�rsonagenl deLaura Lmney. Mas e o suficIente'.para

• que quem veja o fllIne não esqueça do rostq de S1lntof@. O fiJme; •
como um todo, faz lemprar aqueles filmes otinJ:isfas !!los ano�,da's;'
décadas de 1920/30, Fala sobre o amor, dé diferentes formas:, São
sete histórias de ampr qqe se entrdaçarJ.?, ap'ésÚ'lo AtbertAltma�,"
(ShQlt Cuts - Cenas da Viçla). Uma �órnU!l,la�(:lu.�·$·� não!f0f;,�e�;:
conduzida pode transformar-�e.�ll:l1;1.�e�a§t��:Nfí.0.,é ó caso'desse'!.
filme: Richan:l Curtj,s, que ti!mp�m i�btçiúzou 9.-:-f�,lrh�, <dirige eom� .

segurança e desprelellsiosrunent(;l!,Emb0rq tenha na,SmãQs. utn,.e,yn,,,;'t,
co estelar, não demonstta:dyshiJ;nbl�am�mto.Embora.extrewWn�n�e�':-)
"bonitinho", o filme, q,He.,devç: agtáçl�r especialmerit�"'0.rF?l1bl1�0. ',., ( "'�....�_

feminino, parece ter sidq,féito',,fia:patida do cor;ação. SeIÍl\lti:,\C::l�,>_ '�lmpte$m.nteamor
Curtis estava apaixonado quando o con:cehe,�. .:

I 'l\-"
.

EXTRAS: Bem legais, .especialmente pela� éenas .dtcluídas .� :.
", r

que valem a pena serem v��tas . .Lamentaveltnente fomÍn c'?rtada:s '.'

.

da versão final do filme, por seremmuito longas. Telh aind.a makir!){'9ff:ittil1iUers.
. AvaliaçãoCN: Filme: *** Exti'l'ls: :*1t� '.

(,

..�:/, '

11

II �,)
..........� �..� �.-��.' �- : ,�

:1ç'"
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'Anive,tsário de Márc;ia Guinoza

: A oftamologista Márcia Guinoza, recebeu sábado, dia 22 , amigos para comemorar seu aniversário. A

: big festa organizada por Sandra Machado, aconteceu na A.A.B.B .. Muita gente bonita e animada deu o

: tom da festa, que estava pra lá de animada.
......

Sandra Machado e Márcia Guinoza,
grandes amigas

Márcia ladeada pelo casal
Xica e Márcio TremI

Jesuino e Rosimer! de Lima João Augusto e laci Guimarães Ado Kechenski e Bata

CONTATOS COM A COlUNA:
SANDER STRAMOSK

E-mail: sande.r@newage.com.br
Telefone: .(47) 8413-0227

Site: WWW.EXPRESSONEWS.NET;" \
...�,

.f,'

�'ala sua ml,l'�itula' no mês de maio
e ganhe u""" viagem ao

r ,.
.'

"

i.OjII '

Provedor de Acesso à Intemet
Agente Autorizado Brasil Telecom

INTERNETç-,

! , ,e :
-Acesso discado, rápido e seguro;

I-ADSL; .

j"lBal')d<:l Largai
-Acesso com tarifa local agora também para Três Barrasl

"

u

CELULAR

-Celular com tecnologia GSM;
-Várias v�(')tagens, planos e tarifas;

'PULA-PULA, você paqanum mêse não paga no outro I

Tudo que você receber em Ii!;jação,
Você ganha em crédito no mês seguinte,

CONFIRA NOSSAS OFERTAS E VANTAGENS

�N)FO.RMAÇÕE.S
,

: RUA: CORn�EL ALBUQU�RQUE, 510
FONE (47) 622-3751

Canoinhas-Sô /622-0719, k

'.

• CQI\I,n.ista flliác!Q .

a F:EBRACOS

Em Brasília I no 23° Congresso
Brasileiro da Radiofusão

� .

Da Rádio'Guararema, o comuniceaor e Dep. Est. Cesar Souza e

a; representantes das Organizações Cubas de Comunicações,
a s irmãs Elizângela'Cubas e Karynà Zucco

Representando as Rádio Clube AM de Canoinhãs, O Planalto
de Major Vieira e Fronteira FM de Três Barras, çliz�ngela e

Karyna, estiveram semana passada participandê do 23º

Congresso Brasileiro de Radlodifusão.

r
-Ót

Cdtreio do Norte 58 anos

Estaria mentindo se dissesse que parece que foi ontem quando
em 1993, com a ajuda de Clauto Padilha, teria marcado uma reunião
com Carlos Bcckor (Gráfica Canoinhas), então gerente deste

semanário, com o objetivo de ter um espaço para expor. idéias,
pensamentos e um pouco do cotidiano canoinhense. Radialista
desde 1989 tinha uma grande vontade de adentrar na mídia

impressa. Já são treze anos de colunismo, onde tive a oportunidade
de colaborar com outros semanários. Mas ter voltado há alguns
anos para o Correio do Norte teve um significado muito importante
para mim. Algo que vai muito além deste seu mais de meio século
de história, algo que tem a ver com o início de uma grande paixão
que é escrever. Talvez a maturidade não me chegue de acordo com? -

a velocidade de minha ansiedade, mas o importante é saber que
se está no caminho certo. Nestes trezes anos de colunisrno, posso ,"

como qualquer um, ter cometido enganos, mas jamais,
deliberadamente inventei uma mentira.
Correio do Norte, tenho orgulho de fazer parte deste time.

Banda PLAYMOBIL,
na Festa da B.O.A.

4
1

I
I

'j

Guto no Vocal: A Banda PLAYMOBIL, fez uma boa apresentação no
,

último sábado' na Channel 311

Congestionamento em Canoinhas

Quando cheguei em Canoinhas em 1992, nunca imaginei que um

dia pudesse presenciar por aqui, um fato só percebido nos grandes
centros. O congestionamento de veículos. Este ''fenomeno'' foi muito
bem observado no sábado que antecedia o Dia das Mães.,Mas é

percebido também todos os dias, principalmente no horário do
meio-dia. Gostaria de parabenizar o comando do 3º BPM de

Canoinhas, que designou guardas nestes horários afim de
minimizar os contratempos da hora do "rush".

.
....

. Desfile no Canoinhas Tênis Clube

Mara Pereira Machado, prestes a SEI tornar mamãe realizou desfile
da Avante Infantil e Loja Pé de Coelho, no bingo da academia Corpo
e Movimento, alguns flashes semana que vem.

..I,

Foto Moisés, mais espaço
Com o objetivo de atender sua clientela melhor, o Foto Stúdi,{:)'
Moisés, conta com ambiente mais amplo para seu stúdio

fotográfico. Rua Major Vieira, 1194 (próximo ao Pontarolo) .

I

'I

A[WIOCO DOml1190s
e Ferlaoos I

Rua Major Vieira,395 ..

Tel. 622-4458 9115-2404
(Anexo Canoinl:ias Tênis Clube)

('

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Qivd'lgação da 'relação �e alunes eontemplados, por ordem de eàrênela, com Bolsas de ,�!.tu�o do Artigo 170 da

Constituição Estad'uál, Lei Com.plerventar nº 281, referente' áti; ,1º semestre de ano de 200'5 .

• ' t· J
- '�:r '.

_. I"

Foram censideradoscontemplados os açaetêmico's que se enquadraram nos critérios definidos pela Lei, nos índices-de classificação e.dentro dos recursos-disponíveis. A Universidade do Contestado
.,- <ramf)us.llJni\v;etsitárÜ:rde Canoinhas manterá em caráter permanente, sistemalde recebimento de denúncias de falsificação de lI)!fprmaçõ.�s;.fraude·a documentos ou ao Pfpprio Pn'lCfSSO de avaliação e

seleção 'dos alunos contemplados com Bolsas-de Estudo: conforme Art. 14�§ 3à ela LeÍCdmplementas)81;
.
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. -"

.,' .
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Un'(;' Canoinhas

"

..

48 JULlp,.NA,RIBEIRO BORGES

'as MAR I APARECIDA PRADO

5.0 JOEL EVANDRO BODNAR

I �... 71' .PERNANDA BORT0t)\��,A..
72 J®ICIANE APAREC�A ri,lf'lEK
73>, jUGELMA:CORRÊ4',QE fR81;Ff,\S
74 VE�IDIÁN'EWOU':P�,�lS)I:.V�7s'! VIVIJ!,N MA�I'€P"NDIÓ0 F.ONSEÇA

76' GERSON D08ROSHINSKEI

77 CLAUDETE APARI;:'CID'A FRANCISCO

1 FRANCIELLE �S S�NTÇ.S
2 EtCI(!) MUNHOZ

'

3 .LE)/'I [')A ROCHA BATISTA

4 CLAITON ANTONIO.BLODORN
5, ALEXANDER VICENTE ÕE.�I.MA
6 MARIA APARECIDA PEREIRA

7 ANTONIA SILVIA "lARIA DE�AGOSTINHO

I,
;.:'

1

8 CLAUDJA MILCHEVSKY

WILLlAN VAZ

10 ROSELI MÜLLER

11 JÃNIO K0GE

12 MfRIAN KARLA KMITA

13 JP,.ÉLCIO JOSE TAVARES DE CAMARGO

1'4 CARMEN,REGINA MARCONDES

15 FLAVIO ''':1ICHEL DOUDERA ZAVASKI

16 EDIANE STREIT I'ÍE ALMEIDA

17 GILMAR FEÃRE(��.
I 18 ANDRÉA PINHEIRO DOS SA�TOS

19 ROSEUI\WYPYK

20 MAURIGÉIA.P,.PARECIDA URBANECK
:fii. .�.

21 MARIO DE SOUZA NOGUEIRA

22 ISAUtIIlJÃI€ARDOSO DE OLlVEIR>i\
'!_ t, . 'I,.� .-

78 AMANDA CAROLlNE LORENSINI GROSE·
. .'

79 CLAu'DIA.MEDEfROS'[')À ROSA

80 MAR81.A DANIElE STACHÊCHEN
81 MÁRCIA MAKSEMOVICZ

82 GLAUCIA ILKIV FO�GGJA'1TO

83 R'OSITA BORGçSp8 LIMA

84 ROD.RIGO GROS�KOPF

85 CARLA GROSSKORF.

86 JOSEj;A SE�T.\A�A CARDOSO. .M,��LER
87 JOSIANE KWlE€II;,N '

" "c,"". ,.
O'

: �'�. .:t,.'
,.

88 PEDRO RAFAEL DA SILVE)RA,'

23 ARTÓR DEL Cl:ARO ,,�

89 VIVIANE DURAU PADI�I'i,l(.

90 TAis LlSCOSKI

91 ANGÉLICA HP.FF�ANN
92 FLÁVIO HENRJQU�"0fYER
93 ANDRÉ TEODOR0 LlNZMAYER

94 !!ARÁ DA 'S'lbVA R0LDAN
"

.... � .;.

95 GERSON lUIZ,�;SS��
96 MAURO FURS'r •

'

... <

"e/.

97 AND:ÉRSO�.�c;?SIA? SARg!im
98 PETER EUGÊNIOli$}(G0S0
99 MAURO CASSI,ANO·pE·OLlVEfRA

.�� �
-c' .':

�,�i 'i
.J .�

,
'

24 M�RCOS APARECIDO ORTES;,...;
25 PAULO'RICARDO GALLE

•

�:'
_ T'

.

26 SONIA ADRIANI �op�s [')A,CRUZ

2.7 R0S:$ÔN LUIS QÉ LIMA $f,_ t,

":...,, .
. '.

'

28 G.ILLlANDRO�.DONATELLO'FROHLlCH CANZONE

29 SIMONE JEREZINHA CANANI

30 DÉBORA BRANDES

., 31 KAl;I�. REGIANE FERREIRA

32
� j'u'�IANO DE BARROS

.

.. �J��
33 D.ENISE·MARIA SOBUTKA

34;.:ERISTINA APARECIQ'f,\,MASSANEIRO

iJ.5., SIMONE GONÇALV�S DE LIMA
'» �t· '.

�� , .. G6 LU81MERI SANTI

100 SERGIO PI;:DIilOS.(!)'.CJ!,LlXTO

1 01 ROSILE�E NOGP,.TI'l'

.1R21 MIRIAN 'TEREZINHA PRADQ

103 DJULY REGINA DE SOUZA SIQUEIRA

104 JORGE VICTOR po AMARAL

105 AÉCIO ALVES,RIBEIRO

106 FLORIANE MUNCINELLI DE SOUZA

107 MILTON JogÉ HANSCH

108 JEAN CARLO CAETANO BUZAno

109 SILVANA HAZT

110 L�ZIA DE F"'TIf'1A SCHERMACH DA S[LV�
111 VALDETE AP"'RECIDA.CUBAS.

112 LAUDECIR SOARE:;>. [')E OLIVEIRA

113 ROSICLEA RODRIGUES CHA(3AS

114 SOLANGE SMENTKOSKI

115 JHONATHAN SZENCZUCK

116 SUELEN IRIAS DE.FREITAS
117 CLAUDIA FREDERICO PEREIRA

118 KATHIA CEciLIA J.URASZEK

119 VANESSA ARISTELA HEIDER

120 E;I,AJNE CR!STINA MAIA

121 �ILlANA DRIÉLLE NEPPEL

122 EDEGAR BARONCELLO

123 DENISE REGINA DE AGUIAR

124 JOCIANE APARECIDA ANDRADE

. 125 GIOVANA MARIA FERREIRA DE LIMA

126 JUDITE ROSA COLOMBO

127 ANTONIA RODRIGUES

128 REGIANE RODRIGUES RIBEIRO

129 NADIR SELMA HOLOVATY

130 ILlANE DOS ANJOS

131 MONICA PINTO'DE OLIVEIRA

132 MARIA CAROLINA PANGRATZ

133 EDER PINTO DE OLIVEIRA

134 EDSON FERNANDO TAVARES

135 DEONiZIA ['lAS GR.AÇAS STEIN KUZIK

136 JANETE CORRÊA DE LIMA

. .
f

137 SERGIO ZELLA JUNIOR.

138 CICERO DE ASSIS CORREIA

1·39 SAMELU'CRISTIANE ROSSEno

140 ANTONlO RODRIGO ZUCCO

37.' ELTON RUBENS KARVAT
�I,

�8" 'DIRLANE GREIN

,,39 JULIANA KARINA MENDES

4Q SIMONE FERREIRA

'41 JEFFERSON SILVESTRE DE PAULA

42 ELIANE FATIMA SIEMIATKOSKI

43 A[')RIANO GUEDES�C.ARVALHO

44 ANGELI CRISTINA PEREIRA

45 LEONIRA SCHLUCUBIER

46 MAF.!IA ANGÉLICA BARBOSA

� [47 RAF'AELA CR1STI'NAI'FçRREIRA
'''l'

•
•

.: )j-

",.
�',

51 ELIANE CAf1YALHO DE LIMA
\

< ;. 52 LlZ CAROL ESCOBAR

53 M'IGUEL ANGELO GUnERVILL

-t. ;;j,,' VANDA KACZMAREK

"*' 55 JOSÉ GNOINSKY JUNIOR

56 IZETE APARECIDA WZOREK VIEIRA

"� f57 'E!'lIMARA DE FÁTIMA GALÉSKI

f ;58 ELlSSON TIAGO ?IERUTH
j' 1159 MARISA BAnlSTI

;';;' '. 6Ó JÓ8EMAR KOVALCZYK

61 ELAINE ADRIANA FERRÊIRA
'" 62 IVAN RbGÉRIO G�AH

63 MELCHISEDEQUE\E OLIVEIRA MACHJ!,DO FILHO

"� 64 SILVIA CARDOSO

65 .O�AIR JOSÉ GOMES

.66' VANIA VERA CHRISTMANN

: � KELLY CRISTINA SCHINDLER

68 MAÍ3c9 AURELIO C,ORDEIRO PINTO

. 69 BRUNA ADELlNI NIEHUES

70 GREICE KELLY LlPKA

('

l'l"

_" "J�
.' )1.4). 'ANÀ.�!iA4DIA.:U�!"RTON ��', /,'1"2 �Tk;TIANE TEIXEIRA BoffioL0S0�. .\.. t;..

•

,o,. :' :J!F. '·,tt.. '

;1'43 �THIERS('ANIDREG@jf.f1 '/:" . ·�:I. .. l1>,�
. . _� =r I, �� • .'�

_.

.

-)\m, �t�GES DE J�$U'S <fL�YINS�I' .

•.

... ' j

,.;:J. A ,I
14; ,,(.N�VA TANIAICARNEIRO
146 JÕSIANE t<1ACIEL

147 ROSELI FIDUNIV
�.

..
...

148 JARDEL SCHURHALLS
., ,,.� ,".'.1 .

1.49 GILBERTO GRESCZES0HEN

�50 J�I:O� L�ÁND�O P6L!JiSKY
151 JUSSARA MA81A PIN��O.DOS SAN']':OS"
'FERREIRA . '".' ....-

... ''\ "

'152' lIDIANA ANTUNES SAFANELLI

11;3 [')AIANA APARECIDA MARSCHNER

1W '. INDIANARA SPERCOSKI CORDEIRO

\5,5' f�ANCIELI DE PAULA

,� �

�a,1.o VÊ�S.0.iÂI'!A �IDF.I�\; pA\GQfT�� .

,
2&0 • J0IE& FE-RR.EIRA' DQ$,SANJOS

211 JGÃO C:IRIO�GUIMARÃ�ê� �"� '�81 'Ç_LEIDE fUi INA VF[�GER

.\?,1g bA�Y*Nf.·GQ��E.:.A.' .. ,-"
•

1
.• ," '(h;';�; .�AR'(N1TÁ{IANE1;1EI�...

'1'""':1. ,lO, •• »:' ..

.l'

;.�lj'':-, ,. ,.'1.,'" '�f.I '

"i'2�;3�AN[,)RÉLUIS�fi.E'B·ElÕ"O- "

•

,; ,,?83 d�ATIAL�1'.!§TEIN. � ,"I;
•

'

,','; •. ''I ,�.
�

_4
....i.t .•",

I ";S\_::
214' DAliXNI B�BIR�SKI. !.II\". • '.' .� !SI�V��,� NE��fV1�GENO PINTO

�15 ANAMRLA SKIBINSKI:F,_E��EIJw.
'

28;"GI0YANêiMÁJ;K9�SK1"'·
..

. " I" ,'" .

216 SIRUENE TROMM .( '286 SA�D�'e �INTÇJ DE OLIVEIRA
,,' 'i\ .:t

�.,

� . '?"'"". r�.
217 JOE� BUzYNSKI ... 287 JOSIAS\[,)'A eRUZ '

• f1� LUCI'.ti�.BUENO [')E 0L�;EIRA '��.i.L 2�;':SIÕ��:�B;�El�I, :.,
.

. •• _
• � � .... ' ._ "Ai'

219 t:J§.RI�A DE F�,IMA ,GUIMA"'!;�',���R0'.' 289 DOROTI 00 ÃoçJ�'(!)LlVêIRA
22q' EVÁNDRO LIMA 0�ECZEW§.;I�,r�. t.· 29��EDER:I.NIGi��r;�et-;.ER. \! "',. �

-

n1 BERNADETE· APAElECIDA'EiE:�IMA T61,?<EIR1,I. ;.291 :I:UIZ F,:RA·NCISCO SL0Bo'bA
222 jA�,[;S MICHE'&C�ÁNIAK ,,;', " � ',;,.292 R'E�ifÁNE\0E FÁl'lMA BIBEIRO

( .�- • 1
223 AÀO�[,)O CES�R DE MA'Il0S .. ',.1._

'

:';.�93 MIC,HELI��INE BONASSOLl

224 PAuLo RICARDO �E�REIRA 294 CAR'INA D�!€RUZ
_,.'<";. ,f••

225 JANAINAWALTER

"
. )-226 JANINk�CHICOVSKI;l

227 RICIiRDGi'JosÉ LEMOS PER�IRA BE S0ySA
.1 �

�."�
228 JOCELI"'LYES DE LIMA "

229 ROSELI' MARSCHNER
.,_'

23q, EL!:NieE FABIANE DO��kNTOS
t·" 231 THAYSE DAMBROSKI·

\••
..

,

;'�3�'1 k..tJ,DRA Co'NCEIÇÃO KÜCHL�R SABBAGH

'·;2��-,KAfHI1,INEAPfRÉGí6ABEJ.É.j,�:\. '1(".
.)" I �.Jj, "',. iP'

234-ti1.I)JI)JÊE'-CAROLINEJS0.!l(!):rA "';!'; .'�
c

��� ... "I��..� '.;ç"
235 CARI,A DAIAtlÉ�..Ç·4.êWSi<1

�

.. .,.
236 JEAN Ç'ILBERTO GRlnEN

237,. TIVIAI'!NE�TEREZINHA NAYZER
• '.6 "

23ft�ARClb ROBERTO METELSKI

..
"

239 PRISCILA COlAÇO TE0[')OROVITZ JANTSCI-j

240 MAR IN'... APAREGIDA SCHIMIDT

241 DANIE.L FUCHS

•. 242 ·ADELlTA QE LfMp, FRiXNCO

243 CLÉIDE M:\�J,A: R\'ISA GRE�ORIO
244 ; EVANDElO LUIZ FRIEDRICH

245 IVO MARCELo' BUDANT

246 JOELMA MARIA FIGUEIRA

247 CHARLES PAULO

248 LUCIANO'FERREIRA GRlnEN

249 THAIS CARDIA PINHO DE SOUZA NUNES

250 130SEMARI DA SILVA DE PAULA E SILVA

25; NICOLE CAROLlNE MAIA DE ALMEIDA

252 MICHEL ALEXANDRE MAASS

253 KELI REGINA,SCHERZOVSKI

254 SIMONE WESOLOVSKI DEMIKOVSKI

255 CAROLlNE DA SILVA

29;; DANIELI MUH�BAUER ,

296 ANA CLAUDJ(I, K0HLBECK

... :. }97 MAReo LEANDElO DO PRADO
>t

298 NEUSA MARIA BATISTA
-;

;1299 NEUSA ELIANA WO�LMANN TABAKA

300 JUÇiELE BRÜS�E
.., .•

, "".: ,�,'-i.'."'", .

301 EDltCINEA MULRERk·

,302 M,fRC;A-�E.iÃfGA't�i�fjA
.

:,,' 303c,VÂNI,MOPAGINSKI'
, � �ryt,. '��§MARA MÁlEVSKI,5
. �-?"m TH'IAG'0 BEYERSD0�RFf..

306 'MARIANE MICHELE .LEANDRO GONÇALVES

3'07 SIOMARA APAREdDlftACHESKI

308 SIANA SCAFINI

309 ANDREI MAR€EL!) VIÊRA'

310 JEANE STAVISKI,

� 311 VANESSA MARTINAZZo
. �

312 JEAN··FELlPE CE�CA
313 MILENE CARTABA_\:ITI
314 CLAIR FRAN<30'DE OLIVEIRA

315 SUELEM TERE�SIN�HA BRISKY

316 GREGÓRIO RO.!>1ANOvk;�.
317 JOELMI) SOARES DA S�LVA
3.18 DIEGO LEAL DE B�RROS

319 MARIA SILvANA ARTNER

320 DIRCLEY CRISTINA STEIN

321 NAIA�A DOS REIS
, ."

�

.

322 SU�N�'?E SOÚZA PROHMANN

323 LUGIANÊ IABA PACHECO MEDEIROS
\ ..
,':: .

324�CAROUNA'DANIELSKI
.� '\ 325 FELIPE F.E,RNANDO FUCHS

326 DJEISÓN DE OLlVEIRÀ
4. I ."

327 RIGARDO VELLfSQ\JES MALUCELLI

•
328� 'FABIA GC;j,9,EFlT
3,2�: ,RA�HAE�;:RAQ�9.'],1I:SEL
330, �OAIõl,PAyL� ALVES ps LIMA

-

331 EDUARD? BI�S.'�URN
332 PRISCILLA DE,CAMARGO.

�.. ,T' ... �
-

333 KÁRIN ALI0·E.B�BA
334 ·PATRIÇ)_e.·DS:>.;J10CIO SELENKA

';.:;..r-.� �,'I
335 SIk..o LE�I\�RO M'l}SSINI
336 'DIF,léE�;��;t:�ti .

• .,» -t. -;:·,.;�1·�\..,
337 NILVIA PRI!fSS .�... Ór-

, \ .

338 CHARLES lil:qBg'lWNOVAK ROSA
I -. tlt"\"'P,l�

339 RODRIGp LU�:' t_;,
340 F.lODRIGO 'If����4ZER

. ri .���\
341 FELlPE'MIR�NDt!,.1ill\.00
.342 PRISCIl'Á·DO PRAGa

�!".
343 DENI:;>ê.tA!"Y,I;,R_DOS SANTOS

'-� .�

344 RAFAà MIR*DA PRADO
. _'

8ASIARA AF'ÃRÊCiDA EGGERS
.........

, .\'- ....
ITOMAR NEkS.OJ\i_.lJONG JÚNIOR

WANESSA'F:��iÇ10 ROSA

...156' ,'N!=.USA DO CARMO CALlSTRO

J.�1,�7 e'.J;_E!TÓN WOIDELLA

.' :'158 'SIRlEI,'DE FATIMA SCHIMIDT

"Í'(
1'5� MARILEIA DE MEDEIROS

160 'GH(lRLES PERI,NE PRETO

161 SA��E NUNES

162 KAFflNA FURHMANN

,169 MARILDA WOLFF SA�PAIO'

1'70 SOLANGE CHOJNACKI RUCKL

171 'ANGEkO\NIEDZIELSKI

172 DAN)El:E SANTOS VEIGA

173 JOSEMA8 MAREK

174 JOSIANE ANT0NOWISKI

175 CIDIMAR R.IBEIRO

176 IVANICE MALlNOSKI

177 JOELCIO. MARTINS

178 ARNO RECKZIEGEL NETO

179 MARINA'NUNES GUiMARÃES
I

180 SOLANGE APARECIDA DIIl:/BERMANN

181 ALlCIANE ADELITA SAV;lSKI
1 8.2 � DIOGO CEsIiÀ' DE ANDRADE

- I,'

l83 EMANUELI DE FÁTIMA A�DRADE ciorrx

164 LlLIAN CRISTIANE FERREIElA ALVES

185 LUplANO CARDOSO

186 R!=>$ANE COSTA DOS SANTOS

1'87 FRANCIELE THIBES DE MORAES DE CASTRO
lEÃO ,

.188 FABIANE JAZINSKI'

189 TANIA MARIA PEIXER

190 DEBORA MARQUES DOS ANJOS

191 TONY THOMAS SARTORI

192 MARIA JANETE BICHEWICZ

193 MARINA BOnEGA

194 KAREM REGINA jUNG

195 SCHEYLASILVA

196 MARCELO BILESKI

197 GLACIANE GREIN

198 ANGELO ANTONIO BERALDO

199 SAULO ADRIANO SILVA

200 ERLON DOUGLAS KROETZ

201 ELOISA MARIA DORÉ

202 CRISTIANO BORGES FERREIRA
.

203 DANIELA CRISTINA DA SILVA

204 ALlSSON HÉLIO FERREIRA DROBNIESK\

205 SILVONEI REGINALDO ROMANOVSKI

206 RICARDO FERNADO WUNSCH

207 FABIO ZAMBRUSKI

208 MARIANA MAnos MONDADORI

209 SOLANGE DE JESUS CORRÊA BARBOSA

.�

256 ANDERSON JOSE DE SOUZA

257 VANIA MARIA WILLE

258 EDINA SEIDEL

259 PRISCILA LELlNSKI GUIMARÃES

260 JACKSON SEGER

261 IVOZEL RUTHES

262 FRANCIELLI CORRÊA

263 SÔNIA MARIA MOREIRA

264 MÁRCIA BURGARDT

265 SIOMARA GROSSKOPF

266 JOAQUIM PEREIRA DA SILVA JUNIOR

348 ELIAI\IE�d6;g,\)UZA
349 MARCOS>ALEXANDRE GODOY

" .

267 CRISTIANE CIESLAK

268 OSVALDO BAIL

269 GISELE CLAUSEN HOFF

270 MIRIAN JOSIANE BRAUN

271 PAULO EVERTON PADILHA STANISLAVSKI

272 LUZIA A�I\RECIDA REI PEREIRA

I

273 JAQUELlNE ARRABAR

274 ÁDNA DINIZ MEIRA

275 ALESSANDRA BALESTRIN

276 AMARO JOSE SMENTCOSKI

277 SIRLENE CHAIKOVSKI

278 ROSILENE APARECIDA GEI:ILEN

279 SIMONE VIEIRA

FEIRA DE GADO G:ERAL
.,"1.

se:
.....

�.' ,",

''':$ ,

,

..',"::�

DIA 29 DE MAIO DE 2005 ÀS '14:00 'HORAs
.

'. �,...
I j

"

,

PA.RQUE DE EXPOSiÇÕES OURO VERDE.
,

�:'
I

, 'I

Havêrá financiÇlmento pelo BANCO DO BRASIL

PROMOÇÃO�: ;�;$soêJãÇão :do·s Pecuari.st_as de Canoinhas- e 'Região�'>- �,PI�.'CARE
I�

I �.
,·r:'; ',\ ,
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ADC Rigé�a�,-FME.deCanoinh�
vão,di�p�taJ;estadual de 1

'!�';'�
, h �.. ..' �I· J� , .t.'i.. I

f :((êms demesa "l'.' ,'''MAFRA-Aequipefeminina O'Festivalteve o apoio da Se-
" , � '. r.Ó. '! I',

I <
. da Malwee de Jaraguá do Sul e a cretaria de Estado do Desenvolvi-

• TRÊS BARL�:A.S}'�"CQme- ,\' prdsentada nascategorias.Adul-' 'masculina do 20.° Batalhão de In- mentoRegiorullcómafinalidadede

: ça hoje e vaiaté dó I ingo; 29, .� to, Infad Ü, Juvenil no naipe 'fantariaBlindado(BIB) deCuritiba "j.estimuIw,:apráticadeespo�nare
: em São Bento do:S:l!ll, � t�:Fçei- ,\, i,ffi;lsculino e Infantil no' naipe foram as grandes cam�� no 6.? ","'gião. De 3C()ro9 ro, N�if,outro
: ra etapa do CampeonatoEsta - f�illinino� "As chances de nos- ; Festival deA�tismo, Pro.W�vfd�\ .Z.�jetivoéproindonar.�lpara
: dual de Tênis de M��. A equi- f, sa .e�. 'ipe "são boas"'tdndo em pé�ldbiyersia1ledoContestPol10� ��dosatletas,desper
: pe de tênis de mesa da ADC • vista ó� J'ops resultados alcan- sábado; 14. A pistã dô·'càiiJ.pus ;í ,fan� novos valores no cenãrioes
: Rigesa/Fundaçãõ' Municipal "'ç,ad.os I).a� duas primeiras eta- Mafrarecebeumaisde Sêêetletas i��v,ge�desenvolvendointe�-
: de Esportes de CaÍ1ciinh�s par- pá:1do Estaduá1�;prindpa1men- deváriascidadesdoParanáeSanta '" PlosóCi�l!Iltural. �

: ticipará da etapa c0{ll(lez ttle-" :e1).b mdJP.�l��nino'lí'!l0 nai- Catarina, contabilizando 1gentida\
.

:' _: r: Asmbdalidadesnomasculino

: tas. ',:
. �.; .·H�e �asc�llllo o .1?f'0fessor t<tlrs,�u�@.sPJl�fíuPkteto<ibo4i ê.fe�ovarianrindesdeostradi-

: Serão mais de 1 SO atl�tas 'Anderson é um dos -ifávoritos a' diaallvl(lades organiZadasporalu- ClOllillS 100,200 e400,800 e 1.500

: de 11 cidades brigaMo pé��í'- , c,onquistade umamedalha para Iibsda3afasedocursodeEducação mrasos,asprovasderevezarnento,
: tulo estadual de equipés,',",

. Canoinhas", explicouAltair da Física Conforme o coordenador arremesso de peso, lançamento de
: equipe daADCRlFIVIE serare- Silva; daADC Rigesa. Edillll'do Nassif, a atração é uma discoededardo,saltoemdistânciae

:
' .

formadeexpotnapráticaosapren- salto triplo.
I dizados teóricos da disciplina de Asequipesdemaiorpontuação
: An u�· nC .-e no Atletismo, além de ter se tomadQ foramagraciadas com troféudepri-
:

.

,

'.

uma importante competição na meirolugareosatletascampeãesde
: agendaesportivade atletas amado- cadamodalidà:de teceberammed(J.-

reS e profissionais da regiã<'!, "O lhas até o 3° lugar. O �oordenador
evento cresceu muito enfi'êla'Ção Nassiflembra que todas,às atzyida-
aÔs anos anteriores, tivemos o do- des ocorreramdentro,do previsto e

. brodeparticipaçãoeoníveldasdis- ressaltaquenenhum incidentemar-
;. putas superou todas as expectati� couoFestival, qrieconteucomaaju-

vas",avalíaNassif. dado tempo; nUIJJ.diaens.olamdo.

FundaçãoMunicipal deEsportes
Jogos Escolares de Santa Catarina

.

CLASSIFICAÇÃO F�AL
\Tôleimasculino

I
1° lugar - Severo

2° lugar - Sagrado
3° lugar - Cabral
Zaniollo

Basquetemasculino
1 ° lugar- Severo
2° lugar - Cabral
3° Iagar. Julia

Vôlei feminino
1 ° lugar - Sagrado
2° lugar - Castelo
'3° lugar - Cabral

Basquete feminino Handebol masculino
I 1° lugar - Julia Zaniollo 1° lugar - Cabral
I

20 lugar _ Severo 2° lugar - Sagrado
3° lugar - Aroldo

Handebol feminino
1 ° lugar - Cabral
2° lugar - Sagrado
3° lugar - Aroldo

Futsal femenino
1 ° lugar - Sagrado

I 2° lugar - Rodolfo
3" lugar - Castelo

Moleca boa de bola
1 ° lugar - Rodolfo
2° lugar - Cabral
3° lugar - Sagrado

Futsalmasculino
10 lugar - Sagrado
2° Lugar - Aroldo

3o'lugar - Cabral

Moleque bom de bola
10 lugar - Cabral
2° lugar - Sagrado
3° lugar - Maria Isabel

BOLETIM DA L E C
COPA NORTE 2005

Resultados da 1 a rodada da Copa Norte 2005, realizada
no domingo, 22.

Papanduva B 1 x O Soberana. Iguaçu 5 x 2 Papanduva A.
Três Barras 1 x 1 B\T/Canoinhas. GEPU 1 x 2 Botafogo. A
equipe do Iguaçu de Irineópolis começou bem a competição,
goleando o PapanduvaA.

4° PapanduvaA

Próxima rodada , Local

Amanhã, 28 - Botafogo x Iguaçu Marcílio Dias

Domingo, 29 - PapanduvaA x GEPU Papanduva
Domingo, 29 - BV/Canoinhas x PapanduvaB .

Canoinhas - no

Ditão

Folga na tabela neste final de semana para oC.A. Três Barras.
Como está a tabela de classificação depois da rodada inicial:

Pontos SG
03 01
01 01
01 00
03 03
03 01
00 -01
00 -03

Grupo A: 1° Papanduva B
2° B\T/Canoinhas
3° C.A Três Barras

Grupo B:, 1° Iguaçu
2° Botafogo
3°GEPU

JOGADORES QUERECEBERAM CARTÕES NA.
PRIMEIRA 1,{ODADA:

Botafogo: Jovany Wittlich, MárcioMaiorki, Elcio Guima
, rães e Juliano Rodecz.

Três Barras: Jocemar C. Junior, Jefferson, Dorival C. deMa
ria.

B \T/Canoinhas, apenas o jogadorMárcio Ferreira.
Iguaçu: Giamerson Gomes, Rodrigo Plugge, Roque Luiz T.

Junior.

PapanduvaA: Nicolau N. Hunka e OsmarAmaral.
'

,

Copa Integração

, Artilheiros: com quatro gols,Alan Gomes do Iguaçu.
com 1 gol, Rodrigo Plugge (Iguaçu), Leandro de Lima e

Carlos de Oliveira (PapanduvaA), Marcelo da Silva (Três Bar
ras)Erlon Joe (B\T/Canoinhas)AndersonMohr eCristiano Casaril
(Botafogo) e Roque Barbieri (GEPU).

.

Maiorpúblico presente: aproximadamente 1.200 pessoas no

jogo Três Barras x B\T/Canoinhas.
Destaque da rodada: Alan Gomes, do Iguaçu que marcou

. quatro gols na partida contra o PapanduvaA.

el"
Devido a não adaptáção às normas de segurança pata even

: tos, aLigaEsportivaCanoinhense adiou a final daCopa Integração,
�

, ., .

PEDRINHO FERREIRA

para o dia 19 de junho, no EstádioWiegando Olsen, emMarcílio
Dias. Jogos: Fartura x Mirassol (aspirantes), às 14 horas eUnião
São João x Mirassol (titulares) às 16 horas.

Na grande final serão distribuídas150medalhas, 10 I:foféus e
R$ 3,75 mil emprêmios para os vencedores. A LEC pretendia
fazer esses dois jogos noDitão, mas como sempre acontece, em se

tratando de FundaçãoMunicipal de Esportes, não tem conversa.

Tiveram a ousadia de pedir50% do pouco lucro que será re

�ertid.o às equipes pa$cipantes;ALECnão ganha nada para p.r()
mover seus eventos esportivos, eles (Fundação) ganham domuni

cípio e pouco se vê. Nas várias vezes solicitadas, se ouviu umNÃO.
Quando disseram SIM, pediram 50%, isso que o Estádio é

público. Imaginem se fosse privado. Não sou contra uma taxa de

manutenção,mas pru;a a LEC é sempreNÃO,�.es-lJlo quando�os
. oferecemos para fechar o muro com tapume, âjeitar a grama, é
sempreNÃO, para a LEC.

.

O trabalho que a B\T/Canoinhas está fazendo no Ditão, já tí
nhamos nos oferecido a fazer, antes da atual administração daPME.
Feliz o Sr. PauloGlinski em solicitar anominata dos servidol'esQ,a
PME, é capaz de ouvir umNÃO, ou quem sâbe oNÃO é S9 pârã a
LEC???

Este é o desabafo do presidente da Liga,Vanderlei Troam.

, 0,Wi,COpa Ico Kohler
Será neste domingo, 29, a tãoaguardada final da 4a Copa Ico

Koh1er de futebol. Às 14 horas, Amorjop e JUBC decidem 03.°

lugar. Às 16 horas, mBC de Três Barras e Nápoli de Canoinhàs,
decidem o título de 2005. A equipe do JUBÇ :tem um ôni�.us à

disposição da sua torcida para levá-la até Marcílio Dias. P@r outro

lado, oNápoli também terá a sua torcida para comemorar o título.
É aguardar e conferir esse confronto.

.

No domingo, 22, o JUBCfez um amistoso contra a equipe,da
,EmpresaMilli, yencendo-apelqplacar de4 a 3.

Balan'cete Financeiro da LEC

A LigaEspo�vaCanoinhense já provou o quepode fazer em
favor dos clubes. dê futebol da região, com c1ar�za e lisura. Hoje
ela divulga sua prestação de contas.

, RECEITAS:
Saldo anterior (30/04/05)

. 01/05 - Bilheteria jogo Havai xMirassol
08/05 � Líquido do botequim
08/05 - Líquido pasteis + salgadinhos
15/05 - Bilheteriajogo Primavera x União
15/05 - Líquido do botequim

.,

15/05 - Líquido pasteis + salgadinhos
20/05 - Tax��n�cebidas (inscrições de atl�t�s)
Total de receitas

.' •

402,48
894,00
337,44
35,00

714,00
310,80
37,00
588,00

R$ 3.318,72
1·:-"'···· .,

'

DESPESAS
08/05 - Pgto pessoal (fiscais domuro - 03)
08/05 -

.

Idempessoal botequim - 02 .

08/05 - Idem bilheteiros - 02
08/05 - Idem árbitros - 02 jogos
15/05 - Pgto pessoal (fiscais do muro - 03)'
15/05 - Idem pessoal botequim - 02
15/05 - Idem bilheteiros - 02
15/05 - Idem árbitros. - 02 jogos '.

20/05 - Despesas com fotocópias
20/05 - Material de expediente .

. 20/05 - Compra de 2 pincéis atômicos
Total dedespesas ..

Saldo em 23/05105

.

45,00
30,00
30,00
160,00
45,00
30,00
30,00

. 160,00.;
28,50
34,81
3,00

R$ 596,31
R$ 2.722,41

Observação: fiscais demuro são pessoas que cuidam para que
torcedores não entremno estádio pelos fundos, parte destruída do
muto.

Presidente da LEC na Câmara de
Vereadores

o presidente daLigaEsportivaCanoinhense,VanderleiTromm,
I compareceu à sessão da Câmara de Vereadores, do dia 24, terça
feira. Ocupando a tribuna, Vanderlei fez um relatominucioso aos

nossos edís e às pessoas que lá compareceram, dos proble- mas

',-.,.

fI["';, t t
"\!' '",

11
"

'. ';Esporte

I

1.'1. '

�'I"

1

Olimpíada Interna da Mili

t

que a Liga vem enfrentando, a falta de uma sala para abrigar a sua
sede, uma secretária, telefone e outras coisasmínimas para que a

Liga possa atender, com omínimo de conforto, quem dela precisa.
A situação da LEC é precária e caótica, pois até a suamáquina

de escrever não tem conserto. Sabendo deste problema, ofereci,
poreIll��éstimo, umamáquina usadamas embom estado de con
servaçãÔ, Essamáquina ficará na LEC enquanto o Vanderlei for o
seu presidente. O desabafo do Vanderlei acima exposto, é uma

mostra viva da quase morta Liga. Os vereadores ouviram com

atenção o relato e se comprometeram de levar essa situação ao

conhecimento do senhor prefeito LeobertoWeinert para que en-
contre uma solução imediata para a LEC.

«

A utilização do Estádio Municipal para os jogos que a Liga
promove é outro problema que tem.de ser sanado o mais rápido
possível e que as picuínhas que começam surgir entre as duas enti
dades . .LEC e PME sejaw. eliminadas para o bem do esporte da
�nossa cidade e região como um todo.

. .

'.

t,
$;,

j
•

AAssociação dos f,'uncionários daMili promoverg, em forma
de confraternização entre os seus funcionários; a la Olimpíada
Interna, nasmodalidades: vôleide areia, futsal, canastra;dominó,
xadrez, tênis demesa, tiro aoalvo e bola 8. O início das competi
ções estámarcado para asegunda quinzena de junho, com o térmi-
no previsto para s�teIllbro.

1 aOlimpíada Intema'Mili, Apoio:Mili S/A

Saiba mai$
.

- Alguns dados interessantes do futebol pelomundo.
Em 1872 - Realização dos primeiros jogos internacionais eM

tre os países da comunidade britânica
. . .

Em 1873 - Fundação da Scotch FootballAssociatíon,
Em 1875 - Adoçãodo travessão nos gols.

.

Em 1878 - O uso-do apito do árb.itro no futebol.
Em 18&2 - Modifié�ção d() arremesso lateral,

feito comias duas mãos,
.

,

Em 1883 - A equipe da Universidade de Cambridge, experi- +" "ii,
mentoucom êxito cinco atacantes, com a seguinte formação: uni t1 t- �
goleiro, dois zagueiros, trêsmédios e cinco atacantes. Essa forma- .

,(:'.
�;� ,< :' I. -;.'

ção tomou-se tradicional e foi deno�ilda de "SistemaClássico oi,
ti .-

também conhecido como "SistemaPiráID,idal" .
I

.

;'i: ,

Em 1925; Her�ertChapm�, técnico da�quipe do�sen� da ,A "�':i
Inglaterra .cna o SIstemaWM , que perduraria pormais de tnnta ,

:1
Etc & tàl 'i;,

I" ' �

O projeto: Um deputado pretende dar entrada na Câmara dos I,: :
Deputados, de um projeto propondo a criação de uma entidade, I

�Associação ou Fundação de proteção e amparo psicológico aos I
•

Maridos Traídos. Seria esse deputado uma das vítimas, para tomar •

essa iniciativa?

�.
•

Traição ou distração. Por que não, distração.Amulher vê um

carro, porta aberta, distraída coloca seus óculos escuros, entre no
'

carro, este sai queimando pneus - de repente um· cljc j ela se dá •
conta que está num quarto demotel, comum estranho ou em co- •

nhecido. Bem, pensa ela; 'já que estamos, aqui vamos embolar o
meio-de-campo ou da cama". Simples distração. Concordam, lei
toras e leitores.

anos.

Tchau ... até a semana que vem.

•

•
•
•
•
I
I
•
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Malw�e200Bm são oscampeõcs
<: do 6.OPestival deAtletismo

- � - -1·:".(.

ADCR réâliza final do .

',.

Campeonato deBocha ,.;.,.
/ �, .

o terceiro lugar ficou coma d�-
pla Paulo & Kimita que ven���:� .'{

raro aduplaAcir & Jocimar1pªÔ';:i:
placar de 12 x 5. Na cerimônia:

."'

de entrega, Altair da Silva, re- �

presentando 'a ADe' .•
ressaltou a importância �<\:.S';'�I;
competições esportivas dentro
do clube e agradeceu todqs os

partkipantes. Ent.g:e,�uidq,., foi ,l

servido um aperitivo à to'dos os
w .'J

presentes.
.

-.
Divulga ão

TRÊS BARRAS':- Sábado,
21, aconteceu a fmal de Campe
anato Interno de Bocha Duplas
ADCR 2005. O campeonato
contou com oito duplas que fo
ram dIvididos em duas chaves.

Os-jogos ocorreram na cancha
sintética do clube entre os meses
de abril e maio. O título ficou
comadupfaAlmiro&Tadeu que

. ...
• venceràm pelo placar dê 12 x 10
a dupla J?ão da Maia & Matos.

(. Participantes da etàpa final do C.ampea�ato
lJ

"" .
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